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ふれいざーインタビュー

Photo by Izumi Hasegawa / Hollywood News Wire Inc.

　　なぜプリシラ・プレスリーの映画を作ることに？
SC：　彼女の自伝を読んで、プリシラのことを今まで全く知らなかったこと
に気づいたの。特殊な環境で一人の少女が大人になるまでのストーリーに
とても感動して夢中になって読んだわ。私の母と同世代の女性だということ
にも惹かれたし、普通の女の子の物語にも共通するところがあったしね。そ
して、女性の物語を作品にするいい時代が来たことも理由の一つね。
　　プリシラ・プレスリーさんとの対話から得たものは？
SC：　彼女は詳細まで鮮明な記憶を話してくれた。それが「自分探し」にとて
も興味がある私にインスピレーションを与えてくれたの。そして、実際にティ
ーンの娘をもつ母親として母親の視点から物語を見ることもできた。娘をグ
レースランドに行かせるなんてどんな気持ちだったんだろうって。脚本を書
く時に疑問に思ったことはいつもプリシラさんに尋ねたし、脚本を一緒に読
んでもらって、さらに詳細を書き加えていくことができた。本に書かれていな
いようなことまで話してくれたので、エルビスのアーティストとしての葛藤を
描く大事な場面になったわ。プリシラさん自身のプレッシャーや孤立感も感
じることができた。最初にプリシラさんにあるシーンを見せた時はとても怖
かったけれど、彼女が「これは私の人生だわ」と言ってくれて、ケイリーが私
の感じているプリシラを表現できているんだと実感しました。
　　この作品は、”Lost in Translation”を思い起こさせたのですが。
SC：　二つの作品をリンクしてみたことはなかったけれど、そうね。私はい
つも一つのもののように見えるファンタジーと現実というものに興味があっ
た。理想的に見えるものの現実の姿、とか。映画業界の中で育ったことと関
係があるのでしょうね。私たちの文化には富と名声が人を幸せにするという
考えがあるけれど、現実にはそれらと共にいろいろ背負うものもあるってい
うことですね。
　　実在の有名人の本を映画化する苦労は？
SC：初挑戦でしたからね。プリシラさんの視点でストーリーを紡ぐよういつ

も意識したけれど、彼女の人生を限られた時間で集約することには苦労し
ました。
　　ケイリー・スピーニー（プリシラ役）やジェイコブ・エロルディ（エルビス
役）との出会いは？ 
SC： 私の中のプリシラのイメージを知ってもらうためにたくさんの写真を用
意していたのだけど、すぐにお互い通じるものがあったわ。ジェイコブには、
プリシラさんが見たエルビスを演じて欲しいと思っていた。みんなが知って
る神様のような彼でなくて、人間臭さや弱さをもった本当の姿をね。実は、彼
は撮影中はずっとプライベートでもエルビスみたいな声でしゃべり続けてい
たから、ラップアップ後に彼のオーストラリア訛りを聞いて驚いたのよ。
　　特に思い出に残るシーンは？
SC： 一つを選ぶのは難しいけれど、プリシラが昼はカトリック学校に通って
夜は一晩中エルビスとパーティをしているところとか、出産前につけまつげ
をしっかりつけたりして彼女やその時代の女性達をよく表しているシーンも
好きだったわ。
　　30日間で全撮影を終えたのですよね。ケイリーは14歳から28歳までの

ふ

ふ

今回は、”American Star”で、主役とプロデューサー

を務めたイアン・マクシェーンに直撃インタビュー。

Sofia Coppola 　ソフィア・コッポラ監督
Sofia Coppola　ソフィア・コッポラ
　1971年５月14日、ニューヨーク市で父親は映画監督のフランシス・
フォード・コッポラ、母親はセットデザイナーで後に映画監督になっ
たエレノア・ニールという映画一家に生まれ育つ。ニコラス・ケイジ
やジェイソン・シュワルツマンは従兄弟、タリア・シャイアは叔母にあ
たる。カリフォルニア芸術大学を中退し、ファッションレーベルを立ち
上げたことも。赤ちゃんの頃、『ゴッドファーザー』で洗礼を受ける男
の子として出演、その後、『ゴッドファーザーPartIII』では、降板したウ
ィノナ・ライダーに代わり主人公の娘を演じて第11回ゴールデンラ
ズベリー賞で最低助演女優賞と最低新人賞を受賞した。監督として
は、1998年の短編映画『リック・ザ・スター』、翌年『ヴァージン・スーサ
イズ』で長編デビューして注目を集める。2003年の『ロスト・イン・トラ
ンスレーション』でアカデミー脚本賞やゴールデングローブ賞脚本
賞、セザール賞外国映画賞などを受賞。2010年『SOMEWHERE』で第
67回ヴェネツィア国際映画祭の金獅子賞を受賞。ガーリー・カルチャ
ーを語る上で欠かせない存在であり女性ファンも多い。映画のサウン
ドトラックが好評で、音楽的なセンスの評価も高い。

ふ

ふ

ふ

ふ

ふ
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プリシラを演じたけれど、撮影順序はどうだったの
でしょう？
SC：　シーンの撮影順序はめちゃくちゃだったの
よ。だから、ケイリーがいつも現場に現れた時にそ
の年齢のプリシラになりきっていたことにも、後で
シーンを順番に並べた時にケイリーが演じたプリ
シラが徐々に大人になっていく様子が的確に表現
されていたことを知った時にも驚きました。彼女は
とても忍耐強く取り組んでくれたのよ。
　　もう30年近く監督として活躍していますね。
SC：　ええ、この30年で、自分の描きたいものを自
分の直感を信じて作れということを学んだと思う。
最初はそれができなかったわ。
　　この作品はプリシラの物語なので、意図的に
エルビスの登場するシーン数を調整していたので
すか？
SC： いいポイントですね。そう、これはプリシラの
ストーリーなので、エルビスは彼女のパートナーと
して描かれているの。彼らの関係の光と闇のバラ
ンスに気をつけて、彼がプリシラの存在を圧倒し
すぎないように意識したわ。
　　たまたま有名人と結婚した女性を描いてはい
ますが、普通の女性の成長物語として共感できる
作品ですね。観客にどんなことを感じて欲しいと思
っていたのですか。

Priscilla　
　1950年代後半の西ドイツ、当時14歳だったプリシラは大ス
ター、エルヴィス・プレスリーと出逢う。プレスリーはプリシラに
一目ぼれ。お互いの心の寂しさに共感しあう。その後エルヴィス
は兵役につき、除隊後も交流は続いていた。両親の反対を押し
切って結婚し、大邸宅で夢のような暮らしをしながら、結婚、妊
娠と波乱に満ちた日々を送る。

SC： 描きたかったのは、自分自身であり続ける女
性。あのこと。あの時代、有名人と離婚することはと
ても大変なことだったにも関わらず、自分自身のア
イデンティティを求めて強く生きたその信念は希
望です。観る人がそのことについて語り合えるよう
なそんな映画であって欲しい。

　　なぜ、プリシラ・プレスリーだったのでしょう。
SC： 自分自身を探す旅を描きたかったのでまさに
うってつけの人でした。母の時代、私の時代、娘の
時代と時代は変わっても共通点を見つけ出せるこ
ともその理由ですね。

インタビュー : Izumi Hasegawa（Hollywood News Wire）

『月刊ふれいざー』の
過去15年分のバックナンバーが

ウェブサイトで読めます。

www.thefraser.com
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BC 州裁判所が遺言を覆す
　BC 州の女性ジニー・ラムさんは、遺産の８割を兄に譲渡すると書
かれた母親の遺言に対し判所に意義を申し立てた。母親の遺言は 1960
年代の中国の村文化を反映しており、兄が優遇措置を受けたという。
　BC 州最高裁は、家族の資産が、母親であるヤット・ヘイ・ローさん
の死後、子供であるジニーさんと兄のウィリアム・ローさんに平等に分
配されていないと判断。遺言には、290 万ドルが息子へ、17 万ドルが
娘に譲渡されると書かれていた。判事は「母親は性別による偏見から遺
産の殆どを息子に譲渡すると書いている。ジニーさんは、男子優遇によ
る差別を精神的にも金銭的にも受けている」と話した。BC 州の遺言・
遺産・相続に関する法律では、遺言作成者が配偶者または子供に適切に
遺産分配をしていない場合、裁判所がその内容を変えることができる。
　バンクーバー生まれのジニーさんは、「母は兄を溺愛し、息子や男子
を崇拝していた。両親は 1969 年にバンクーバーに移住して来たが、父
は進歩的な考えをもっていたが母は時代遅れの考えをもっていて、遺
産は兄に全額譲渡すると生涯言い続けていた」と述べ、子供の頃から
母親より受けた大小さまざまな差別を具体的に（兄は駐車場所でも食
事でもより良いものを与えられ、女は普通の仕事をして息子を産み家
族の世話をするべき、など）裁判所に提出していた。「母親に従うしか
なく惨めな気持ちになり続け、家族の伝統とカナダ人として育つこと
との葛藤に翻弄され続けた。お金や感情について話すことは許されな
かった。他の女性には同じような思いをしてほしくないのです」とジ
ニーさんは語った。

インフレの新データ
　カナダ統計局がインフレに関する新しいデータを発表した。それによ
ると、８月の消費者物価指数は前年比で２％増で、2021 年２月以来最
も低い数字となった。インフレ率が上昇した主な原因としては、住宅ロー
ンと住居賃貸料の上昇が挙げられ、これとは逆に航空運賃、ガソリン、
衣料品・履物、旅行費用では顕著な減少が見られた。また、食料品は前
年比の 2.4% 増、特に乳製品と果物の値上がりが顕著で、ブドウが 7.6%
増、トマトは 5.3% 増、砂糖やシロップは 2.1% 増、コーヒーは 0.9% 増、

肉は 6.8% 増となっている。一方、ピーマン、玉ねぎ、ニンジン、きゅうり、
冷凍野菜、ハム、ベーコンの価格は先月と比べ減少した。

カナダはなぜ就職難？
　カナダ統計局は、この程今年４月から６月の求人報告をまとめた。
2022 年には 100 万件という求人数があり、労働力不足から３件に１
件のビジネスオーナーは十分な数の従業員を補充することができな
かった。また、５件に２件は熟練者を雇うことができず、ようやく雇っ
ても４件に１件は従業員をキープすることが難しい状況だった。それ
以降、求人数は減り、失業率は上がり続け、2022 年夏の記録的な低
さの 4.8% から 6.6% に上昇した。カナダ統計局によれば、今年４月か
ら６月までの国内の求人数はわずか 58 万件だったが、高校卒業以下
の学歴が求められる仕事が前年比で 30% も減少したことが主な原因
だった。前年と比べ、トレード、運送、運搬管理、重機オペレーター、
建設関連の仕事が大幅に減少している。　専門家は、低賃金と劣悪な
仕事がカナダ人の就職難の原因だと話す。コロナ禍で多くの仕事が失
われ、この時失業した人達はより高度な訓練や教育を受け、仕事に戻っ
て来た時に昇給を期待した結果、雇用者と折り合わず就職が困難と
なったと言う。さらに、雇用側は、2022 年に起こったカナダ人労働
者不足を「外国人臨時労働者プログラム」で埋めようとした。　国連は、
この現象を「現代の奴隷制の温床」と呼んでいる。外国人労働者流入
問題の解決策として自由党はその数を制限すると発表している。

予防医学の大切さは知っているけれど……
　ブルー・クロスが実施した健康に関するアンケート調査によると、
カナダ人はより健康な生き方を模索し、予防医学の大切さも十分理
解していることが分かった。しかし、問題点も明らかに。調査では、
72% ものカナダ人が過去 12 ヶ月で健康や運動習慣の改善を試みたと
回答し、69% がバランスのいい食事を心がけ、67% が定期的に運動
をしたと回答、特に Z 世代ではその数字が高くなっていた。
　また、定期的な健康診断を受けていると回答したのは 56%、定期的な
スクリーニングを受けている人は 41% となっていた。それにも関わら

ず、約５割の人が必要な時にも医療専門家を受診
していないと回答していた。その理由として、恐
怖や不安 (19%)、時間がない (17%)、交通手段がな
い (10%) が挙げられた。中でも、Z 世代は恐怖や
不安からと回答した人が 31%、不安定な経済力か
らと回答した人が 35% と高い数字になっていた。
　一方、女性 (69%) の方が男性 (57%) よりも受
診を先延ばしにしているという結果も出ている。
さらに、個人や会社を通して医療サービス（ベ
ネフィット）に加入している人の 69% が自分
は健康だと感じていると回答し、ベネフィット
がない人ではその割合が 55% と下がっていたこ
とも判明、ベネフィットがある人の方がより高
い確率で健康増進に努めたと回答していること
も分かっている。オンライン診療と対面診療を
うまく組み合わせていると回答した人は約３割
だったが、受診しない理由の解決策としてオン
ライン診療も受入れられているようだ。
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カナダの出来事

NDPが協力合意破棄　早期総選挙の可能性も
　トルドー首相率いる少数派政権を支えてきた
左派野党、新民主党（NDP）のシン党首が４日、
2022 年に締結した与党・自由党への協力合意
を破棄すると宣言した。　
　NDP は４日午後、SNS に投稿した１分弱の動
画でこの発表を行った。シン氏は動画で「国民
は中流階級の未来をかけた闘いに挑んでいる」
と切り出し、「ジャスティン・トルドーは、彼
が今後も常に企業の強欲に屈するであろうこと
を繰り返し証明してきた。自由党は人々を失望
させた。次のチャンスには値しない」とトルドー
政権を批判。その上で「さらに大きな闘いが待っ
ている。それは保守党と党首ポワリエーヴルに
よる予算削減の脅威だ」と続け、「彼は大企業
や裕福な CEO にさらに与えるために、労働者、
退職者、若者、患者、家族への予算を削減する
だろう」と述べた。シン氏は自由党では企業の
利益に対抗できないとし、また保守党に対して
も「予算の削減を阻止する」ため、自らが首相
候補として次の選挙に出馬すると述べた。
　NDP の広報によると、合意破棄の計画は発
表の２週間前から進められ、首相府には４日午
後 12 時 47 分に通達し、12 時 55 分に国民に
向けた動画を投稿した。
　2025 年６月まで続く予定だった合意の破棄
により、早期の総選挙が行われる可能性が浮上
してきた。総選挙については来年 10 月に実施
したいトルドー氏は、ポワリエーヴル氏率いる
最大野党・保守党が求める早期の総選挙実施は
否定したが、政権維持のため他の野党に支援を
求める必要に迫られることになった。
　世論調査では、現時点で総選挙があれば、自
由党は大敗することが予想されている。８月末
の調査によると、保守党の支持率は 38.2％で、
自由党 は 23.7％、 NDP は 18.2％だった。
　

協力合意で安泰のはずが
　自由党は 2015 年の政権発足以降、２回の議
会選挙で過半数の獲得に失敗しており、2022 年
３月、NDP と手を組み 2025 年まで政権を存続
させることで合意文書を交わした。議会の重要
な採決の際に NDP 議員が政権を支持する代わり
に、NDP の優先事項を自由党が果たすという合
意だ。これによって、連立を組まずに次の選挙
までトルドー氏が政権運営をすることを可能に
していた。尚、少数政権の存続を支えたこのよ
うな合意は、連邦レベルで初めてのものだった。
　NDP から梯子を外されたトルドー氏は今後、
下院で信任投票の否決を回避するため、主要３
野党のいずれかから個別に支持を取り付ける必
要が出てきたが、シン氏の発表後にニューファ
ンドランド・ラブラドール州で行ったスピーチ
では「政府は今、生活費の高騰や気候変動の対
策に注力しており、詮索への注力は他人に任せ
る」と冷静さをアピールした。さらに「NDP が
これまでの数年間と同様に国民のために何がで
きるかに集中することを望んでいる」と語った。
　またトルドー氏は次の選挙が来年秋まで行わ
れないことを望んでいるとし、その間にファー
マケア、デンタルケア、学校給食プログラムを
進めたいとした。「困難な時期に救いとなるプ
ログラムを削減したい保守党のリーダーとの対
比は、カナダ人が選挙で決断する際の拠り所と
なるだろう」と述べた。自由党は来年 10 月ま
で持ちこたえ、有権者に金利低下やインフレ鈍
化を実感してもらい、選挙を有利に進めたい構
えだ。
　一方、ポワリエーヴル党首はシン氏の声明を

「メデイア向けのパフォーマンス」と呼び、政
府への不信任投票を行うかどうか明言しなかっ
たことを批判した。

実現されたこと、されていないこと
　両党の合意で最大の目玉となったのが、民
間の保険に加入できない低所得者の歯科費用
をカバーする、全国的なデンタルケア・プロ
グラムだった。現在、約 240 万人のカナダ人
が恩恵を受けているが、政府はプログラムが
完全に実施されれば約 900 万人が対象となる
と見積もっている。現時点では申請が可能な
のはシニア、18 歳未満の子供、および連邦の
障害者税額控除を受けている国民で、その他
の対象者の申請受付は、2025 年１月に開始さ
れる予定。
　このほか達成された主要な項目には、連邦
規制下の職場において、ストライキ中に代替
となる人員を投入することを禁じる法律や、
2022 年に成立した連邦規制下の職場で働く全
ての職員に対し、年に 10 日間の有給病気休暇
を提供する法律などがある。一時的な措置と
しても、GST 還付金の倍増や一度限りの家賃
補助などが実施された。
　一方、NDP の主要な優先事項でまだ実現さ
れていないものには、ファーマケア法案があ
る。この法案は両党間で対立をみせ、何とか
６月に下院を通過したが、まだ上院で審議中。
４月の予算ではファーマケア法案が通過した
際に糖尿病治療薬や避妊薬をカバーするため
に 15 億ドルが計上されたものの、この計画は
州と準州の同意が必要であるため、政府は法
案が成立するまで州や準州政府と詳細な交渉
ができない。また、選挙法改正を実施する法
案は依然下院で審議中であり、このほか安全
な長期介護基準を維持するための長期介護法
については協議は終えたが、法案は提出され
ていない。
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レバノンでヒズボラの通信機器が一斉爆発　紛争拡大の懸念強まる

世界の出来事

負傷しており、失明した人も多いとされる。
　台湾製とされるポケベルは今年初めにレバノン
に輸入される前に、どこかの過程でイスラエルが
爆発物を埋め込み、遠隔操作で爆発させたとみら
れている。
　なお、ポケベルの製造元と報道された台湾メー
カーは 18 日、同社での製造を否定し、ブランド名
を貸したハンガリーの企業が製造したと説明した。
　司法当局は現在、爆発物の特定と製造国、ま
たどこで爆弾が仕掛けられたかについての調査
に全力を挙げている。

18 日のトランシバー爆発
　18 日に爆発が相次いだ無線機（トランシー
バー）もポケベルと同時期に導入されたもので、
爆発により 20 人が死亡し、450 以上が負傷した。
　爆発は午後３時ごろ、ベイルートとレバノン
南部でそれぞれ 15 〜 20 件発生した。前日の爆
発で死亡したヒズボラ戦闘員の葬儀の場でも爆
発が１件起こり、中東メディアはパニックにな
り逃げ惑う参列者の姿を捉えている。
　このトランシーバーもまた、イスラエルが事
前に起爆作動の仕掛けを施したものであると伝
えられているが、爆発したトランシーバーには
日本の無線通信機器メーカー「アイコム」のロ
ゴが付いていた。同社は 19 日、「当社から出荷
した製品かどうかは事実関係を調査中」とした
上で、「偽物の可能性が高いと思う」と述べた。
この機種については 2004 〜 14 年まで約 16 万
台製造され、日本国外で販売されていた。販売
は 10 年前に終了している。偽物も多く出回っ
ており、正規の商品にはホログラムシールを
貼っていたが、爆破された機器には画像で見る
限りこのシールがついていないという。

イスラエルの「宣戦布告」とヒズボラ指導者
　２日連続の爆発を受け、ヒズボラ指導者
のナスララ師は 19 日のテレビ演説で、爆発
はイスラエルによる「宣戦布告」であると
述べ、改めて報復を宣言した。その上で、「戦
いを止める唯一の方法は、イスラエルがガ
ザ地区の戦闘を止めることだ」と強調した。
　ナスララ師は「ヒズボラ幹部は爆発した
ポケベルより古い機種を使用していたため
被害はなかったが、民間人の多くが負傷し
た」とイスラエルを非難した。また、「イス
ラエルは超えてはいけない一線を超えた。
爆発はテロ行為であり虐殺だ」と強調した。
　緊張が高まる中、イスラエル軍は 20 日、
ベイルート南部を空爆し、ヒズボラの幹部
アキル司令官を殺害したと発表した。一方、
ヒズボラも 21 日、約 90 発のロケット弾を
イスラエルに向けて発射した。

国連安保理では非難が殺到
　通信機器の一斉爆発を受け、国連安全保障
理事会（15 カ国）は 20 日、緊急会合を開い
た。多くの理事国から「市民を巻き込み何
千人もの人々を場所を選ばず一斉に標的に
した攻撃は国際法違反だ」と非難が殺到し、
独立した調査が必要だとの意見が相次いだ。
さらに、中東情勢の悪化を懸念する各国は、
ヒズボラとイスラエルに即時停戦を求めた。
　また、レバノンのハビブ外相は安保理に
イスラエルの責任を追及するよう求めた。
　一方、イスラエルのダノン国連大使は同
国の関与については触れず、レバノンとの
国境の治安を回復し、避難しているイスラ
エル国民を帰還させるために必要なことは
何でもすると主張した。

　レバノン各地でイスラム教シーア派組織ヒズボ
ラの戦闘員らが所有する小型通信機器（ポケット
ベル）や携帯型無線機（トランシーバー）が 17 日
と 18 日、2 日連続で一斉に爆発した。同国保健省
によると、32 人が死亡、3500 人近くが負傷した。
　ヒズボラは一連の爆発はイスラエルによる攻撃
と断定、報復を宣言した。レバノン政府も「レバ
ノンの主権に対する重大な侵害」と非難した。イ
スラエルは関与の有無について明らかにしていな
いが、首相府は 17 日、ヒズボラの攻撃を受け避難
した北部住民の帰還を新たな戦闘の目標にすると
発表、交戦激化の懸念が一段と強まっている。
　昨年 10 月にパレスチナ自治区ガザでイスラ
ム組織ハマスとイスラエルの戦闘が始まると、
イランに後ろ盾を持つ民兵組織ヒズボラはハマ
スに連帯を表明、イスラエル北部への攻撃を続
け、現在 6 万人の住民が避難を余儀なくされて
いる。一方、イスラエル軍は 7 月にレバノンの
首都ベイルートを空爆し、ヒズボラの軍事司令
官を殺害。ヒズボラは報復を宣言していた。

17 日のポケベル爆発
　17 日に相次いで爆発したのはヒズボラが５カ
月ほど前に導入したとされるポケベル。イスラ
エルの通信傍受を警戒して携帯電話の使用を制
限し、代わりに爆発した通信機器を使っていた。
ヒズボラの指導者ナスララ師は、ポケベル 4000
個が爆発したとしている。これにより子どもを
含む 12 人が死亡し、3000 人近くが負傷した。
　爆発は 17 日、ヒズボラが影響力を持つベイ
ルート南部やベカー高原を中心に約１時間にわ
たって発生した。午後３時 30 分頃、ポケベルの
温度が上がり、けたたましい呼び出し音が鳴って、
多くの使用者が手に取った時に、次々と爆発した
という。200 名を超える重症者の多くは、頭部を

詩
か
わ
じ
ひ
ろ
み
・
元
本
派
本
願
寺
ハ
ワ
イ
別
院
輪
番

い
の
ち
い
つ
の
日

　

 
 

川
路 

広
美

ひ
ら
ほ
ろ
と

花
び
ら
が
目
の
前
に

散
り
ま
し
た

立
ち
止
っ
て

見
つ
め
ま
し
た

か
さ
こ
ろ
と

落
ち
葉
が
後
ろ
へ

こ
ろ
が
っ
て
い
き
ま
し
た

ふ
り
返
っ
て

見
送
り
ま
し
た

し
み
じ
み
と

わ
が
生
命
の
行
末
を

思
い
つ
め
ま
し
た

め
だ
た
ぬ
通
り
の

街
角
で
し
た

い
の
ち

　

ま
ち
か
ど

　

ゆ
く
す
え

　



8  月刊 ふれいざー Toronto  October  2024   Fraser Monthly Toronto We are 32years old!

田中  裕介

　TIFFはCOVIDの3年間で規模縮小を余儀なくされ
た。今年やっと以前の人出が戻ったと感じた。ところ
が、9月10日、スコシアバンク劇場入口の周辺に数百
人が集まり「Free Ukraine!」「Stop showing Russian 
propaganda!」等と叫んでいる。彼らは記録映画“Rus-
sians At War”（アナスタシア・トロフィモヴァ監督）をロ
シア側の宣伝映画だとして上映に反対していた。
　CBCニュースは、デモに参加したウクライナ総領事
にマイクを向けて「この映画は巧妙に作られたロシア
のプロパガンダだ」と主張する姿を映している。ちょ
い待ち、このラリーはカナダの草の根の声ではない
のか。この報道の仕方では、カナダを含むNATO側の
支援を受けて戦争を継続するゼレンスキー政府支援
のニュースになってしまっている。このデモ自体がウ
クライナ・ナショナリズムを煽るために組織されたよ
うにさえ見えた。
　カナダ市民の人権運動が求めるのは、人命の尊重
であり、話し合いによる国際衝突の解決である。具体
的には即時停戦の上、プーチン大統領とゼレンスキー
大統領が話し合うことだ。武力衝突を続けてハッピー
なのは武器メーカーと死の商人だけなのだ。犠牲と
なるのは両国市民だということを忘れてはいけない。
　一方、トロフィモヴァ監督は多方面から取材を受け
た。この作品は５月のベネチア国際映画祭に出品さ
れており、その時混乱は起きなかったという。同監督
は、これはロシアによるウクライナ侵略の正当化では
なく、最前線に送られたロシア兵たちが、自分が信じ
てきた情報が嘘であると身をもって学んでいく過程
を、内側から捉えた反戦映画であるとしている。ロシ
ア系カナダ移民トロフィモヴァはロシア政府の許可
など得ずに前線に辿り着き、逮捕を覚悟の上での撮
影だったという。
　ところが、当日の北米プレミア上映は直前に中止
された。カナダのフリーランド副首相自ら「まだ見て
いないが、公の資金をこのような宣伝映画に使うの
は間違いだ」と表現の自由を否定する発言をした。
一方、TIFFの公式声明は「スタッフや観客の安全性が

第49回TIFF（トロント国際映画祭）
疑問の多い「Russians At War」上映反対デモ

懸念されるため」だとか。TIFF統括責任者のカメロ
ン・ベイリーが「Hollywood」誌に答えた内容はもっと
深刻だ。「上映中止決定は前例がなく残念だ。だが、
スタッフを脅す暴力的なメールが何百と送られてき
た」と語っている。中には「関係者に劇場の入り口の
数、舞台への出入り口の有無などを問い合わせるも
のもあった」という。
　実は、TIFFは映画祭終了の２日後に２回の上映
会をチケット保有者に通知を送ってこっそりと強
行した。直前に察知してチケットを購入しようとし
たが、すでに「空席無し」だった。ならば善後策とし
て、TIFFはストリーミングでこの作品を上映するなど
の代案を提示してほしいものだ。まずは、自分で見
て判断するしかないと思うが、どうだろう。

父を乞い求める娘
　母性愛をことさら美化するのは女性差別なのかも
しれない。キム・キドク監督「嘆きのピエテ」を見た
時そう思った。キドク監督は母と息子の関係をリビド
ー、性的な衝動を残酷に強調して描いた。だがカー
ル・ユングのように、リビドーを性本能だけでなく、生
きようとする肯定的な本能だと解釈する映画もある。
　今年のTIFFで見た２本がその好例だと思う。日本
を舞台にしたフランス人男性とハーフの実娘の映画

「A Missing Part」と、韓国を舞台にしたフランス人の
画家とハーフの女性の映画「Sokcho in winter」であ
る。
　かつて５年ほどトロント韓国映画祭の理事兼選考
委員をした。ある時、朝鮮戦争の後、韓国にはたくさ
んの孤児が残され、その多くが西洋諸国に養子とし
て送られたことを知った。彼らは成長過程で強烈に
生みの親に会いたいと希求し、親探しに韓国を訪れ
るケースが多い。その数人を招請し映画の後のパネ
ル討論に加わっていただいた。
　彼らに共通しているのは「親に捨てられた」という
思いだ。これは「自分は誰なのか」という自己証明（ア
イデンティティ）につながるもので、人種や民族、文化
によるエスニック・アイデンティティよりも下層にある
自我の一部なのだと思う。
　そして、親子が対面を果たし、両者とも親子である
ことを確認し合う。それは、たいていは辛く痛いシー
ンだ。親は育てられなかった理由を詫びながら語り涙
した。一方、親が面会を拒否する例もあった。はるば
る海外からきた実の子はそれで失望するかというと、
そうでもなくさばさばとしていた。つまり、血の繋がっ
た親がいることを発見するだけで、子供の自己証明
を求める欲望はある程度満たされるということにな
るのだろう。

　この映画「冬の束草（ソクチョ）」の結論もその一例
だと思う。最後に画家は、自分はあなたが探している
父ではないと否定する。だが、彼女が希求する父親の
像としてすべきことをして去って行った。彼女が彼の
心の中に残ったことを証明する絵が机上に残されて
いた。娘はそれを発見して何かがふっきれたように自
分の道を歩み始めるのだ。

娘を探し続ける父親
　夜の東京を流すタクシー運転手。いろんな客が通
り過ぎて行く。だがこの運転手はワケアリな西洋人な
のである。このフランス人は10数年間日本に住んで
おり、夜通し走るシフトのタクシー運転手をしている
のだ。
　９年前、離婚成立と同時に、日本人の妻に単独親
権が認められ、彼と娘は一切関係を断たれてしまっ
た。フランス人の父にとってこれは理不尽な刑罰で、
娘への追慕は日々増している。車の運転台には娘が
持っていた小さなアクセサリーがぶら下がっている。
　日本ではいまだに共同親権は認められていない。
子供が18歳になるまでは単独親権なのである。政府
は2026年までには共同親権制度を導入する予定だ
が、過去のケースには適用されない。これまで共同親
権の運動をしてきた離婚した親たちには認められな
いのである。
　映画の結末は、娘と父の求め合う心が通じたなら、
実際には会えなくてもSNSで意思疎通できるという抜
け道を示唆している。自己証明とはつまるところ一瞬
のリビドーなのだ。

日系フランス人の嘉村荒野監督 “Winter in Sokcho”
   　　　　 (photo: TIFF)

べルギー人のギヨーム・セネズ監督 “A Missing Part”
   　　　　　 (photo: TIFF)

9月10日、スコシアバンク劇場前のウクライナ支援者たち 
   （photo: Yusuke Tanaka）
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「子どもの国籍喪失に関する
　　　　　アンケート」のお願い
　　　　　　　社会学者・武田里子
　複数国籍学習会（https://sites.google.
com/view/satokot）の世話人をしております
武田里子と申します。日本の国籍法11条１項
は、日本人が外国の国籍を自己の志望により
取得すると自動的に日本国籍を喪失すると規
定しています。国際家族に子どもが生まれた
とき、日本国籍は出生届を役所に提出し、親の
戸籍に登録されることで取得します。もう一方
の親の国籍を取得する手続きは国によりさま
ざまです。駐日大使館に提出した出生届が簡
易帰化申請でもあるとみなされ、子どもの日
本国籍が喪失させられた事例もあります。こ
れまでに提起された２つの国籍確認訴訟（日
露家族）は、いずれも原告が敗訴しました。現
在、日英家族があらたな国籍確認訴訟を係争
中です。詳細は下記サイトをご覧ください。
https://tinyurl.com/43dkau47
　また、外国籍を取得（国籍法上は日本国籍
を喪失）したあとに、お子さんが生まれた場合
は、そのお子さんは日本国籍を取得していな
かったという扱いになります。お子さんの国籍
に関してはいろいろなケースがあり、私たちが
気づいていないこともあると思います。項目
６に記載して教えていただけると助かります。
　日英家族の地裁判決は今年10月17日に予定
されています。判決がどうなるか分かりません
が、この問題を放置しておくことはできません。
一番の問題はこうした事態が日本の人たちに
ほとんど知られていないことです。そこでより
多くの事例を具体的に示す資料を作成するた
め、このアンケートを実施することにいたしま
した。お寄せいただいた情報を取りまとめ、原
告弁護団に参考資料として届けます。
　アンケートの締め切りは、2024年10月15日と
させてください。締め切りが過ぎても回答は可
能です。お寄せいただいた回答は匿名化し、個
人が特定されるような形での公開。共有は決し
て行わないことをお約束いたします。アンケート
の下記URLを該当しそうな方にご紹介いただけ
ると助かります。よろしくお願いいたします。

アンケートのURL
https://tinyurl.com/4mzefzvp

　現在、国籍法11条１項に関わる４つの国籍はく
奪条項違憲訴訟が平行して展開していますが、そ
の内一つの訴訟が本件の「子どもの国籍喪失」に
関わる問題です（他の訴訟と異なりあまり知られて
いませんが、詳細はアンケート前文の説明にある
CALL４のサイトで見られます。）
https://tinyurl.com/43dkau47

アンケートに関する補足説明
•　親（法定代理人）が子どものために行った行為（外
国籍の取得）を国籍法11条1項適用とし、日本人の子
どもの日本国籍を剥奪してしまう現状は、条文解釈の
上で許されるとしても、倫理的に、そして子どもの権
利条約批准国として許されてよいはずがありません。
•　いま日本では＜子どもの基本法＞を作成する動
きがみられますが、関係者に子どもの国籍喪失問題
は見落とされています。想像も及ばない程おかしなこ
となのかもしれません。入管法や外国人支援に関わ
る人たちにもこの問題は認識されていないようです。
議論の俎上にのせるためにも問題を可視化する資
料が必要です。
•　国籍喪失を告げられた人たちのお子さんが外国
籍取得後に生まれていれば、その子はもともと日本
国籍は取得していなかったという扱いになります。ア
メリカをはじめ海外では日本の方がたくさん暮らし
ていらっしゃいます。外国籍取得後に結婚されて、お
子さんが生まれて日本領事館に出生届を提出し、日
本国籍を取得したと思い込んでいた、というような方
がいらっしゃるのではないでしょうか。
•　こんな法律もこんな法律の運用も止めなければ
なりません。緻密な議論は国籍法や憲法の専門家に
任せて、私たちは当事者、あるいは一市民としての率

直な違和感や不条理感を大切にして、文字化してお
きたいと思います。「法は私たちを幸せにするため
にある。その法が私たちを苦しめているのであれば
変えていかなければならない」。先週金曜の「虎に翼」

（NHKの朝ドラ）の中で多岐川幸四郎さんが語った
言葉です。本当にそう思います。
•　アンケートの結果はもちろん大事ですが、海外に
暮らしている方がたに日本国内でこういう取り組み
が行われていることを知っていただくことにも意味が
あると思っています。
•　オーストラリアやフィリピン、ベトナムや韓国では、
国籍法が改正されるうえで海外居住者からのロビー
イングが大きな力になったと聞いています。日本では
どうしてそういう動きを作れないんでしょうか。国籍
に関わるようになってから、私はずっとこのことが気
になっています。
•　最高裁でも旧優生保護法による強制不妊手術や、
性的少数者、同性婚などに関して人権を大切にした
判決が出始めています。市民の力で少しずつですが
間違いなく動いていきます

（注）アンケートのお願い文中の複数国籍学習会は、
移民政策学会ミニシンポジウム「複数国籍の是非と

『国のあり方』―国籍法と実態のギャップから」（2018
年５月26日）の登壇者を中心に同年７月に発足した。
メンバーは現国籍法の下でさまざまな困難に直面し
ている／していた当事者、弁護士、研究者、ジャーナリ
スト、国籍に関心をもつ市民で構成されている。

※この問題に関する資料リストは「月刊ふれいざー」
バックナンバーの2024年９月号に掲載されていま
す。　www.thefraser.com

国籍はく奪条項違憲訴訟
日本人の子供たちから国籍が奪われています

「子どもの国籍喪失に関するアンケート」のお願い

　本誌８月号で、2024 Vancouver Pro Qualifierにお
けるWomen’s Bikini - Masters 45+ 及び 50 +でドナ
ルド涼子さんが優勝したことをお伝えしたが、その後、
８月の31日、North American Championship（Pitsburg 
USA）において50歳以上カテゴリーでのプロカードに挑
戦し、２位を獲得。１位を目ざしていた涼子さんにとって
は満足のいく結果ではないとのことで、来年のプロカー
ド１位獲得を目ざして、新たにコーチとプランを練りな
がら鍛錬していくと、早くも闘志を燃やしている。

2024 NPC 
North American Championship

（Pitsburg USA）
ドナルド・涼子さん  

50歳＋のカテゴリーで２位

――社会学者・武田里子
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カナダ移民・難民・市民権省 　2024年 ９月18日

持続可能な数にするための一時滞在プログラムの強化
　今年初め、カナダ移民・難民・市民権省は、一時滞在者の数を2026年まで
にカナダの総人口の6.5％から５％に減らすと発表した。この目標を達成す
るため、連邦政府は一時滞在者の増加を管理し、制度を悪用する雇用主に
責任を負わせるための措置を講じている。留学生プログラムの改革、一時
的な外国人労働者の資格要件の厳格化、雇用主のコンプライアンス遵守の
強化、労働市場への影響評価の厳格化による不正行為の軽減などである。
　マーク・ミラー移民・難民・市民権大臣は、カナダに迎える一時滞在者を
適切にサポートするため、一時滞在者の受け入れ数を管理し、移民制度の
健全性を維持し、弱い立場の人々を保護するための追加措置を発表した。
◆2024年の新規就学許可証発行目標数485,000件から10％削減し437,000
　件にして、2026年と2025年が同数となるようにする。
◆今秋、卒業後の就労許可プログラムを更新し、移民の目標と労働市場の
　ニーズをより合致させる。
◆修士号取得者の配偶者に対する就労許可証の取得資格を、プログラ
　ム期間が16ヶ月以上の者に限定する。
◆今年後半、カナダの労働許可プログラム（TFWPとIMP）において、管理職や
　専門職、または労働力不足部門に従事する外国人労働者の配偶者の労働
　許可証の取得資格を制限する。

　多くの国と同様、カナダでも世界的な避難民の増加に伴い、庇護申請が増
加している。人道的責任に沿うため、カナダ政府は国内の亡命制度を強化す
るよう、以下を含むいくつかの対策に取り組んできた:
◆メキシコ国籍者に対するビザの一部発給要件の実施

◆庇護制度の公正さと完全性を維持しつつ、申請処理を改善する。
◆高度な訓練を受けた職員が不正行為を発見し、非正規滞在者の数を減ら
　すための適切な手段をとれるよう、ビザの意思決定を見直す。
◆ビザの完全性をさらに強化するため、さらなる対策を検討する。
＝facts＝
◆一時滞在者のカナダ総人口の6.5%から5%への削減案は、2024年11月１
　日までに発表される2025 - 2027年移民レベル計画に反映される。
◆公立カレッジのプログラムを卒業した者は、長期的に不足している職業に
　関連する研究分野を卒業した場合、最長３年間の卒業後就労許可証
　 （PGWP）を引き続き取得できる。
◆PGWPプログラムの変更の一環として、すべての申請者はフランス語また
　は英語での最低限の語学力を証明することが求められる。これにより、永住
　権への移行や経済状況の変化への適応能力が高まる。2024年11月１日
　以降に卒業後の労働許可証を申請する者は、大卒者はCLB（Canadian 
　Language Benchmark）レベル７、短大卒業者はCLB５が必要となる。
◆2025 - 2026年の就学許可証の取得上限には、修士課程および博士課程の  
　学生も含まれ、これらの学生は、州/準州の証明書を提出する必要がある。
　これらの学生がカナダの労働市場にもたらす利益を考慮し、これらの学生
　のために約12％の割り当て枠を確保する予定である。
◆2024年１月１日、就学許可証申請者の生活費要件は、カナダでの真の生活
　費をよりよく反映し、学生の脆弱性や搾取を防ぐために更新された。
◆2024年度予算は、2024 - 2025年からの５年間で７億4350万ドル、継続的に
　１億5950万ドルを提案し、カナダの庇護制度の安定性と完全性を支援する。

○2025年３月24日から、パスポートの偽変造対策を強化した新しい様式
　のパスポートが導入されます。
○すべてのパスポートは日本で作成されるため、発給に必要な時間がこ
　れまでより長くなります。
○領事出張サービスや遠隔地居住者向けの書面によるパスポート発給
　を終了します。

１　パスポートの仕様変更と申請から交付までの必要日数の増加
（１）2025年３月24日から、パスポートの偽変造対策を強化するため、人定事項

　　ページにプラスチック基材を用いた「2025年旅券」の発給開始を予定。
（２）現在は在外公館にて、申請から交付まで５営業日を標準としてパスポート

　　を発行していますが、2025年３月24日以降は、在外公館でのパスポート作成
　　ができなくなります。日本国内で作成されたパスポートが各在外公館まで配
　      送されることになるため、最短でも２週間以上の日数を要するとされています。

（３）今後、現在と比べてパスポートの申請から交付までの時間が大幅に延びる
　　ことになるため、この機会に、改めて現在お持ちのパスポートの有効期限を
　　ご確認いただき、早めのパスポートの切替申請をご検討下さい（パスポート
　　の残存有効期間が１年未満となった場合に切替申請が可能となります）。

（４）なお、具体的な交付日については、申請時に予定時期（目途）をお伝えしま
　　すが、交付準備が整った段階で再度ご連絡します（窓口での書面申請の場
　　合は電話連絡、ORRネットでのオンライン申請の場合は登録されたメールア
　　ドレスにメールを送信します。）。

２　書面申請の場合の領事出張サービスでのパスポート発給及び
遠隔地居住者向けの即日パスポート発給サービスの終了

（１）これまで、当館から遠隔地にお住まいで、書面によるパスポート申請を希望

　　される方向けに、記入済みのパスポート発給申請書を事前に当館まで郵送
　　いただき、領事出張サービス実施当日にパスポートをお渡しする、あるい
　　は、事前に当館来館日を指定いただいた上で、ご来館当日にパスポートを
　　お渡しするサービスを実施してきました（下記の関連ページご参照）。
　　www.vancouver.ca.emb-japan.go.jp/itpr_ja/passport_mail_j.html

（２）一方、パスポートの本邦における集中作成開始に伴い、こうした対応が困
　　難となるため、2025年３月24日以降、領事出張サービス時や事前の当館来
　　館日指定によるパスポートの発給サービスを終了いたします。

（３）このため、遠隔地にお住まいの方におかれましては、今後はオンライン 
　　によるパスポート申請サービスをご利用ください。十分な時間の余裕をもっ
　　てオンライン申請頂ければ、引き続き領事出張サービス時にパスポートを
　　お渡ししたり、当館来館日当日にお渡しすることが可能となります。
　　オンライン申請のご利用方法は、下記のリンクをご確認ください。
　　www.vancouver.ca.emb-japan.go.jp/itpr_ja/consular_passport.html

※既に日本へ帰国された、あるいは当館管轄地域外へ転出された後、当館に在
留届を引き続き残されたままの方がおられます。 
　有事に際して、在留邦人の皆様の安否確認が円滑に行うことができるよう、帰
国・転出される方（された方）は以下のURLから「帰国・転出届」を提出いただくか、
当館へメールによるご連絡をお願いします。また、在留届の住所や連絡先（Ｅメ
ールや携帯電話など）に変更が生じた方におかれても、同じく以下のＵＲＬから

「変更届」を提出するようにしてください。 
●帰国・転出届、変更届：www.ezairyu.mofa.go.jp/RRnet/residencereport/login  
●在留届提出：www.ezairyu.mofa.go.jp/RRnet/agree.html 

在バンクーバー日本国総領事館    電話：1-604-684-5868  
メール：consul@vc.mofa.go.jp

パスポートの仕様変更に伴う申請から交付までの必要日数の増加と書面による郵送申請受付サービスの終了について
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日本向け宅配（送料・税込み）
お届け期間：カナダ産・９〜10月　アメリカ産・10〜11月

www.seaborn.ca

北海道・沖縄・離島へはサーチャージがかかります。

締切は天候、収穫等により早まる
こともあります。
配達指定日は受けられません。

締切：１０月１０日（木）

お届け予定：９月中旬〜１１月初旬 604-324-7166　TOLLFREE 1-866-880-5527

傘がほとんど開いて
いない最上級松茸

傘が開き始めていますが
ご贈答用にもお使い頂けるクラス

ややひらき

傘が開きサイズにもばらつきがあり全形ではありません
が品質は同じ。正真正銘の香り高いカナダ産松茸

お得な送料込！

※価格はすべてカナダドル
M01

1 lb
$120

M02
2 lbs
$190

M03
3 lbs
$260

M11
1 lb
$90

M13
3 lbs
$190
M09

3 lbs
$135

厳選 カナダ産 日本向 

つぼみ

ひらき

604-324-7132　TOLLFREE 1-866-880-5528
gift@seaborn.ca
79 East Kent Ave. (N) Vancouver, BC, V5X2X5

月-金 8:00-16:30 (PT)

バンクーバー店店舗移転のお知らせ
シーボーンバンクーバー店は 2024 年 10 月 13 日をもちまして
現在の店舗を移転、11 月より新店舗での営業を開始いたします。
今後とも変わらぬご愛顧のほど、よろしくお願いいたします。

住所：79 East Kent Ave. (N), Vancouver, BC
（バンクーバー自社工場に併設、駐車場あり）
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無愛　想子はなしの箸やすめ

　先月から拙宅の裏手で建築工事が始まってい
ます。まず、解体業者がこれまでの家屋を解体
し、別の業者が地盤整備の作業をおこなった後
で、住宅を建てて販売するという段取りになっ
ているようです。
　この原稿を書いている時点で、地盤整備が実
施されています。最初の解体作業から重機によ
る作業などで騒音や地響きに悩まされ、落下物
やエアコンの室外機にかかる粉塵などが懸念さ
れて、幾度か現場監督者に注意を促しました。
現場監督者は若い青年ですが、丁寧な説明や対
応をしてくれています。
　現場で働く作業員は全員が外国人で日本語が
話せないということで（見たところアジア系）、
若い監督は常駐してはいないようですが定期的
に作業の進捗状況をチェックしているようです。
日本国内のいわゆる３Ｋ（きつい、汚い、危険）
と言われる職場における外国人労働者の依存度
は年々高まっているようです。
　とくに、農林水産業、製造業、建設業、外食
産業などの分野で外国人労働者の存在が不可欠
となっています。
　データとしては古くなりますが、たとえば 2018
年のデータでは、全国の外国人労働者の割合は「46
人に 1 人」であり、東京都では「18 人に 1 人」、
食料品製造業では「11 人に 1 人」の割合で外国人
が働いています（『日本経済新聞』）。
　また、2024 年 1 月時点で、外国人労働者数は
初めて 200 万人を超え、204 万 8675 人に達し
ています。 （https://jbpress.ismedia.jp/articles/）

　周知のとおり、少子高齢化が進む日本社会で
は、外国人労働者の依存度は今後も高まってい
くと考えられます。
　外国人労働者の待遇改善については、賃金の
適正化や労働環境の改善（とくに技能実習生に
対しては労働条件の改善が急務とされていま
す）、法的保護の強化などによって、外国人労働
者の待遇が改善され、より働きやすい環境が求
められています。
　ちなみに現在、外国人を採用・活用していない
企業のその理由は次のようです（日本総合研究所）。

・日本人の雇用を優先（26.0％）
・雇用管理が煩雑（21.6％）
・トラブルが心配（18.3％）
・事業の性質上、できない（19.2％）
・生産性にマイナス（3.0％）
・考えたこともない（21.9％）
　このように外国人労働者の雇用に消極的な対応
がみられますが、世界的に多様化が進む中にあっ
て、企業側のより一層の配慮が求められます。
　さらに、高齢者の就労にも眼を向ける必要が
あります。そこで、その実態をみていくことに
します（総務省統計局）。
　まず、大まかな実態としては次のようです。
- 65 〜 69 歳の就業率は 50.3％で、初めて 50％を
超えた。
- 65 歳までの高年齢者雇用確保措置を実施してい
る企業は 99.9％に達している。
 - 70 歳までの就業機会を確保している企業は
29.7％。

・高齢者の多くは再雇用やパートタイム勤務とな
るため、給与水準が低くなる傾向がある。
　全体的には、定年制の廃止や定年の引き上げ、
継続雇用制度の導入など、企業は様々な措置を講
じています。
　71 歳以降も働くことを希望する人は、2023 年
の 60 〜 64 歳就業者では 20％弱、65 〜 69 歳就
業者で約 40％です。
　71 歳以降も働きたいという高齢者就業者のそ
の理由については、「働くことで健康を維持した
いから」が 57.8% と最も高く、就業終了希望年
齢が高いほど高いという結果になっています。
　次いで、「生活を維持するために収入が必要だ
から」「働かないと時間をもてあましてしまうか
ら」が続いています。
　また、「仕事を通してやりがいを得たいから」
も 35.8% と、就業終了希望年齢が高いほど高い
という状況です。
　高齢になっても働きたいと考える理由は、「健
康」「収入」「やりがい」に大別されることがう
かがえます。
　高齢者就業者は、ほかの年代よりも、働くこ
とを通じて幸せを感じている（はたらく幸せ実
感）割合が 46.6％と高く、不幸せを感じている（は
たらく不幸せ実感）割合は 10.9% と低いという
調査結果は大変に興味深いものがあります。
　また、過去 1 年間で仕事を通じた成長を実感
した高齢層の就業者ほど、働くことを通じて幸
せを感じており、この傾向はほかの年代にも同
様にみられます。

日本の企業社会
(298)

中根　雅夫

　　ンクーバー島のコモックスにある家の裏口の
ドアをノックした熊は、たぶん同じ熊だと思われ
るが、先日で３度目だった。
　RCMP はその裏口のドアにたくさんの熊の
手の跡がついているのをみつけた。この熊が
最初に訪問したときには、この家の裏口の近
くにゴミ箱があった。それを家の中に入れた
後、熊は２度もやってきて、ゴミ箱がないの
でドアを叩いたらしい。
　知らせで RCMP が来たときには、熊はもう

今では犬も熊を見ても吠えない。住民約 75 名
は昔から熊を恐れていなかった。
　村ではこのゴミ捨て場を閉鎖し、もっと村か
ら離れたところに作るため政府に 30 万ドルを
申請したが許可されず、そこで熊を動物園か
僻地に送ることを頼んだ。しかし、熊が人を襲っ
たら殺すが、それ以外は放置すると言われた。
村の人々は熊を殺すことには反対している。
　BC では人に危害を加えたグリズリーベアを
年間数十頭殺している。

いなかった。この熊がただいたずらをしただけ
なのか、それとも家に入りたかったのかは、わ
からないということである。コモックスはビクト
リアの北、約 25 キロのところにある。

　　バーインレット沿いの先住民族の村の近く
に、囲いのないゴミ捨て場があり、そこに餌を
求めて来る 10 頭余りの熊が、最近では近くの
人家のドアや窓を開けて侵入することを覚え、
食べ物を探して寝室まで入ってくることがある。

熊の話
バ

リ
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自然と生きる
高橋　清

高橋　清

ムラサキツバメよ、さようなら

　自然保護の仕事は感動と悲しみが交差する。昔、ムラサキツバメはブラジルから渡ってきてバンクーバー海域か
らポートムーディーのロッキーポイントまでの広範囲の海岸、枯木の洞や建屋の軒に巣を作っていた。やがてここ
も人間社会の開発が進んで、彼らは巣場を失い、1950 年代には殆どが姿を消した。1980 年ころから有志によって
巣箱が造られ、僕も定年後すぐに再生活動に加わって、ピットリバーの東岸の河岸の杭に取り付けた数個の巣箱の
モニターをした。効果の出なかった３年目の 1996 年６月末、仲間がポートムーディーのロッキーポイントに一つが
いが戻った事を知らせてきた。以来２人して交代で彼らの行動を記録、５年間は２つがいが着巣したが、やがて帰
巣数が増し始めて、2007 年には 27 つがい、雛の数は２年後の総計 100 つがい前後に達した。
　ムラサキツバメは世界で南北アメリカ大陸にのみ生息する最も大型のツバメで、２つの亜種があり、両種とも南
米ブラジルで越冬、春から北上して、北米では東部と西部に分かれて繁殖する。北米東部亜種は大型集合住宅風、
或いはヒョウタンに穴を開けた型破りの巣箱を使う事が先住民時代から知られていて、自然地に近い過疎地域で着
巣、害虫駆除に大きな役割を担ったと言われる。それに比べ、西部亜種は本来生息数は東部
亜種に比べて少なく、主に海岸の水域の枯木の洞穴、時代が進んでからは建設された粗末な
建物の隙間などに巣を造った。習性はかなり東部種と異なると言われるが、これも単に人の
創った環境に順応しただけかも知れない事実も浮上していて、未知の習性は今も正確には解
明されていない。何度も書いたが、生物の習性は未だ不解の点が多く、ムラサキツバメも例
に漏れず人間社会の開発に色々な影響を受けたようだ。それでも幸い復活の成果が出て、帰
巣数は毎年増加を続け、巣場の管理は今も数箇所で続けられている。
　僕はこの鳥の復帰以来、1996 年からフレイザーデルタから西岸全域のモニターを最近ま
で先導してきた。しかし歳に負けて仕事から後退を決めた矢先に、今年、一生の思い出に残
る経験をした。例年のように５月の半ばから毎週２度、幾つかの巣場に出向いて着巣の有無
を調べてきたが、今年は種々の事情でその定期的なモニターが充分に出来なかった。心配し
た通り、異常高温の為か例年より１週間ほど早く彼らの着巣が始まった。例年の雛の健康
チェックと脚バンド付けの作業は、雛が未だあまり成長しない、産毛に覆われた孵化後 15
日前後を期して実施する。しかし今年それを実施した７月 25 日は、既に雛の多くは人の手
で扱うと過剰のストレスを与え兼ねない誕生後 20 日を過ぎていた。ロッキーポイントの沖
合の７組の杭に約 45 個の巣箱が取り付けてある。作業は、ボートの上から巣箱を開け、雛
の生育状況を調べ、その両足に年によって異なる色と、北米全域の通し番号の付いた足輪を
付ける。そのデータは全て保護団体の本部に保管されて、足輪は至近距離から望遠撮影する
と番号がかなり正確に読み取れる。また事故などで人手に渡った折にも番号が回収でき、本
部に照会するとバンドを取り付けた地点と月日が判り、彼らの足取りや生息状況の調査に有
効な手段だ。今年の作業の前日、僕は庭で「痛み度５」の Bald-faced Hornet というスズメバ
チの一種に右手の掌と手首の３箇所を刺された。翌日の作業ではその手を巣箱に差し入れて
雛に触れ、羽毛の生え具合で孵化日数を推定後、雛を取り出してバンド付けの作業者に渡す
のが僕の仕事だが、今年は雛の生育が進んでいて、雛は嘴や脚の爪でハチ刺されの手を引っ
掻くので、手首が痺れて酷く痛んだ。また、作業中に２羽の雛が海上に落ちてしまう事故も
起こったが、用意された網で救助は出来た。
　その翌日、潮の引いた海岸の砂地で散策をしていた市民が一羽の雛を発見し、昔、僕の属
していた「野生保護協会」に届けられた。３日間餌を与えた後、雛は正常に戻ったので、こ
の鳥の群れが南下を始める前に、早速その雛をロッキーポイントで放鳥した。朝６時過ぎ、
浜では未だ鳥は啼いていない。雛を軽く握った左手に載せ、小雨の中を傘を差して自分で飛
び立たせようと図ったが、若鳥はキョロキョロ周りを見ていて飛び立とうとしない。幼鳥を
落ち着かせ、親鳥にもわからせようと手を差し上げたまま、未だ誰もいない海岸の散歩道を
歩きまわっていると、突然空高く、聞き慣れたムラサキツバメの声が頭上で聞こえた。声の
聞こえた瞬間、幼鳥の指先に急に緊張が走った、と思った瞬間、さよならも言わずにパッと
飛び立ち、飛来した鳥に向かってまっしぐらに舞い上がった。２羽が一緒に空高く啼き始め
ると、沖の巣箱の中にいた親子の鳥たちが数 10 羽、突如として飛来、空は急に賑やかになっ
て、幼鳥を守るようにあっという間に取り囲んで沖の巣箱の方に去っていった。気が付いた
ら僕は一人ぼっちだった。

ボートの上から梯子作業

ムラサキツバメの雛の足輪付け作業

海浜で発見された雛、施設の小屋で「ママ、早く迎えに来て！！！」
放鳥前の雛が手の拳の上で迷っている
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特集

今期、議席数が６席増加
　2021年10月に任命された選挙人境界委員会は、2023年４月３日
に最終報告書を完成。同年末にこれが可決されて、 ６つの新しい選
挙区が創設され、72の選挙区の境界が変更された。
　これにより、今年の選挙では前回の議席数87席から93席に増加
することになった。
増えた地区は

・バンクーバー ・バーナビー/ニューウエストミンスター
・サレー  ・ラングフォード
・ビクトリア ・ケロウナ
　上記の６地区。新選挙区はelections.bc.ca/mydistrictで確認で
きる。

BCユナイテッド（元BCリベラ
ル）が選挙戦から離脱
　８月28日、旧BCリベラルの元閣僚ケ
ビン・ファルコン氏は今回の選挙に出馬
しないことを決定した。同時にBCユナイ
テッド（元BCリベラル）は、今回の選挙
活動から撤退し、BC保守党に協力する
と発表。支持者にもBC保守党への投票
を呼びかけた。（BC保守党は連邦保守
党とは関係がない。）
　これは、右派の合併ではない。
　「絶対にNDPに彼らが持つべき日数
を超えて政権を握らせることはできな
い。それが私がBCユナイテッドのリー
ダーとして下した決断の理由だ」―ケビ
ン・ファルコン
　BCユナイテッドは、2022年の党名変
更や内部の問題に加えて、世論調査に
よってNDPと保守党に大きく差をつけ
られていたことも選挙戦からの撤退の
理由と言えるかもしれない。
　ジョン・ルスタッド氏は、長期にわたっ
てBCリベラルの議員であったが、気候
変動に関する見解の違いから旧BCリベ

2024年ブリティッシュ・コロンビア州総選挙は、今年10月19日に実施され、カナ
ダ・ブリティッシュ・コロンビア州の第43代連邦議員が選出される。
好むと好まざるとにかかわらず、今後この選挙によってBC州に住む我々の生活
は変化してゆく。私たちが住むこの場所は今後どこに向かって進んでゆくのか、
私たちはどんな生活を望んでいるのか、これを機に考えてみるのもいいだろう。
激動の今だからこそ、自分が持つ１票の重みを思い出してみよう。

自分の地区の候補者を知ろう
登録されている候補者の地域別リストは以下で見ることができる。

＝Elections BC＝
https://elections.bc.ca/2024-provincial-election/candidate-list

支持している政党がある場合、候補者についての詳細は以下のとこ
ろから。写真をクリックすればその候補者のページにとぶ。
BC NDP:　 www.bcndp.ca/team
BC 保守党：www.conservativebc.ca/our_team
BC 緑の党：https://bcgreens2024.ca/your-candidates

ラルから追放されて以来、プリンスジョージ西部のネチャコ・レイク
スから選出された無所属議員として活動していたが、この度BC保守
党議員となった。
　BC保守党のジョン・ルスタッド氏は党を離脱した後、BCユナイテ
ッドの党員を保守党に勧誘し、すでに３人の州議会議員が同党に
加わっている。
　この度の決断は、NDPに対抗するため票の分裂を防ぐには妥当
な対策であると考えられる一方、BC保守党の候補者を犠牲にして
BCユナイテッドの現職議員を保護するものだともいえる。
　BC保守党は今後、BCユナイテッドの誰を今選挙の候補者リスト
に加えるかを考えなければならない。これはつまり、BC保守党です
でに立候補している党員の誰を退かせるかを考える必要にも迫ら
れているということ。これまで彼らを支持していた有権者たちを失う
可能性も否定できない。
　BC保守党は1960年以降、州議会で議席を獲得していなかった。し
かし、今回ルスタッド氏が保守党に移籍したことで、正式な政党の
地位を獲得できる可能性がでてきた。
　一方、BCNDPのデイビッド・エビー首相は、BC保守党と価値観の
あわないBCユナイテッドの政治家が自党に来るなら歓迎すると述
べた。

　今期、BC州には93の選挙区ができたが、これらの選挙区、全93議
席を巡ってBC NDP、BC Conservative、 BC Green Party 及び無所属、
合わせて140人の候補者が選挙戦を繰り広げることになる。 

watch?v=rdXbuAffASg&t=12s

ph9oto: Ryan Bushby

Kevin Falcon-BC United
photo: John Lehmann - BC Liberal Caucus

www.youtube.com

John Rustad -BC Conservative

High Stakes, Few Options
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2024 BC州総選挙  有権者は必ず投票を
投票資格
　・カナダ国籍を有する
　・選挙当日に18歳以上になっていること
　・選挙日までに半年以上BC州に居住していること
投票には身分証明書が必要。
　・BC州運転免許証
　・ BC州身分証明カード（BCID）
　・BCサービスカード（写真付）
　・先住民ステータス証明書
　・氏名＆住所の書かれた書類２通
　・上記がない場合保証人でもよい。
　※有効な書類の種類、保証人については、elections.bc.ca/idで 
　　確認
　※固定した住所がない場合には、ソーシャルサービス施設の住
　　所を利用できる。その施設に問合せて居住確認書を記入する。

選挙のシステム
選挙区は93区あり、１区一人の州議会議員を選ぶ。
最も多く議席を獲得した政党の党首が州首相となり、次の内閣を組
織する。

選挙人登録
受付終了：10月７日11:59pm（PST）
オンラインまたは電話で。登録は投票時にも行える。
elections.bc.ca/register　または　☎ 1-800-661-8683
登録すると指定投票所が書かれたWhere to Voteカードが郵送さ
れる。このカードは、身分を証明する２通のうち１通としても有効。

期日前投票
10月10日〜13日、15、16日　午前８時〜午後８時
13日（日）までに、オンラインまたは電話で投票パッケージの郵送を
リクエストする。 
votebymail.elections.bc.ca　または☎ 1-800-661-8683
誰でも期日前投票が出来る。（特別な理由は必要ない）

投票日　10月19日（土）午前８時～午後８時（PST）
投票方法

・投票所は指定されている（wheretovote.elections.bc.ca）。
　しかし基本的に有権者は州内どこでも投票可能。

・選挙区事務所でも投票できる。
　所在地： elections.bc.ca/officesで確認
　９月21日〜10月19日午後４時（PST）まで
　月〜金：午前９時〜午後５時
　土： 午前10時〜午後４時
　期日前投票期間（10月10〜13日、15、16日）午前８時〜午後８時

・郵送投票の場合は、リクエストして送られてきたパッケージは記入
　して Elections BC に返送。（10月19日午後８時必着）
　持って行く場合の場所は Elections BCのウェブで確認

その他
・投票所は車椅子アクセス可能。入場出来ない場合は建物の外でも
　投票可能なので、入口の選挙管理人に声をかけて。

・翻訳をサポートする人を連れていける。
・困難がある場合は現場の選挙管理人にサポートを頼める。
・支援が必要な有権者が独力で投票したい場合の支援テクノロジー
　が選挙区事務所に用意されているので詳細は選挙区事務所で詳
　細を聞こう。

・様々な疾患や問題がある方には、支援付きの電話投票もできる。
　問合せはElections BC  ☎1-800-661-8683まで。

photo: Sam from Vancouver, Canada

David Eby
Premier of BC
BC NDP 党首
for Vancouver-Point Grey

Sonia Furstenau
BC Green Party 党首
for Victoria-Beacon Hill

John Rustad
Conservative Party 党首
for Nechako Lakes

現在の党派別議席数
BC NDP：55議席　  BC ユナイテッド：20議席　  BC 緑の党：２議席

今年の選挙は、以下の３党で争われる。
　　BC NDP　 　　　BC 保守党　 　BC 緑の党　

９月23日、３党が初の公式選挙活動を開始
各党首最初のスピーチ
■BC保守党　ジョン・ラスタッド党首

・賃借人及び貸主の負担を軽減する。――住宅費月$3000を州民所得税から
免除。2026年から段階的に免除していく。
 
■BCNDP　デイビッド・エビー党首

・州民のヘルスケアへの不安を軽減する。――薬剤師が比較的一般的な病気
を検査・処方できるようにする。また医師のペーパーワークを減らす。・カナダ
で６週間訓練を受けた医療従事者に即、州免許を与える。
 
■BC緑の党　ソニア・ファーステナウ党首

・医療、教育、社会的安全などの問題を解決する。また、住民の経済的負担の
軽減、渋滞緩和、二酸化炭素排出量の削減などのため、州内の全ての公共交
通機関の無料化をめざす。

www.thefraser.com
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　レイバーデーの９月２日、恒例の朝日レガシーゲ
ームが開催された。今年はバンクーバー朝日110周
年、朝日ベースボール10周年の特別記念イベントに
ふさわしい盛り上がりをみせた。
　朝日レガシーゲームは、戦前に活躍した日系人野
球チーム「バンクーバー朝日」の精神を継承し、毎年
開催されている。
　「バンクーバー朝日」は、太平洋戦争が開戦する
1941年のレイバーデーでの試合を最後に解散され
た。そしてその73年後の2014年、「バンクーバー朝日」
のスポーツマンシップを受け継ぎ、新生バンクーバ
ー朝日軍が誕生した。
　当日バンクーバー市ナナイモパークは、午前10時、
試合開始の合図とともに、ボールを追いかける元気
いっぱいの子供たちの熱気に満ち溢れた。
　昼食時には牛肉を使った人気店「東京カツサンド」
と、和風トッピングがユニークな「WakWakバーガー」
のフードトラック前には長い列ができていた。
　また会場に作られたカーニバルスペースには、ヨ
ーヨー釣りや輪投げなど日本の夜店をイメージした
11店が並び、地元の人々も来場して笑顔があふれて
いた。なかでも、晩香坡櫻會の神輿は一般の人々も
担ぐ体験をするなど、大きな盛り上がりをみせた。
　午後３時のセレモニーでは、「Go太鼓」の和太鼓の
リズムを皮切りに、現在唯一存命しておられる、バン
クーバー朝日軍元選手ケイ上西さんとご親族の方々
や関係者が神輿と共に入場。はじめに朝日ベースボ
ールのジョン・ウォン会長が挨拶を行った後、丸山浩

バンクーバー朝日110周年 / 朝日ベースボール10周年 記念　特別記念イベント

バ ンクー バ ー 朝 日レ ガ シ ー ゲ ー ム

バンクーバーさくらかい

平在バンクーバー日本国総領事が始球式を行い、見
事なストライクをきめて歓声が沸いた。
　式典ではバンクーバー市のケン・シム市長もス
ピーチを行い、カナダにとっての朝日ベースボールの
重要性について述べた。
　バンクーバー市は今年、ケイ上西さんの102歳の誕
生日である１月11日を「バンクーバー朝日」を顕彰す
る「バンクーバー朝日デー」として、市庁舎にて宣言式
を開催している。シム市長は、横浜市との姉妹都市提
携60周年である来年３月、朝日ジャパンツアーの日
程にあわせて日本を訪問する。

　朝日ジャパンツアーは２年ごとに日本遠征ツアーを
開催している。来年春休みには選抜選手17名が12日
間かけて日本を訪れ、野球を通した文化交流を行う。
このための遠征費用は、ファンドレージングや寄付の
他、選手自らが朝日で学んだ技術や精神を次の世代
に伝えるためにスプリングキャンプとサマーキャンプ
を開催することにより補っている。
　バンクーバー朝日は秋から春にかけ
て、リッチモンドのオリンピックオーバル
で毎週日曜日に室内トレーニングを行っ
ている。このトレーニングでは、野球の技
術だけでなく、諦めない心や忍耐力、指導
に耳を傾け、理解し、実践し、継続する力
を養う。また野球を通し相手チームや審
判への敬意と尊敬、感謝の念等フェアプ
レーの精神を学んでいる。遠征選手はここでコーチの
アシスタントを行っており、その指導には定評がある。
　バンクーバー朝日には現在200名の選手が登録
している。結成から10年が経過し、これまでに、埼
玉西武ライオンズや、北海道日本ハムファイターズ
で育成選手として現在活躍している選手や、アメリ

カの大学に野
球スカラシップ
で進学してい
る選手等を輩
出している。

式典に出席するゲスト。左からエド上西さん、ケイ上西さん、
シム・バンクーバー市長、丸山浩平総領事

　　　日本遠征2025選手17名

Peewee（11歳・12歳）試合後の集合写真　朝日レッドと朝日ホワイト Tadpole（7歳・8歳）試合後の集合写真　朝日チームとSVLL（サウス・バンクーバー・リトルリーグ）

Go太鼓の演奏で
セレモニー開始

神輿を担ぐ晩香坡櫻會

　　子供神輿を担ぐ子供たち

イベントを盛り上げる朝日選手達
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星の話星の話
小笠原　行秀

　いよいよ夏は終わり、秋になるんですねー。とは言うものの、星空に
は余り変化が見られません。相変わらず、１番星はVega、日本語では
織姫。日没後暫くの空は薄雲で、見え隠れするこの星が頭のまんま上
に。これが夜空の始まりです。他の星も見たいのですが、そうしている
と明日に近くなってしまいます。つまり、Midnightです。
　他に見える星は、牛飼い、かささぎの尻尾、そのほか見える星は、北
斗七星の柄の方の山型の三つの星、その延長の麦星（Arcturus）、特別
頑張って、北極星。未だ他に見えてもいい筈なんですが、高い梢に隠さ
れています。
　Vancouverの星は、どこへ行ってしまったんでしょう。更に薄い雲が
よく空を覆います。暗くなってくると、雲の場所は判りませんが、星の見
えない空の彼方此方が、暗いまんま、癪の種。昔（私が来た時、つまり
1968年）はよく見えたものですが。
　星の見え方の予告をしておきます。北斗七星の柄の部分が中天近く
山形に見えるのは、夏の終わり、８時頃。星座全体が倒立している時、
つまり柔道の巴投げを食らって逆立ちしている時は、秋。柄杓、本来の
格好、つまり水を汲んでいる時は冬。東の方、突っ立ってしし座と競っ
ている時は、春。ごくごく大雑把ですが、各季節、方角と時計の役目に
なります。
　もう一つはかささぎの尻尾が頭になって、北の十字星、昔の船乗り

の信仰の対象だったそうです。
　地平線のお月さんが、６th SstreetとEdmondo St.の角のガススタ
ンドの屋根の上に絡んでました。真っ赤な色をしたお月さん、ご覧に
なったことありますか？　７月19日の月の出です。お月さんがこんな
に大きいとは!!　今まで考えても見ませんでした。２、３日前に、南西
の中空に月が見られましたので、或いはと思ってRosewoodと６th 
Streetの角に行って見たのです。うわー! 見えました見えました。こん
なに大きくて赤い色をしたお月さんは始めてです。嬉しくなって、通る
人たち誰にでも声を掛けました。物凄い反響。誰もが皆、驚いたり感
激したりして、通る人皆に話しかけたんです。皆さんにもお勧めしま
す。日の出だけではなく、月の出もご覧になっては如何。
　その数日後です。嬉しくなって、住んでいる老人Homeの皆さんにも
この事話したら、山の上にある公園に行って見ようという事になりま
した。Simon Fraser Parkにです。ここからは、Vancouverの街並みと
西の空がよく見えます。行ったら驚きました。大勢の人たちです。First 
Narrowの橋に陽が沈む所でした。お月さんは左の方、南西の方角で
しょう。未だ沈む気配はありませんでしたが、月と太陽、両方一緒に見
られました。　
　時々空を眺めるのは楽しいものです。

西村　咲弥

古い新聞（１）
　
　 魚の話ばかリ、お前はネスミではなく、ネコだろ
うという声もあり、今回はガラッと変わった話。
　実は最近、転居する友人から珍しいものを頂い
た。彼女がカナダに来てから全然使っていなかっ
た日本食器を包んだ新聞紙で、「破れたりしている
けど、ちょっと見てごらんになる？」と言って、私に下
さったのは1915年の静岡の新聞だった。
　この年、大正４年の11月に大正天皇のご即位式
が京都で行われることになっていたが、皇太子（昭
和天皇）がまだ未成年なので冠をつけた正式の礼
装をすることができず、結局、陸軍中尉の正装に大
勲位菊花大綬章をおつけになることになろうとい
う記事がある。
　当用漢字などなかった時代なので、漢字には全部
ひらながをふってある。中には今と違う読み方をして
いるケースもある。郡会議員には“ぐんかい”とかなを
ふってあるが、浜名郡は“はまなごおり”である。
　広告がまた面白い。家庭雑誌という雑誌は10銭

＋税金1.5銭。一冊が何ページくらいのものだった
かわからないが、広告には「生活費の３割を減ず
る工夫」、「邦人に嫁した外国婦人の家庭談」など、
今読んでも面白そうだ。
　今では製薬会社のトップクラスである三共製薬
は、当時まだ三共株式会社だったが、ラク卜ーゼと
いう乳酸菌製剤の広告には胃腸の薬という他に、
これを使ってヨーグルトを作ることができる、と書
いてある。当時はまだ牛乳を飲む人も多くなかっ
たのに、ヨーグルトを作る人もいたのかと、これに
はびっくりした。
　紙面の半分が広告で、その半分以上は女性のた
めの化粧品、白髪染め、ニキビとりなどである。
　広告らしくない広告もある。音羽屋菊五郎談と
いうことで、この歌舞伎俳優の顔写真の下に「化粧
品の統一」という見出しがついている。この当時、
女性が使っていた“白粉（おしろい）”には有毒な鉛
が入っていて問題になっていたらしい。そこで菊五
郎は「この御園白粉は全く鉛の入っていない白粉
で、鉛入りの白粉のように、ただ真っ白になるので

はなく、生き生きとした顔になる、と書いている。菊
五郎の話は普通の記事と同じ大きさの字で、同じ
段組で書かれているので、広告とは気付かず読む
人も多いだろう。今ならば、「広告」と明記しておら
ず一般記事とまぎらわしいこのような記載は許さ
れないのではないか。
　このページの裏は経済欄で、株式市場のニュー
ス、米はもとより、砂糖、生糸などの値段が出てい
て、カツオが10貫目当リ12円、タイ18円、イセエビ
15 円、イカは１尾７銭と書かれている。
　いわゆる３面記事を見てみよう。
◆『百円の食い逃げ』　熱海の温泉旅館に金持ち
風の紳士が泊まっていたが、２週間目の朝、錦ヶ
浦のあたりを散歩してくると言って、宿泊料100円
余りを払わずに姿を消したが、小田原で捕まった。
余罪もある見込みで警察が取リ調べ中。
◆『船の尻に敷かれる』　熱海の近くの荒磯から船
を出そうとしていた22歳の漁師は、大波で船が転覆
して下敷きとなり、巨岩の間にはさまれて即死した。
  　　　　　　　（つづく）

Tadpole（7歳・8歳）試合後の集合写真　朝日チームとSVLL（サウス・バンクーバー・リトルリーグ）

イベントを盛り上げる朝日選手達



18  月刊 ふれいざー Toronto  October  2024   Fraser Monthly Toronto We are 32years old!

ご注文はオンライン、郵送、お電話で。

Cheena    Email: mail@cheena.com
9291 Shaughnessy St. Vancouver, BC  V6P 6P4
Tel: (604)648-0008 Toll Free: 1-800-663-1110

日本向け
宅配

チーナ
44年の実績！！

メープルシュガー
バームクーヘン250g

スモークサーモン
キング・紅 150g x 各 1 枚

お届け先 1 件につき
お買い上げ商品

金額 $150.00 以上で
送料無料！

お届け日
指定できます
ぜひご利用ください

カナディアンメープルセット

アイスワイン
白・赤共　375ml

日頃のご愛顧に感謝いたします。弊社は、安心してご利用いただける様日々衛生面でも最新の注意をはらっております。
また、長期保存が可能な、缶詰類、レトルト商品他、数多くの品を取り扱っています。ぜひご利用下さい。

メープルシロップ
オーガニック250ml

www.cheenashop.com

答は p.39

解答・解説は 42 ページ

今日は何の日？  何の月？今日は何の日？  何の月？

10 月２日　スンドゥブの日
　寒い季節に備えて韓国の家庭料理スンドゥブチゲを食べて元気に
なって欲しいとチゲ用スープを発売する株式会社ダイショーが制定。
日付はスンドゥブチゲの材料の「とう（10）ふ（2）」（豆腐）と読む
語呂合わせ。スンドゥブチゲには旨辛な赤いスンドゥブとマイルド
な白いスンドゥブがある。貴方のお好みはどっち？

10 月７日　World Habitat Day
　1985 年の国連総会で 10 月第 1 月曜日を記念日と制定。Habitat は
住居、住まい、生息地を意味し世界的な人口増加や急激な都市化によ
り深刻化する居住環境問題について啓発活動を行う事が目的。この日
は世界中で地域の町づくりイベントが実施される。2024 年のテーマは 
“Engaging youth to create a better urban future.”

10 月 10 日　紀文・いいおでんの日　
　はんぺん、さつま揚げ、ちくわ等のおでん種を製造＆販売をする
株式会社紀文食品が制定。多くの人におでんの美味しさを味わって
貰う事が目的。日付は 10 月が本格的におでんの季節が始まるから、
10 月 10 日の数字を並べ直すと「い（1）い（1）お（0）でん（0）」
と読めるから。ちなみに 10 月５日は「みそおでんの日」

10 月 27 日　Teddy Bear's Day
　日付の由来は小熊の命を救った経験があり「テディ」の愛称で親
しまれていた第 26 代アメリカ大統領のセオドア ルーズベルトの誕
生日。彼の他者を助ける優しい気持ちから家族や恋人、大切な人に

「相手を思う気持ちをテディベアを通して伝える」（Thinking of you）
というイベントが世界中で行われている。

10 月＜ Canadian Library Month ＞
カナダのコミュニティの中心でもある図書館は皆の生活において不可欠な存在。
人々が出会い、学び、成長する公共スペースを提供している事を認識して貰う
期間。いつもお世話になっているライブラリアンにも感謝しましょうね。

 日本語チェック

「ししおどし」の「しし」に通常用いら
れる表記は次のどれか。

（Ａ）鹿

（Ｂ）獅子

（Ｃ）猪

（Ｄ）四肢

sudoku break
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雷電太鼓20周年記念コンサート
日本の芸能を結集してカムループスで披露
　バンクーバーから北東に車で５時間のカムルー
プス。この地で活動する雷電太鼓が「雷電太鼓20・
カルチュラルコラボレーション」を10月27日カム
ループス市内で開催する。雷電太鼓を中心に和楽
器と舞踊のパフォーマーが集結して日本の芸能文
化を紹介する試みだ。本誌では雷電太鼓を精力的
にリードし続けているレス・タバタさん、ランス・ヤマ
ダさんに話を聞いた。

地域への露出を高める理由
　雷電太鼓は結成当初から地域での露出に力を
入れてきた。「地域に日本の文化を紹介したい」と
いう思いと、もう一つの理由がある。

ランスさん：雷電太鼓はカムループス日系人会
（KJCA）の傘下の活動です。私たちの活動を通じて、

すべての人にオープンであるKJCAを知ってもらいた
いという思いもあります。そのため特に私たちは小
中学校でのワークショップを何度も実施してきまし
た。和太鼓の音を聴き、太鼓に触れる新鮮な刺激と
驚き体験を生徒たちに味わってもらっています。

　これまでカムループスのカナダデーやマルチカル
チャーのイベント、チャリティマラソンやウォーキン
グ大会の沿道での応援演奏、ホッケー、柔道大会等
の開会式などで、合計出演回数は100回近い。雷電
太鼓の「魅せる・聴かせる」を意識したダイナミックな
演奏は「エネルギーをもらえる」と観客に大好評だ。

演奏のパートナー・和太鼓との思い出
　すっかり地域の顔となった雷電太鼓だが、2004
年の結成時からしばらくの間は、プラスチック製の
ゴミ箱や、カットした下水用パイプにテープを張っ

た“太鼓もどき”を使っての演奏だった。2008年冬、
ようやく米国から５張の和太鼓を購入した時の体
験は忘れられない。

レスさん：注文した太鼓を米国で受け取った後、カ
ナダ入国の税関で「輸入手続きの書類が必要」と
言われてしまったので、太鼓の保管のためだけに
米国に宿を取り、自分はいったんカムループスの
自宅に戻りました。数日後、用意できた書類を手に
税関へ行き、ようやく国内へ持ち込めたと思った
ら、今度は帰路のコカハラハイウェイが猛吹雪と
わかり、途中のアボッツフォードに再び宿を取らざ
るを得ませんでした。

　さらにハプニングは続いた。和太鼓を運び入れた
先のカムループス日系会館が、その数日後に火事に
遭ってしまったのだ。建物は半焼。和太鼓の保管場所
だった地下室は消火活動で水浸しとなったが、幸い
なことに、消火活動中に、消防士たちが新品の太鼓を
焼失の危機から救うことができた。そのおかげで今
もそれらが現役の太鼓として演奏活動を支えている。

20年間で役割やモチベーションに変
化が生まれて
　時の流れとともにメンバーの人生も展開してい
く。そこに新型コロナウイルスの時期もあったこと
で、メンバーの多くが会を離れ、新しいメンバーに
入れ替わっていった。

ランスさん：それによって私たちリーダーは演奏指
導者の立場にもなり、既習曲の指導時間が多くなり
ましたが、自分から積極的にオンラインやリアルな
太鼓の講習会を受講し、新曲を学び続け、ソロ演奏

に活かすことで、いつも
新鮮な意欲を持続でき
るよう努めています。
レスさん：以前はもっぱ

第11回パンデミックを経て　　日系団体の現在とこれからパンデミックを経て――日系団体の現在とこれから

ら曲を習得していくことが意欲の源でしたが、シニ
アとなった現在は心身の維持の意味でも太鼓を
続けています。グループとしては新メンバーによっ
て雷電太鼓が続いていく未来が見えてきて大変安
堵しています。

　現在、創設メンバーである二人は、新メンバーの
指導以外に、誕生して間もないバーノン太鼓の指
導にも当たっている。そうした自分たちも、かつて
は先輩の太鼓グループ（バンクーバーの語り太鼓
ほか）に育ててもらう立場だった。その経験から20
周年記念コンサートでは、バーノン太鼓に大規模
会場での初舞台を提供しようと出演を依頼した。

20周年記念コンサート
ランスさん：コンサートではバラエティに富んだ魅力
的な演目で、観客の皆さんに日本文化を楽しんでも
らおうと力を入れています。ぜひ会場へ足を運んでさ
まざまな芸能のコラボレーションをご鑑賞ください。
　当日はメインで出演する雷電太鼓のほか、キッ
ズ太鼓＆コーラス、パイオニアーズ（雷電太鼓の
OG、OB）、バーノン太鼓、カムループス仏教会踊り
チーム（代表：白戸真理子さん）、南中ソーラン節ダ
ンスグループ（代表：吉里和香奈さん）に、三味線・箏・
大正琴・尺八のグループ（代表：菅知津さん）、さらに
中国の鐘やギターの演奏者も登場する。広い層に楽
しんでもらえる工夫を凝らした舞台に注目したい。

（取材　平野香利、写真 Jim Motokado Photography、
Hiromi Mueller ）

カムループスでのカナダデーを祝うイベントに出演（2023年7月）10月27日のコンサートに向けて熱心に練習を重ねる雷電太鼓の皆さん

雷電太鼓のリーダーの二人は、カムループス日系人会の
現理事長（ランス・ヤマダさん　写真左）と元理事長（レス・
タバタさん　写真右）でもある。

チケット読者プレゼント：本誌８ページをご覧ください。
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 神々の民  ―― アイヌとカナダの先住民・カナダ先住民編

悠久を紡ぐ人々
　　　――カナダ先住民と半生を共にして 鈴木　教子

の り こ

（11）　２つの祝日：　カナダの感謝祭と先住民の日

【隔月連載】

　10月の第２月曜日（14日）は、１つではなく
２つの祝日を通じて、部族国家を称え、神のめ
ぐみに感謝する機会である。カナダで最初の
公式な感謝祭（サンクスギビング）は1879年11
月６日に祝われたが、カナダの先住民はヨー
ロッパ人からの入植者の到来以前から秋の収
穫を祝う歴史を持っている。
　現在「カナダ先住民の日」は６月21日と定め
られているが、10月の感謝祭の時にも先駆者
の先住民の功績を祝う、よき機会である。ファ
ーストネーションの人々は宇宙の創造主、創
造神を信じている。ちなみにクリー族は創造主

（神）のことを＂チシマニト＂とか＂キシマニ
ト＂と呼び、いずれも＂偉大な霊＂という意味
がある。
　マーティン・フロビッシャー卿とその乗組員
は、1578年北米で感謝祭を祝った最初のヨー
ロッパ人として認められている。1606年には、
サミュエル・ド・シャンプラン率いるヌーベルフ
ランスの住民がそれに続き、その後1870年代
までにはカナダ全土で一般的になった。そして
感謝祭は毎年10月の第２月曜日に行われる行
事として宣言された。現在この日は、プリンスエ
ドワード島、ニュー・ブランズウィック、ノバスコ
シアを除く、すべての州と準州で公式に法定休
日となっている。

カナダの感謝祭の起源と歴史
　北米の先住民族は、ヨーロッパからの移住
者が到着する以前から、共同で秋の収穫を祝
う祭りを開催してきた歴史がある。スミソニア
ン協会は、一部の先住民族が「ダンスや儀式で
豊作を祈願した」と指摘している。ヨーロッパ
からの移住者は、ヨーロッパの農民社会にあっ
た豊穣の角をシンボルとした収穫祭という同
様の伝統を持ち込んだ。
　上記で述べたマーティン・フロビッシャー卿
とその乗組員は東北極圏で、現在のヌナブト準
州に無事到着したことを祝い、ソルトビーフ、
ビスケット、マッシュピーの食事により聖餐式
を執り行い、船の牧師ロバート・ウルフォール
の司式のもと、神に感謝の意を表した。探検家
リチャード・コリンソンによると、「ウルフォール

牧師は彼らに敬虔な説教をし、あの非常に危険
な場所での奇跡的な救出に対して神に感謝す
るよう特に説いた」そうである。
　1604年から1605年の冬に米国メイン州サン
トクロワ島の集落を壊滅させた壊血病の流行
を防ぐため、1606年、サミュエル・ド・シャンプラ
ンはポートロイヤルで「Ordre de Bon Temps（善
良の秩序）」と呼ばれる一連の交代制の祝宴を
創設した。最初の祝宴は地元のミクマック族の
家族も招待して1606年11月14日に開催され、ジ
ャン・ド・ビアンクール・ド・プトリンクールの遠
征からの帰還を祝った。祝宴に参加したマルク・
レスカルポは、祝宴の内容を、「マスケット銃の
発射、そして約50人の男たちができる限り騒音
を立て、それに家族が観客として加わり、少数の
ファーストネーションが加わった」と語っている。
これは、1621年に米国マサチューセッツ州でピ
ルグリムが最初の収穫を祝ったという、よく知ら
れているアメリカ初の感謝祭の17年前のことで
ある。
　北米特有の七面鳥、カボチャ、パンプキンを
主役にした原型の感謝祭は、1750年代にノバ
スコシアに導入された。ハリファックスの住民は
1763年に七年戦争の終結を感謝祭で祝い、そ
の後ロイヤリストがこの祝祭を国内の他の地域
に持ち込んだ。

カナダでは感謝祭はなぜ祝われるのか
　カナダで最初の国民的感謝祭は、1859年カ
ナダ州で祝われた。これはプロテスタント聖職
者の指導者の要請で組織されたもので、彼らは
アメリカの感謝祭を模倣した。アメリカの国とし
ての感謝祭は1777年に初めて祝われ、1789年
に「感謝と祈り」の国民の日として公的に制定さ
れた。カナダでは、この祝日は神の慈悲を「公に
厳粛に」認識するものであった。歴史家のピータ
ー・スティーブンスが指摘しているように、一部
の国民はこの政府の要請に反対し、「多くのカナ
ダ人にとって非常に重要な教会と国家の区別を
曖昧にしている」と述べた。

　カナダの歴史を通じて、先住民族は自らの限
界を試されるような暴力と破壊に直面してき

た。何世代にもわたり、先住民族を故郷から追
放し、同化を強制し、自らの言語を話すこと、
古代の伝統を継承すること、彼ら独自の儀式
を行うことを禁じることは国の恥ずべき政策
だった。
　数えきれないほどの命が失われ、貴重な土
地が奪われ、彼らの生活様式は永久に変わっ
てしまった。想像を絶する損失と克服し難い
困難にもかかわらず、先住民は生き残った。そ
して、彼らはカナダ国の不可欠な一部であり
続けている。
　今日、先住民族は回復力、強さ、忍耐力の象
徴であり、また驚くべき貢献の源でもある。先
住民族と部族国家は、自分たちの文化を実践
し、自分たちの伝統を記憶し、自分たちの歴史
を世代から世代へと伝え続けている。
　彼らは私たち全員に、良いことを伝え、悪い
事に立ち向かい、歴史の真実を語るよう求めて
いる。今日の彼らの多様な文化とコミュニティ
は、彼らの文化、アイデンティティ、そして自治
権を守ろうとする何世代にもわたる揺るぎな
い決意の証である。何世紀にもわたる荒廃と
混乱にもかかわらず、部族国家が数えきれな
いほど多くの方法で繁栄し、主導権を握り続
けているのはそのためである。
　感謝祭の先駆者である先住民のことを覚
え、ともに収穫の神に感謝しようではないか。
　Happy Thanksgiving Day！

（注１）スミソニアン協会：　米国の国立学術文化研
　　究機関。1846年英国の科学者スミッソンの遺贈
　　した基金によってワシントンに設立。自然史、歴
　　史技術、航空宇宙の三つの博物館をはじめ、美
　　術館、各種の研究所などが設置されている。

（注２）聖餐式：　キリストが十字架にかけられる前
　　夜、弟子たちと最後の食事を記念した儀式。現
　　在はパンとぶどう酒とをキリストの肉・血になぞら
　　えて、式に参加した人々に分配する。

（注３）マスケット銃：　16～19世紀に使われた前
　　装式の歩兵銃。

（注４）ロイヤリスト：　アメリカ革命期にイギリス側
　　についた王党派グループ。

（注５）カナダ州：　1841年から1867年まで存在し
　　た。カナダ州を設立した法律は、連合法と呼ばれ
　　ている。カナダ州は、現在のオンタリオ州、ケベッ
　　ク州、ラブラドール州の一部が含まれている。

（注１）

（注４）

（注３）

（注２）

（注５）
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 神々の民  ―― アイヌとカナダの先住民
平取町アイヌ文化保全対策室、平取アイヌ協会青年部

男女の礼拝の所作
　参加者の皆様にも儀式の流れの中で、トゥキパスイ（俸酒箸）が回されま
す。その際に行う所作があります。

平取町アイヌ文化保全対策室、平取アイヌ協会青年部

ウトムヌカラ（結婚式）について（２） カムイノミについて　【神の素性・なぜ神として祭られているか】

シランパカムイ（樹木〔森〕の神）

　トゥキパスイの持ち方は、トゥ
キを相手側にし、手前にパスイ（箸）
を置きます。相手に渡すときは、
パスイの持ち手側を逆にし、渡さ
れた相手がスムーズに次の所作に
移れるように配慮して渡します。
※パスイが下へ落ちないように両
　手の親指で抑えましょう。

オンカミ（礼拝する・おがむ・おじぎをする）男性の挨拶

ライミｸ（挨拶・女の礼拝）・エトゥフカﾗ（女の礼拝）

トゥキ、パスイを渡す時
　両手でトゥキパスイを持ったまま胸の前でゆっくりと３回上下して、渡
し終わったら両手のひらを上に向け胸の前でゆっくり３回上下します。

トゥキを受け取る時
　両手のひらを上に向け、胸の前でゆっくりと３回上下して受け取る（女
性は控えめに同じ動作）。その後利き手でパスイを持ちトゥキの中のト
ノト（酒）をパスイの先に付け、そのまま左肩（図②）、またパスイの
先にトノトを付け右肩（図④）、そしてもう一度トノトを付けて頭（図⑥）
の順番でトゥレンカムイ（自らの憑き神）に対してチッカ（（雫を）落とす）
をして（女性はライミクする）最後にトノトを口にします。

　その後、トゥキを持ったままオンカミ。また、渡す時は相手の利き手に
パスイを向け直し渡しましょう。
　この行為によってトゥレンカムイ（憑神）が力を増して、幸運がも
たらされると言われています。

　ドロノキで失敗した造化の神は、今度はハルニレの木で発火台と発火棒と
を作り、それで揉むと初めて「アペ・フチ」（ape-huchi　「火の媼神」）が生
まれた。すなわち火が生じた。だから我々はこの木を「チ・きサ・ニ」、すな
わち「我々が火を揉み出す木」と呼ぶようになったのである。このとき生じ
た白い揉み屑は、とんで「ハシナウ・ウク・カムイ」（hasinaw-uk-kamuy 「枝
幣を・取る・神」[ 山幸を恵む神、狩の女神、現実にはカケスなどの如き小鳥
の姿をとる ]）となり、発火棒は化して「ヌさ・コル・カムイ」（nusa-kor-kamuy 「屋
外の幣場を支配する・神」[ 現実には蛇の姿をとる ]）となった。こうしてハ
ルニレから生じた火の神・狩の神・幣場の神は互いに姉妹に当たる尊い神と
して、日常我々が崇拝するようになった。また、ドロノキは憑神（「かシカム
イ」　kas-kamuy）の拙い木であったから、この木から生じた神々は全て魔神で、
我々は日常木幣を捧げて崇拝することはしないのである。ただ疱瘡(ほうそう)
神 ( かみ ) が巡行して、「ハるエカムイノミ」（haru-e-kamuy-nomi 供物を疱瘡
神に捧げてこれをさらせる祭儀）を行うときだけは、その姉妹に当たる火の
婆神や幣場の神に祈って、人間に変わって疱瘡神をなだめてもらうのである。
　　（日高国沙流郡平取村・平取コタンピラ翁の伝承－知里・久保寺「アイヌの疱瘡神
　　　パコロカムイに就いて」）。知里真志保分類アイヌ語辞典・植物編データベースより

※アイヌ語の中に “平仮名” が入っていますが、アクセントが平仮名部に
　つくことの表れで、原文そのままの文章です。

ワッカウシカムイ（水の神）

　「十勝からこられた人よ。あなたたちが山を歩いたときによく見える山で、
ポロシリという山を、知っておられると思います。あの山をはさんで流れて
いる川が、十勝川と沙流川なのだ。そうしてみると、川のみなもとは同じで
はありませんか。ということは、ひとりの母親の両方のちぶさを、わけてすっ
ているのと、まったくおなじです。ならば、きょうだいなのだ。それなの
に、なぜ、理由のないたたかいをしなければいけないのです。さあ、刀を
しまいなさい。弓矢を捨てなさい。」と、ピクムエカシは大きな声で、しか
も、人におぶわれた老人とは思えない、げんきな声でいったのです。この「両
方のちぶさ」というひとことをきいた十勝のアイヌは、まったくそのとお
りだと思い、うちあいも切りあいもしないことをきめ、じぶんたちがわる
かったといい、両方のアイヌたちは、すこしの血も流さずにすみました。
   　　　　　（『キツネのチャランケ』　P.24　萱野茂）

　この文献が示すように、アイヌは川を “神の乳房” ととらえ生きていく
うえで欠かせない水を “神の乳汁” とみたのだろう。水を “川の神の衣”
と捉える話も沙流川流域で採録されている。

ポロシルンカムイ（幌尻岳の神）

　幌尻に住まう神。ラプウシホヤウ（有翼大蝮）やカンナカムイ（雷神）だと
もいわれる。「ポロシルンカムイになった少年」が認知度の高い書物だと思わ
れるが、この神は世代交代をする神として有名であり、文化神オキクルミの好
敵手でカムイウウェペケﾚ（神の昔話）に登場する等、諸書物にその名が出る。
七つ沼カール付近にカムイチャシ（神の城）をかまえ、コタンカラカムイにア
イヌモシﾘを管理するよう天界から下ろされた。神として高位置に座する。

【参考文献：北海道地名大図鑑・ポロシルンカムイになった少年・アイヌ民族の宗教と儀礼】

萱野茂のアイヌ語辞典、北海道地名大図鑑、知里真志保著作集、ポロシルンカムイになった少年、キツネのチャラン
ケ　久保寺逸彦著作集①アイヌ民族の宗教と儀礼　より引用　　担当：川上 okkaypo　　（川上将史）2007.11.28（水）
＊要所で理解を促すために担当者が文章補足していることをご理解ください。

パスイ

トゥキ

２ ３ ４

６ ７ ８
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 “Short N’ Sweet”
                                Sabrina Carpenter

“Days Before Rodeo”       
                                                  Travis Scott

Octobermusic freak

　２年ぶりとなる通
算 ６ 枚 目 の ス タ ジ
オ・ ア ル バ ム が リ
リースされ、全米ア
ルバム・チャートで
初 登 場 １ 位 に 輝 い
た。サブリナにとっ
ての最高位は前作の
23 位であったこと
もあり、着実なキャ
リアを裏付ける躍進
となった。シングル・
チャートでも同時に

トップ 10 に食い込んだ「Espresso」、「Please Please Please」、「Taste」
の３曲が収録されていることも後押しとなり、英国、カナダ、オース
トラリア、オランダ、フランス、ベルギー、スペイン、スイスなど世
界各国でも１位を記録した。「自分の歌がもう自分に合わなくなった気
がし始めていた」という気持ちを経て誕生した本作の快挙にサブリナ
は「感謝してもしきれない」と喜びを爆発させている。
　アルバム・タイトルが示すようにスウィートな曲がこれでもかと並
ぶ一枚だが、『Short n’ Sweet』とは「簡潔で要領を得た」という意味。
身長 152 センチと小柄な彼女が「背が低くてスウィート」と自身のこ
とに引っ掛けてタイトルを選んだという。これまでも自身の体型を個
性と捉えた発言を頻繁に行っており、このポジティブさ全開のオーラ
も人気の秘密だ。
　さて、サブリナは本作を引っさげた北米ツアーを９月〜 11 月に開
催する。６月にチケットが発売されると即完売したという。

　 本 作 は ト ラ ヴ ィ
ス ・ ス コ ッ ト が デ
ビ ュ ー ・ ア ル バ ム
『Rodeo』の前年、
つ ま り 2 0 1 4 年 に 無
料で自主リリースし
た２作目のミックス
テープが元になって
おり、正式なアルバ
ムとして存在してい
たわけではなかった
ものだが、今年10周
年を記念してデジタ
ル・ダウンロードと
ストリーミングが解禁された。そして公式リリースされるや絶好調なセー
ルスを記録しており、全米アルバム・チャートでは初登場２位を獲得し、
自身５作目のトップ10入りを果たした。なお、このデラックス盤はトラ
ヴィス・スコットのウェブサイトのみのリリースとなっている。
　本作にはヤング・サグ、ビッグ・ショーン、The 1975、リッチ・ホーミー・
クアン、ミーゴス、T.I.、ピーウィー・ロングウェイら豪華ゲストが参加
しており、本人にとってもファンにとっても懐かしい空気があの頃のま
ま、新しい気分で味わえる。全12曲のほか、オリジナルのミックステー
プには収録されていない10曲が追加されているのも嬉しい。
　トラヴィスはSNSに「待望の再リリースで10周年を祝おう」と投稿。リ
リースの前日には米アトランタで開催されたコンサートでダウンロードと
ストリーミングが解禁となった曲のほとんどを観客の前で披露した。

 

5 More Sleeps ‘til Halloween　　 Jimmy Fallon ・  Illustrated by Rich Deas

　あと５回寝たら年に１度のSpooky & FunなHalloween Time。当日までやる事が山ほどある。「どのコ
スチュームでTrick or Treatに行こう？」と思うだけでワクワクが止まらない。フランケン？　ゾンビ？　ガ
イコツ？　それともかぼちゃ頭のスーパーヒーロー？
　どれにしようかなかなか決められない。ホラー映画を見たり、コーンメイズで迷ったりハロウィンムー
ドをMAXにしてからロボットやチキン、宇宙飛行士もおばけも大集合のパレードへ行こう。荷馬車に乗って
ホンテッドハウスに立ち寄ってからTrick or Treatがスタート！たーくさんのキャンディをゲットできるかな？

子供達のハロウィンあるあるが満載なNBC’s 『The Tonight Show』ホストJimmy Fallonによる絵本シリーズ。

the Bookworm　

 5 More Sleeps ‘til Halloween 
Jimmy Fallon

Illustrated by Rich Deas

お母さんのための“ふれいざー子どもの推薦図書”
色々なジャンルのキッズブックをナビゲート！　これであなたも本の虫？

（10）
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火星の広域に液体の水
　アメリカ科学アカデミーによると、火星の表面近くの
多くの場所に液体の水があることが明らかになったと
いう。これは、NASA の火星探査機インサイトが着陸し
た 2018 年からミッションを終えた 2022 年までに集めた
データを分析した結果わかった。
　2018 年には欧州宇宙機関の微塵探査機マーズ・エクス
プレスによって、南極の氷の層の下に液体湖があること
が明らかにされていた。
　インサイトに搭載されている地震計によって、４年間
に 1319 回の振動が記録されており、その振動派の広が
る速度等から液体の水からの信号が確認できたとのこ
と。
　火星の極には氷が、また大気中や土壌には水蒸気があ
るということはすでに確認されており、かつて川や湖が
あったこともわかっていたが、液体の水があると確認で
きたのは今回が初めてだった。
　研究者たちは、火星全域に表面からの深さ 10~20 キロ
の層に、1.5 キロの深さの液体の水があると考えている。
　火星に液体の水があることを確認したことは、惑星の
気候や進化過程を知ることに、非常に有効であるという。
また、かつて生命があったこと、現在も水の中に生命が
存在するということも否定できない。

北米でピューマの「よろよろ病」を確認
　このほど、感染症に関する専門誌「Emerging Infectious Diseases」において、「よろ
よろ病」が北米でみつかったと報告された。この病気は主に家ネコや動物園のネコ科
の動物がかかるもので 50 年前から確認されていたが、昨年５月、この病気に罹った野
生のピューマが見つかった。
　このピューマをみつけたのは米国コロラド州の住民で、前脚で腰や後脚を引きづり
ながら人家の庭に現れたという。彼らはコロラド州公園野生生物局に通報し、結局
病気とその原因がわからないままに安楽死させた。その後このピューマの組織をレ
ントゲンや病理解剖によって調べたが、とりわけ何も見つからなかった。症状から
staggering disease、通称よろよろ病と診断されたが、より詳細に調べた結果、ピュー
マは脊髄を動かすための脳との間にある神経が損傷しており、ルストレラウイルスと
の関連が認められた。
　この病気に罹患すると、後脚が歩けなくなったり爪がひっこめられなくなったりす
る。また愛情表現が増えたりもするという。1974 年にスウェーデンでイエネコが罹患
したのが確認された他、欧州では場所により多発している。イエネコ以外でも、動物
園の大型猫類やカワウソ、ロバ、有袋類など、様々な動物で確認されている。
　原因に関しては昨年２月の学術誌「nature communications」に風疹ウイルスの親戚
のルストレラウイルスとの関連を指摘する論文が掲載された。野生動物病理学者によ
れば、みつかったのは１頭だが、氷山の一角である可能性も指摘している。
　ただ、研究者たちは、ピューマ等の大型捕食動物がこの病気に罹患した場合、それ
以上に感染を拡大させることはなく、また同ウイルスがヨーロッパで見つかったウイ
ルス株と遺伝的に異なっていることから、北米に上陸したのは最近ではなく、人間に
気付かれなかっただけだろうと推測している。

ハーブとお友達（1）：風邪対策で活躍するハーブ
　鍼灸師とハーバリストの資格を持つバンクー
バーの渋谷友美さんに、体に役立つハーブ情
報を伺っていきます。

風邪の初期対策は？
　風邪のひき始めにいつも使われる伝統的な
組み合わせのハーブがあります。エルダーフラ
ワー(Elderflower)、ペパーミントとヤロウ（yar-
row）です。ヤロウは、よく道端で見る植物です。
この3つのハーブを生でも乾燥でも同量で合
わせ(カップ1杯の水に対し、生は軽く一掴み、
乾燥は小さじ1杯のハーブ)、容器に熱湯で蓋
をして10分ほど待てばOKです。風邪のひき始
めには、この熱いのを1カップか2カップ飲んで
しっかり布団に入ってひと晩眠ると、たっぷり
汗をかいて、熱が下がる効果が期待できます。
食事を抜いて胃腸を休めてこの方法を取るの
がお勧めです。

他のミントでも大丈夫ですか？
　ペパーミントの方がより発汗作用は強いです
が、スペアミントやキャットニップ（catnip)、レモ

ンバーム（Lemon balm）など、他のミン
ト科のハーブでも穏やかな発汗作用が
あるので大丈夫です。熱を下げる点で
はカモマイル(chamomile）やレモンバー
ムは子どもにも優しいのでよいハーブ
です。子どもには大人の体重比でハー
ブの量を加減します(小さじ1／3〜1/2)。

使用上の注意点は？
　胃酸が強い際は、ペパーミントは食道を緩
める作用があるので避けたほうがよく、妊娠
中の人も気血の流れをよくするペパーミント
やカモミールなどは避ける必要がありますの
でご注意ください。また、お茶は発汗を促す
ために飲むので、熱い(温かい)ものを症状の
初期に飲んでください。

甘みを加えてもいいですか？
　乾いた咳が出るときは喉を守るのにハチミ
ツなど加えるのはいいことですが、「苦み」自体
に熱を下げたり、余分な水を排出する作用が
あるので、熱や炎症があるときは、なるべく苦

いままで(苦味を味わって)飲むのが効果的です。

咳への対策にいいハーブは？
　タイムがいいですね。タイムは強いので、単味
でお茶にしても良いのですが、その強さを和らげ
るためにアニス（Anise, Aniseed）と合わせてお茶
にしたりします。アニスそれ自体も咳止め、胃腸を
整える作用があります。タイムはコップ1杯に対し
て小さじ半分程度、アニスを加えて、熱湯を注いで
10〜15分蒸らしてからこして飲むといいですよ。

＊＊＊　ハーブについてより詳しく知りたい方
は、バンクーバー・メインストリートのBalanced 
Anatomyに（日）（月）、Balance Botanicals/ Gaia
Gardenに（水）（金）出勤の渋谷友美（Tomomi 
Shibuya）さんにお尋ねを。＊＊＊
　  　　　　（取材　平野香利）

暮らしにプラス＋　暮らしにプラス＋　

発汗に効果を発揮するエルダーフラワー（左）とヤロウ（右）
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　校門をくぐって右にある、
こぢんまりした総長さん宅
に来て 18 ヶ月、二年生の一
学期が終わった。 　                

   　二学期の時間割を考えて
いると、ノックが聞こえた。
　「イエス？」

  　立ち上がってドアを開け
ると、ミセスが真剣な表情
で
　「 お 話 が あ り ま す。 私 の
ルームにいらっしゃい」

  　そこで、彼女と私はめず
らしく硬い椅子に座って向
き合った。彼女はいくぶん

前かがみになり、真剣な表情をやや崩して、
　「タエ、人生には思いがけないことが時々起こ
ります。でもねえ、すべて神のご計画の中に私
たちは生きていますから、与えられた道を感謝
して受け入れましょう。今度、ドクター・フォー
トは、東部のノースカロライナ州の大学へ転勤
命令が出ました。タエはこの大学のスカラー
シップをもらっているので、あちらへ同行でき
ません。後のことは、女子部のディーン、ミス・
ウィルキーとリベラル・アート部の部長、ドク
ター・ヘカイスによく依頼してあります。ミセ
ス・ヘカイスは京都の詩的な雰囲気が大好きだ
と言って、あなたが、ミセス・ラフカディオ・ハー
ンと呼んだ人。心配はいりません。
　タエが去年８月に泊まったガールス・ドミト
リーは、不況で閉鎖します。でも、あのビルディ
ングの東南の角の２階は、４部屋とバスルーム
があって、舎監のミセス・コープ、少し年長の
ミセス・クロス、次がミス・スミスとタエの部屋、
と並んでいます。ミス・スミスは家庭科の主任
として、ドクター・フォートが今度お呼びした
中年の婦人。昔からの知人です。　
　階下では、週１回、女子クラブの集会を催し
ます。タエも自由に使えますよ。ソファーもピ
アノもあるし。周囲はガラス張りだから明るい
し。廊下を隔てたところに小さなキッチンが
あって、洗濯機も置いてあります。
  ドクター・フォートは来年の５月まで在職しま
す。でも、それまでに転勤準備を終え、タエた
ちの新しい暮らしぶりを見届けたいので、早め
にあちらに引っ越しなさい。この６月と７月、
ネブラスカ州ミッチェルで日本語を二世の子供

たちに教えますね。今年の９月末には 20 歳に
なりますと、責任者の加納さんに伝えておきま
した。タエは教育家の家の育ちだし、若いから
子供の心がよくわかるでしょう」
　彼女はミッチェルという田舎町への旅程を細
かく話してくれた。バス旅行が好きだという私
のために、遠回りしても汽車の時間をなるべく
短くして。
　時が経って、私はそっと立ち上がった。する
と、意外も意外、部屋を出ようとした時にふと
振り返った私になげられた一言が、重く胸にの
しかかった。
　「タエのパパも、軍人あがりの役人と意見が合
わず退職されたって聞いたわねえ……」
　部屋では、細かい花模様のエンジのカーテン
が、明るく美しく、いつものように私を待って
いた。
　西側の、通りひとつ隔てた林の細い木々の枝
が、アイシクルに包まれて銀色に輝いている。
アイシクルという英語を初めて教えてくれたの
もミセスだったなあ――。ああ、私は今後、本
物の一匹オオカミになろうとしている。
　習ったばかりの有名なロングフェローの詩、

『人生賛歌』が心に浮かんだ。原文で暗記するよ
う言われた詩も、私の心に入ると自己流の日本
語に変容する。
　『悲しい口調でささやかないで、人生は空しい

夢なんて。眠る魂は死んだも同然。ものごとは、
外見通りのものじゃない。人生はリアル、人生は
厳粛。墓はその終局ではないよ。ちりに生まれて
ちりに帰るなんて、魂については言えないもの』

　数日の春休みは、心も空も寒々とした引越し
のための片付けに終わった。フォートさん一家
がすぐ立ち去られないのが、せめてもの慰め
だった。
　２ブロックほど東南の私の新居は、ミス・ス
ミスの部屋の隣というより、その部屋の衣装部
屋だった。境は私用の白いドレッサーと鏡でふ
さがれ、その前にシングルベッドがあった。 入っ
てすぐ右端に机。女学生一人の部屋のスペー
スとしては、最小だが機能的。部屋に入って、

「ほーっ」と心を広げたのは、西と南の広い窓。
そこには、静かな歩道に面した空がある。西に
は彼方の校庭から続く若い木立の群れがある。
部屋に入ると私はまず外を見る。私にとって目
が届く限りのスペースは、部屋の一部となった。
難は入り口が右に並んだ服の列の前をすり抜け
るとこだ。でも、我慢、我慢。ミス・ウィルキー
や先生方がフリーで安全な憩いの場所として与
えてくださったんだもの。ここなら日本の父さ
んも安心。
　ライラックの香りがあちこちから流れてくる
４月、ミセス・フォートに誘われて新任の教授

1931 年（昭和６年）、世界大恐慌のさなかに 18 歳で単身アメリカに留学
した大正生まれの女性の生い立ちから青春時代を描く、心温まる青春記。

　　　　　　　　　第六章　忘れ得ぬ出逢いと別れ（１）

第31回
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を駅に出迎えた。
　茶色一色に統一された服装で、30 代とみえる
中肉中背の女性。親しげにミセス・フォートと
挨拶したのち、「そう、これがタエね」と後ろに
いる私に近づいて手を差し伸べた。その時私は
感じた。この先生、私のことを何もかも知って
いる！　久々に会った二人だからと、気をきか
せたつもりで、一人私はバックシートに行こう
とした。が、、ミス・スミスはご自分も後ろへ。で、
私は彼女の後に続いた。
　車はしばしウイチタの下町を黙々と走った。
　ミス・スミスは、ちらりと運転席に流した視
線を私に向けて、私の左手をとり、軽く握り締
めた。二人は一瞬黙って見つめあった。
　初対面の教授と異邦人の女学生という境界線
が、スーっと心から消えた。
　今日からこの人と私は同じ屋根の下で、隣り
合わせに住むのだな、と何度も心の奥で繰り返
した。それは楽しい祈りに近かった。

　舎監のミセス・コープは、相変わらず穏やか
な表情で、気心の知れた寄宿生を迎えるように
私たちを迎えてくれた。何日かすると彼女はミ
ス・スミスのことを『シー イズ ソー スクエア』
とことごとに誉めた。そのごまかしがないとい
う言葉に、私は自分が誉められているように嬉
しかった。
　ミス・スミスと私は朝食も共にした。たまに
別々になると、彼女はあとで出会いがしらに  
　「アイ  フィール  インディファレント！（ど
うってことないわよ）」
　と言ってつんとした。私はなるべく時間を合

わせた。
　早めに登校すると、辺りは静か。遥かかなた
の弓なりの地平線上を黒い列車が蟻のように走
るのに会う。ポーッ、ポーッと寝ぼけ吐息をつ
きながら……。それも楽しかった。
　ミス・スミスの持ち物は全てブラウンづくめ。
　「赤毛の私には茶系統しか似合わないのよ」
と彼女が言った時、私は初めて彼女の頭髪が『赤
毛』と呼ばれる種類のものであることに気がつ
いた。
　「タエ、クッキングのコースとらない？ フォー
トさんにも勧められたでしょ」
　「誰がなんといっても料理はいや」
　「タエは、ラバみたいにスタボーン（頑固）ね」
　「頑固なのは、ドンキーじゃないの？」
　「いいえ。アズ・スタボーン・アズ・ドンキー
なんて言わないわよ」
　「どうして？」
　「それはラバに聞かないとわからないけど……」
　「一体ラバって何なの？」
　「雄ロバと雌馬の雑種のこと。テキサスにはた
くさんいるわ」
　「ミス・スミスはテキサスの人？」
　「そう」
　「じゃあ、ジーン・オートリーってシンギング・
カウボーイ、知ってるでしょ」
　「馬に乗って、歌いながら走る青年？」
　「馬に乗ってるの？　カウボーイって牛に乗っ
てるんじゃないの？」
　ミス・スミスとはいつも、こんなたわいない
会話ばかり。それをまじめに相手してもらえる
のはこの人だけ。私はだんだん彼女の寛大さに

惹かれていった。
　私の身の回りには茶系統のものが増えていっ
た。ほとんどが彼女のワンピース、ブラウス、
ハンドバッグ、コート、そして靴まで。お古と
いっても私には新品同様。
　私の身の回りは急激にスミスくささが増して
いった。彼女の留守中、ほとんど彼女の部屋の
アームチェアーにデンと頑張って、彼女への思
いにふけった。たまに階下の午後の集会からバ
スルームに来た学生が階段の上で右に振り向く
と、大部屋にいるのは私。
　「オオ、タエは美しい部屋をもっているのね！」
と誉めてくれた。言い訳はしない。というのは、
私の居所を間違いなく突き止めて、
　「あのー、生理用品を貸してくださる？」と
声を絞って頼みに来る女学生もいるから。
　ミス・スミスはティーの時間に時々学校から
私に電話した。ある日、舎監室でコープ先生と
話していると、部屋の入り口にある電話が鳴っ
た。飛んでいって受話器を取る。
　「タエ！」
　ミス・スミスに呼びかけられたとたん、私は
失神して倒れた。

　気がつくとミセス・コープが頭の上で電話に
応対していた。後は覚えていない。
　だいぶ日が経っても、その時のことをよく思
い出す。よく映画で女の子がなんでもなさそう
なときパタンと倒れる。あれは作りごとだろう
と思ってたけど、病気ひとつしたことのない私
が倒れるとは……。人の心は不思議。
　　　　　　　　　　　　　　　　（つづく）

あ
な
た
の
心
の
隙
間
に

　
　
　

 

隙
間
川
柳
の
会

血
圧
計
横
に
テ
レ
ビ
の
カ
ナ
ッ
ク
ス

　
　
　
　
　
　

―
―
北　

花
子

あ
な
た
の
心
の
隙
間
に

　
　
　

 

隙
間
川
柳
の
会

病
気
本
読
ん
で
頭
が
痛
く
な
る

　
　
　
　
　
　

―
―
後
期
高
齢
者
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前
回
は
、
近
江
か
ら
京
都
へ
入
る
途
中
に
あ
る
逢
坂
山
の
当

た
り
で
盗
賊
が
出
た
と
い
う
話
で
あ
っ
た
。
今
回
は
、
そ
れ
よ

り
も
っ
と
京
都
寄
り
の
北
山
科
で
の
話
で
あ
る
。

　

昔
、
京
都
の
あ
る
と
こ
ろ
に
、
宮
仕
え
を
し
て
い
た
女
が
い

た
。
彼
女
に
は
父
母
も
親
戚
も
な
く
、
ち
ょ
っ
と
し
た
知
り
合

い
も
い
な
か
っ
た
。
だ
か
ら
、
立
ち
寄
り
先
も
な
く
、
た
だ
宮

仕
え
先
の
自
分
の
部
屋
に
い
る
ば
か
り
で
、「
も
し
病
気
な
ど

を
し
た
場
合
に
は
ど
う
し
た
ら
よ
か
ろ
う
」
と
心
細
く
思
っ
て

い
た
。

　

し
か
し
、
彼
女
に
も
、
夫
と
し
て
の
定
ま
っ
た
男
は
い
な
か
っ

た
が
通
っ
て
く
る
男
が
い
て
、
つ
い
妊
娠
し
て
し
ま
っ
た
。

　

そ
こ
で
、
ま
す
ま
す
我
が
身
の
不
運
が
思
い
や
ら
れ
て
嘆
か

れ
た
。
と
り
あ
え
ず
、
ど
こ
で
子
を
産
ん
だ
ら
よ
い
か
が
問
題

で
あ
る
。
相
談
す
る
人
も
い
な
い
。
宮
仕
え
の
主
に
妊
娠
し
た

こ
と
を
打
ち
明
け
る
の
も
恥
ず
か
し
い
。
途
方
に
く
れ
て
い
た
。

　

彼
女
が
い
ろ
い
ろ
考
え
て
思
い
つ
い
た
の
は
、「
産
気
づ
い

た
な
ら
、
供
の
女
児
を
一
人
だ
け
連
れ
て
、
ど
こ
か
深
い
山
の

中
に
入
っ
て
行
っ
て
、
ど
ん
な
と
こ
ろ
、
ど
ん
な
木
の
下
で
も

い 

い
か
ら
、
人
に
知
ら
れ
な
い
場
所
で
こ
っ
そ
り
産
も
う
。
も

し
私
が
お
産
で
死
ぬ
よ
う
な
こ
と
が
あ
っ
て
も
、
人
に
知
ら
れ

ず
に
す
ん
で
し
ま
う
こ
と
に
な
る
だ
ろ
う
。
無
事
に
産
ん
だ
な

ら
ば
、
子
を
捨
て
て
、
な
に
く
わ
ぬ
顔
を
し
て
帰
っ
て
来
よ
う
」

と
い
う
こ
と
だ
っ
た
。

　

産
み
月
が
次
第
に
近
づ
く
に
し
た
が
っ
て
、
言
葉
に
表
せ

な
い
ほ
ど
悲
し
い
気
分
に
な
っ
て
い
っ
た
が
、
そ
れ
を
態
度
に

あ
ら
わ
さ
ず
に
振
る
舞
っ
て
い
た
。
そ
う
し
な
が
ら
、
こ
っ
そ

り
と
食
料
を
い
く
ら
か
調
え
る
な
ど
の
準
備
を
し
て
い
た
。
連

れ
て
い
く
供
の
女
児
に
は
、
事
情
を
よ
く
言
い
含
め
て
お
い
た
。

そ
う
し
て
い
る
う
ち
に
、
月
が
満
ち
た
。

　

女
は
、
ま
だ
暗
い
う
ち
か
ら
産
気
が
感
じ
ら
れ
た
の
で
、
夜

が
明
け
ぬ
前
に
と
思
っ
て
、
供
の
女
児
に
用
意
し
た
物
を
持
た

せ
て
、
急
い
で
出
か
け
た
。「
東
の
方
が
山
に
近
い
だ
ろ
う
」
と

思
っ
て
、
都
を
出
て
東
の
方
角
へ
向
か
っ
た
。
鴨
川
の
あ
た
り

で
夜
が
明
け
た
。「
あ
あ
、
ど
ち
ら
へ
行
け
ば
よ
い
こ
と
か
」
と
、

心
畑
く
な
る
気
持
ち
を
押
さ
え
な
が
ら
、
休
み
休
み
、
栗
田
山

の
方
へ
向
か
っ
て
行
き
、
山
深
く
入
り
こ
ん
だ
。

　

三
条
通
り
を
東
へ
行
き
、
南
禅
寺
の
そ
ば
、
蹴
上
げ
の
当
た
り

に
、
今
も
栗
田
ロ
と
い
う
と
こ
ろ
が
あ
る
。
そ
こ
か
ら
東
、
山
科

の
北
の
あ
た
り
の
山
中
に
彼
女
は
入
り
込

ん
だ
の
で
あ
ろ
う
。

　

さ
て
、
女
は
、
お
産
を
す
る
の
に
都
合

の
よ
い
と
こ
ろ
を
探
し
な
が
ら
行
く
う
ち

に
北
山
科
と
い
う
と
こ
ろ
に
行
き
着
い
た
。

見
る
と
、
山
の
斜
面
に
荘
園
を
管
理
す
る

場
所
の
よ
う
な
と
こ
ろ
が
あ
っ
て
、
古
び

て
壊
れ
か
け
た
建
物
が
あ
っ
た
。
見
る
と

人
は
住
ん
で
い
な
い
よ
う
で
あ
る
。
こ
こ

で
子
を
産
ん
で
捨
て
て
帰
ろ
う
」
と
思
っ

て
、
垣
が
あ
る
の
を
や
っ
と
の
こ
と
で
越
え
て
中
へ
入
っ
た
。

　

板
敷
き
が
と
こ
ろ
ど
こ
ろ
朽
ち
て
い
る
部
屋
に
上
が
っ
て
、

し
ゃ
が
み
こ
ん
で
休
ん
で
い
た
。
す
る
と
奥
の
方
か
ら
人
が
来

る
足
音
が
聞
こ
え
た
。「
こ
れ
は
困
っ
た
。
こ
こ
は
人
が
住
ん
で

い
る
家
だ
っ
た
の
か
」
と
思
っ
て
、
引
き
戸
を
開
け
て
み
る
と
、

白
髪
の
老
女
が
来
て
い
た
。「
き
っ
と
無
情
に
追
い
出
さ
れ
る
だ

ろ
う
」
と
思
っ
て
い
る
と
、
老
女
は
や
さ
し
く
微
笑
し
て
、

　
「
ど
な
た
が
思
い
が
け
な
く
い
ら
っ
し
ゃ
っ
た
の
で
し
ょ
う
」

と
言
っ
た
。
そ
こ
で
、
女
は
、
泣
く
泣
く
あ
り
の
ま
ま
に
事
情

を
話
す
と
、

　
「
そ
れ
は
お
気
の
毒
な
こ
と
で
す
ね
え
。
ど
う
ぞ
、
こ
こ
で
お

産
を
し
て
く
だ
さ
い
」

と
奥
の
部
屋
に
誘
い
入
れ
て
く
れ
た
。
女
は
大
変
嬉
し
く
思
っ

て
入
っ
て
い
く
と
、
老
女
は
、
粗
末
な
も
の
で
は
あ
る
が
、
う

す
べ
り
を
敷
い
て
く
れ
た
。

　

こ
う
し
て
、
間
も
な
く
、
無
事
に
出
産
す

る
こ
と
が
で
き
た
。
老
女
が
来
て
、

　
「
嬉
し
い
こ
と
で
す
。
私
は
年
を
と
っ
て
、

こ
の
よ
う
な
片
田
舎
に
住
ん
で
い
る
身
で
す

の
で
、
お
産
の
汚
れ
を
払
う
物
忌
み
な
ど
は

い
た
し
ま
せ
ん
。
七
日
ば
か
り
こ
こ
で
休
ん

で
か
ら
お
帰
り
な
さ
い
」

と
言
っ
て
、
供
の
女
児
に
湯
を
沸
か
せ
さ
せ

て
産
湯
を
つ
か
わ
さ
せ
た
り
し
た
。
女
は
嬉

北
山
科
の
鬼
婆

　

新
訳　
　

今
昔
物
語

　
　
　
　
　
　
　
　

 
 

 
 

 

　

今
昔
物
語
集
は
、
八
百
年
以
上
も
前
に
作
ら
れ
た
説
話
集
で
、
天
竺
（
イ
ン
ド
）、
震

旦
（
中
国
）、
本
朝
（
日
本
）
の
三
篇
に
分
か
れ
て
い
る
。
本
朝
篇
に
は
、
日
本
の
古
代

末
の
世
相
や
珍
し
い
話
が
描
き
出
さ
れ
て
い
る
。
そ
の
表
現
は
明
快
で
描
写
も
し
っ
か

り
行
わ
れ
て
い
る
。
芥
川
龍
之
介
は
、こ
の
物
語
集
に
材
料
を
得
て
初
期
の
作
品
を
書
き
、

そ
れ
に
よ
っ
て
、
今
昔
物
語
の
内
容
の
一
部
が
知
ら
れ
て
い
る
が
、
日
本
人
一
般
に
そ

の
大
部
分
は
読
ま
れ
て
い
な
い
。
そ
こ
で
、
そ
の
中
か
ら
面
白
い
話
を
紹
介
し
て
行
く
。

樺
島
忠
夫
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し
く
、
あ
り
が
た
く
思
っ
た
。
捨
て
よ
う
と
思
っ
て
い
た
子
も
、

た
い
へ
ん
か
わ
い
い
男
の
子
で
あ
っ
た
の
で
、
捨
て
る
こ
と
が
で

き
ず
に
、
乳
を
飲
ま
せ
て
臥
し
て
い
た
。

　

こ
う
し
て
二
、三
日
ば
か
り
経
っ
て
、
女
が
昼
寝
を
し
て
い
る
と
、

こ
の
乳
児
が
寝
て
い
る
の
を
老
女
が
見
て
、

　
「
あ
あ
、
う
ま
そ
う
だ
。
た
だ
一
ロ
に
」

と
言
う
の
を
、
女
は
夢
う
つ
つ
の
中
で
聞
い
て
、
は
っ
と
目
を
覚

ま
し
た
。
そ
れ
か
ら
老
女
を
見
る
と
、
た
い
そ
う
恐
ろ
し
く
見
え

た
。
そ
こ
で
、「
こ
れ
は
鬼
に
ち
が
い
な
い
。
こ
う
し
て
い
た
ら
、

き
っ
と
私
も
食
わ
れ
て
し
ま
う
だ
ろ
う
」
と
思
っ
て
、
ど
う
に
か

し
て
逃
げ
出
そ
う
と
い
う
気
持
ら
に
な
っ
た
。

　

こ
う
し
た
あ
る
日
、
老
女
が
昼
寝
を
し
て
い
る
隙
に
、
こ
っ
そ

り
と
、
乳
児
を
供
の
女
児
に
負
わ
せ
、
自
分
は
身
軽
な
姿
の
ま
ま
、

「
仏
様
、
お
助
け
下
さ
い
」
と
祈
り
な
が
ら
そ
こ
を
逃
げ
出
し
て
、

も
と
来
た
道
を
走
り
に
走
っ
て
、
や
っ
と
、
栗
田
ロ
に
た
ど
り
着

く
こ
と
が
で
き
た
。
そ
こ
か
ら
鴨
川
ヘ
向
か
っ
て
行
っ
て
、
人
の

家
が
あ
っ
た
の
に
駆
け
込
ん
で
、
着
る
物
を
着
替
え
て
、
夕
暮
れ

に
な
っ
て
、
宮
仕
え
の
主
の
も
と
に
帰
っ
て
行
っ
た
。

　

も
と
も
と
こ
の
女
は
賢
い
者
で
あ
っ
た
の
で
、
こ
の
よ
う
に
し

て
危
険
を
避
け
る
こ
と
が
で
き
た
。
そ
の
後
、
そ
の
女
は
老
女
の

こ
と
を
知
ろ
う
と
も
し
な
か
っ
た
し
、
他
人
に
鬼
が
住
ん
で
い
る

と
い
う
秘
密
を
話
す
こ
と
も
し
な
か
っ
た
。
産
ん
だ
子
は
、
人
に

預
け
て
養
わ
せ
た
。
年
老
い
て
、
鬼
に
祟
ら
れ
る
危
険
は
も
う
な

い
と
考
え
ら
れ
る
と
き
に
な
っ
て
、こ
の
話
を
語
っ
た
の
で
あ
る
。

　

そ
の
老
女
が
、
赤
子
を
見
て
、

　
「
あ
あ
、
う
ま
そ
う
だ
。
た
だ
一
口
に
」

と
言
っ
た
の
は
、
老
女
が
き
っ
と
鬼
だ
っ
た
か
ら
だ
ろ
う
。
こ
の
女

が
入
り
込
ん
だ
よ
う
な
古
び
た
家
に
は
、
必
ず
怪
し
い
も
の
が
住
み

つ
い
て
い
る
も
の
で
あ
る
。
だ
か
ら
、
そ
の
よ
う
な
と
こ
ろ
に
は
、

一
人
で
入
り
込
ん
で
は
な
ら
な
い
も
の
だ
と
言
い
伝
え
ら
れ
て
い

る
。

か
ば
し
ま
た
だ
お  

旧
満
州
（
中
国
遼
寧
）
撫
順
生
ま
れ
。
国

語
学
者
。
京
都
府
立
大
学
教
授
、
大
阪
府
立
大
学
教
授
、
神
戸

学
院
大
学
教
授
を
経
て
大
阪
府
立
大
学
名
誉
教
授
を
歴
任
。
国

語
学
会
評
議
員
、
文
部
省
統
計
数
理
研
究
所
評
議
員
、
日
本
漢

字
能
力
検
定
評
議
員
、
光
村
図
書
出
版
株
式
会
社
小
・
中
学
校

国
語
教
科
書
代
表
著
者
。
著
書
に
『
日
本
の
文
字
』『
日
本
語
の

ス
タ
イ
ル
ブ
ッ
ク
』『
文
章
構
成
法
』『
福
武
国
語
辞
典
』
他
多
数
。

　先月号で紹介した、Royal Roads University 
（2005 Sooke Road, Victoria, BC）の100年以上の

歴史を持つ美しい日本庭園の大規模な再生計画で
茶室が完成し、８月28日にプレオープンが行われた。
　式にはRoyal Roads University学長、日本名誉総領
事、Colwood市およびLangford市の市長、考古学者、 
ビクトリア日本語学校校長等が出席、ビクトリア裏千
家淡交会のメンバーが中心となり、茶会が開かれた。
　イベント冒頭では、Ogawa Landscape Designの代
表であり、設計、施工者の小川隼人氏が、茶室建設中
の苦労やエピソード交え、「毎日、自然の中の動物た
ちに挨拶しながら作業を進める中で、私も自然の一
部であると実感しました。この場所は単なる建物では
なく、多くの方々が自然の美しさや季節の移ろいを感
じ、新たな出会いを育んでくれることを心から願って
います。茶室に入る前に茶庭で心を清め、世俗を離れ
た特別な空間で一服を楽しんでいただきたい」と述
べた。 その後テープカットが行われ、ゲストたちは完
成したばかりの畳の香りが漂う茶室へと招かれた。茶
会では裏千家淡交会出張所駐在講師のキース・スナ

イダー氏が茶道の説明を
行い、ビクトリア裏千家淡
交会の三戸和子さんがお
茶を点て、ゲストは和菓
子と抹茶を堪能した。

　この茶室の建造には、
地元のダグラスファーを
使用し、日本の伝統的な構法によって作られた。
八畳の広間の茶室は全ての場所から庭を眺めら
れるデザインになっており、雪見障子と襖を閉じ
ると外部から遮断された異空間を演出している。
　柱、梁、垂木、軒、縁側には無節のダグラスファ
ー、雪見障子と床材は檜を、水屋や地袋にはカ
ナディアンメープルと杉、そして床の間にはブラ
ックウォールナットを使用している。畳は京畳、襖に
は掛川和紙を用いており、天井には編んだ蒲（がま）
を設え、壁は聚楽塗りで仕上げられた。玄関には地
元産の玄武岩と檜の格子ドア、待合にはレッドオー
クが用いられ、各素材の特長を最大限に活かした作
りとなっている。
　また、カナダの建築法に沿ったバリアフリーにな
っており、本格的な茶事はもちろん、花道、香道、書
道など様々な用途に使える。
　今後、この八畳間と四畳半小間を屋根つきの渡り
廊下で繋ぎ、北米では類をみない規模の本格的茶
室を作る予定。
　このプロジェクトでは、茶室に続き、茶庭、メイン
ゲート、神輿舎、花見ガーデン、盆栽園、菖蒲園、そし
て既存の滝や小川を補修し、禅ガーデンとしてリニ
ューアルする計画が進行中である。

次の100年へ残す再生プロジェクト 　
Royal Roads University 日本庭園  茶室プレオープンを開催 

ビクトリア裏千家淡交会の皆さんとキース・スナイダー氏
（前列真ん中）と小川隼人氏（後列右から３人目）。

テープカット（上）
とスピーチを行う
設計・施工代表の
小川隼人氏（左）。
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　映画評論家の役割は、この 20 年間で大きく変わった。
　インターネットの到来と従来の印刷媒体の減少に加えて、批判を受けにく
い大作の続編が量産され、Rotten Tomatoes や Metacritic のようなレビュー・
サイトが登場するなか、映画批評の世界や映画評論家の役割は急激に様変わ
りしいている。
　演劇、音楽、絵画、文学などのアートの中で、おそらく映画ほどその時代
における世界共通の文化を映し出しているものはないだろう。あらゆるアー
トと同様に、映画の世界にも、作品を評論することに時間とキャリアと知識
を捧げる専門家が存在する。映画評論家は、1960 年代に職業として登場して
以来、今もその重要な役割を担いながら映画業界での地位を確立している。
　映画には大きく分けて二つのタイプがある。まず一つは、エンターテイメ
ント性の強い映画で、もう一つは一般にインディ系の制作会社や監督によっ
て製作された映画。後者は毎年アカデミー賞にノミネートされるような文化
的に優れた作品だ。
　映画とは、我々が自分自身の世界をどう見ているのか、また自分が実際に
は何者なのかという問いかけに、視覚的に誘導してくれるものだ。
　映画は我々に教授と警告を促す。我々が普段は意識しない、あるいは考え
たこともない自分自身の存在に向けた視点を持たせてくれる。楽しませてく
れながら、その過程で想像したこともないような新しい世界や場所へと誘っ
てくれる。映画とは自分が社会の一員としてどうあるべきかを考え、善悪を
判断する能力を磨いてくれるツールでもある。対話の必要性を認識させ、時
には心的な召集令状の役割さえ果たしてくれるのだ。
　近年、ソーシャルメディアの台頭で、多くの者が映画批評の価値や、映画
批評が大切な理由を問いかけている。
　高名なカナダ人監督デヴィッド・クローネンバーグは最近、「インディワ
イヤー」の記事で、以下のように述べた。「Rotten Tomatoes に行けば、批評
が読めるし、『トップ批評』も読める。それが本当に意味するのは、実際に
作品に触れて、自分の頭を使って思いを綴った真っ当な批評家が存在すると
いうこと。それが『真っ当な』ウェブサイトで読めるのだ」
　「そしてまた別の種類の人たちがいる。ただ自分を批評家と名乗る人たち
だ。人はその記事を読むけど、彼らは書けていない。あるいは書けるけど、
その記事は彼らが無知であることを露呈しているに過ぎないものだ。ただ、
そうした記事でさえ意味があるとの見方もあり、それは悪いことではないが、
長い目で見るとソーシャルメディアの大量の声は、信頼できる映画批評の効
力を薄め、時に映画批評の役割を無効にさえしている」
　映画評論は映画の見方を案内してくれるだけでなく、映画業界全体を支え
ることにも一役買っている。批評家に活動の場を与え、あらゆる映画の良い
面と悪い面を際立たせることで、監督や俳優は自分たちの技術的な達成を楽
しみ、同時に手厳しい批評から学ぶ。監督や俳優の成長は、銀幕を理解でき
る人たちの意見を聞くことによって起こるのだ。

　偉大なアメリカの映画評論家、故ロジャー・エバート氏を引き合いに出そ
う。同氏の数十年にわたる批評の仕事は、映画批評を確固たる職業に押し上
げ、「two thumbs up（大満足として親指を二本立てるジェスチャー）」など、
今や世界的に通用する表現を確立させた。映画批評は重要なのだ。映画が重
要だからだ。批評なしに映画を評価する方法が他にあるだろうか？
　その作品が真正面からどのような挑戦に取り組んでいるのか、その作品が
どのような社会的欠陥を強調し、どのような恐怖を暴いているのか、批評な
くして評価できるだろうか？この巨大な芸術を本当の意味で鑑賞し、理解す
る方法が、他にあるだろうか？
　ない。
　現在、その映画についてどう感じるべきかなど、押し付けがましい役割へ
と映画評論家を追いやっている向きがある。映画評論家の仕事は、人々を啓
蒙し、映画という芸術の経験を深めることであるべきだ。観客の邪魔をする
ことではない。あらゆる芸術の批評のように、映画の批評は、文化的な文脈
の中に特定の映画的要素を入れて説明し、監督、俳優、プロデューサー、作
曲家が映画制作において行った選択に背景を与えることだ。
　映画批評は、映画を見ることによって得られる我々の個人的な経験や感情
に取って代わるものではない。むしろ拡大させるものだ。これは先に述べた
二つのタイプの映画双方に当てはまる。
　肝に命じておくべきだが、映画をどのように鑑賞するかは、主観的な経験
だ。あなたの経験は隣人のものとは違うかもしれないし、同僚や夫や妻のも
のとも違うかもしれない。また地元のマルチプレックスで映画を見る前や後
に読んだレビューの著者の経験とも。
　しかし、思慮深く熟考された批判がなくては、我々の文化における映画の
意味に、価値の低下を招く恐れがある。その結果、映画やドキュメンタリー
の文化的重要性が衰えてしまうのだ。
　作品が十分に検証されなければ、アートの真の意味は失われてしまうだろ
う。映画も例外ではない。
　著名な映画評論家の仕事を通して、我々は気に入った作品について多くを
学んできた。そう、独学には、限界があるのだ。謝意を込めて、以下に評
論家たちの名前を挙げておきたい。ニューヨーカーのポーリン・ケイルとアンド
リュー・サリス、エンターテイメント・ウェークリーのリサ・シュワルツバウム、ロ
サンゼルス・タイムスのケネス・トゥラン、ニューヨーク・タイムスの A.O. スコット
とマノーラ・ダーギス、ニューヨーク・マガジン及び NRP のデヴィッド・エデルステ
イン、ウォール・ストリート・ジャーナルと KCRW のジョー・モーゲンスターン、シ
カゴとアメリカのロジャー・エバートとジーン・シスケル、ヴァラエティのオーウェン・
グリーバーマン、ガイ・ロッジ、ジェシカ・キアン、プレイリストのロドリゴ・ペレツ、
インディ・ワイヤーのエリック・コン、そしてこの分野で才能のある人たち多数。
　映画批評は我々を方向づける。これは無視したり放置すべきものではない
のだ。

映画批評の役割と重要性　その存在意義とは？

映画評論家 

Raymond Tomlin

cinema david-cronenberg david-edelstein

ebert-siskel film-criticism-graphic film-criticism-today film-critic-tools-of-the-trade films-consideration for-the-love-of-movies

andrew-sarris a-o-scott-nytimes cinema-goer
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渾身の一撮渾身の一撮

皆さんとシェアしたいと思った写真をお送りくださ
い。できればタイトルもご一緒に。撮影者は本名でも
匿名でもかまいません。ご希望名をお知らせください。
送り先：  info@thefraser.com

5月富士　　（photo： MagicJo山下）

バラードインレット最東端に昇る中秋の名月　（photo： R.M.）

West Vancouverの穏やかな海岸（photo： Joyful Masahito, Praise the Lord!）

美しい初秋の空 Harrison Hot Springs （photo： Soleil）

月刊 ふれいざー Toronto 　October  2024    Fraser Monthly Toronto   29www.thefraser.com



30  月刊 ふれいざー Toronto  October  2024   Fraser Monthly Toronto We are 32years old!

阿部山  優子
ニコニコ生活・小統計　

建友会とは建築・建設およびその周辺産業
に従事する者の集まりで、2012 年 11 月に
カナダ・バンクーバーで設立されました。＜ある建設プロジェクトでの体験＞

　私は2014年から2022年にかけて、JICA（ジャ
イカ、英語名 Japan International Cooperation 
Agencyの頭文字）の建設プロジェクトに関わる機
会が有り、ベトナムなど５か国で、建物が設計図通
りに施工されているかをチェックする仕事をした。
　その中でも忘れがたい体験をしたパレスチナ
西岸地区にあるジェリコでの仕事を簡単に紹介し
たい。
　そのプロジェクトは、回教ウマイヤ王朝により８
世紀に建てられたヒシャム宮殿中の大浴場の床
全面にあしらわれたモザイクを保護、そして展示
するため、大浴場跡をドームで覆い、その内部に
遊歩デッキを巡らせ訪問者にモザイク床を見せ
る、というもの。
　ユネスコや米国などがそれまでにもモザイク展
示の計画を立てたものの実現に至らず、パレスチ
ナ自治政府とJICAの契約を経て2018年に工事が
始まった。途中コロナ禍での一時工事休止を経て
2021年6月に竣工。
　写真は、モザイク模様の一部が分かるよう、完成
した遊歩デッキの上から筆者が撮影したもの。

（工事途中の様子等は、www.jica.go.jp/Resource/
publication/mundi/202002/202002_02_01.html 
を乞参照）
　工事の施工は、日本の会社が元請けし、ドーム
を構成する鉄骨などを調達、元請会社とパレスチ
ナの下請工事会社が建築施工を行った。
　ある時、私はコンクリート杭の引抜抵抗試験に
立ち会い、その際試験実施のために現場に来た１
人のパレスチナ人エンジニアと色々話をするうち、
彼が、これまでどんな所で仕事をしたのかと私に
問うので私の体験を話した後、彼に同じ質問をし
た。彼の瞳が悲しさや羨望、希望が混ざったような
憂いを帯び、「まだパレスチナの外では仕事したこ
とは無い」と返ってきた。
　それまでジェリコからエルサレムやベツレヘム
等に行く道中のあちこちでイスラエルの検問に会
い、移動の不自由さを外国人である私自身痛感して
いたが、その時の彼の瞳がパレスチナ人の置かれ
た抑圧と不自由を私に強く訴えかけて来た。エンジ
ニアであれば、自らの技術向上や経験を積むため
に様々な場所に行って仕事をしたいのが自然だが、

全くそれが出来ない。（パレスチナは主権国と広く
認められていないのでパスポートを発行できず、多
くのパレスチナ人は歴史的経緯からヨルダン王国
のパスポートを持っている。しかしパレスチナから
海外に出るにはイスラエルの許可を必要とする。）
　さらに今、ハマスとイスラエルの戦闘は拡大し
て中東情勢は深刻な状況ではあるが、パレスチナ
人技術者の彼が自由に海外に出かけ、様々な仕事
に関わって技量を上げ経験を積める日が早く来る
事を願っている。
　　　　　　　　　　　　      （文：賀上真久）

　皆さん、「老老介護」という言葉は聞いたことがあると思いますが、
今では「認認介護」という言葉があることをご存じでしたか？　老老
介護は65歳以上の高齢者が介護をすること、そして認認介護は被介
護者、介護者ともに認知症を患っている場合です。老老介護は英語
ではElderly care by the elderly ですが認認介護に当てはまる
英語はないと思います。強いて言えばelderly individuals 
with dementia caring for others with dementiaでしょう
か？
　介護とは基本介護を必要としている方がいて、その方を
世話する方（介護者）がいることで成り立ちます。多くが愛
する人の為にどのように介護すれば良いかに注目しがち
ですが、介護者がどんなに大変であるかには注目してい
ません。例えば、2018年のカナダのサーベイ（The experi-
ences and needs of older caregivers in Canada (statcan.
gc.ca)）により高齢者が介護している場合、性別を問わず
介護の時間数が増えるほど責任も増し、自身の健康を害し
ていると出ています。しかしそれでも被介護者は待ってく
れず、排泄介助、食事準備、着替えなど負の循環に介護者
はどんどんはまっていきます。
　この文章を読んでくださった方の中にも自分もそんな

老老介護と認認介護

介護者の一人であると思われる方がいらっしゃると思います。もしそう
ならば、是非ご家族、友人、日系の団体にお声をおかけください。時に
は自分の限界を認めて諦めることも大事です。事態が好転するように
行動を起こしていきましょう。介護は24時間の戦争です、団体戦だから
こそ勝利できるものであると信じております。  （続く）
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不動産あれこれ不動産あれこれ

Bosley Real Estate Ltd　D.H.Toko Liu

 103 Vanderhoof Ave, Toronto, ON M4G 2H5

BOSLEY REAL ESTATE LTD., BROKERAGE

office: 416-481-6137   Fax: 416-480-2548
www.bosleyrealestate.com 

103 Vanderhoof Ave.,Toronto, Ontario M4G 2H5

安心と信頼のサービス
不動産に関する事なら何でもご相談ください。

■不動産の売買、リース
■マーケット情報、お見積もり　
　                               など無料でご相談
■店舗などの商業物件
■不動産物件の管理業務
■弁護士、引っ越し業者、
　保健会社、改造業者などの紹介

お気軽に日本語でお問合せください。

Sales Representative

D.H. Toko Liu（劉		東滉）
Cell: 416-894-6049

tokoliu@bosleyrealestate.com
www.tokoliu.com

416-322-8000

　2024 年９月の TRREB 全域・全物件タイプの
平均価格は $1,107,297 となり、2023 年同月の
$1,118,215 から -1.0% の減少となりました。　
　2024 年９月の総取引数は 4,996 件で、昨年同
月の 4,606 件から +8.5% の増加です。
　新規リスティング数は +10.5%、有効リスティ
ング数は +35.5% でした、平均売却日数は 43
日間と昨年９月の 30 日間から +43.3% と大き
く伸び、まだまだマーケットの動きは鈍い事を
感じさせます。
　やはり気になのはカナダ中銀のレート切り下
げです。先月 ( ９月 ) にも３回目の切り下げが
行われましたが、希望的観測ではありますが今
月も続けて切り下げが行われのではないかと思

われています。米国も一度大きく切り下げに転
じておりカナダも合わせる可能性は高いので
すが、米国の景気が好調な状況下で米国政府が
レート切り下げをする必要性は弱まります。現
時点で将来的な切り下げは不確定と言えます。
　物件タイプ別に平均価格を見てみますと、セ
ミデタッチ ( 準戸建て ) の -0.4%( 市内 +1.3%、
市外 -2.0%) をトップに、デタッチ ( 戸建て ) が
-1.1%( 市内 -2.4%、市外 -0.5%)、コンドアパー
トが -3.6%( 市内 -3.5%、市外 -4.1%)、最後にタ
ウンハウスが -4.0%( 市内 -1.7%、市外 -4.1%) の
順に並びました。
　秋のマーケットに入り、レート切り下げを受
け買い手は動き始めている様子はありますが、

　    Boxers without Borders 
　　 世直しボクサーから子どもたちへ

Round 46 【世直しボクサー】エイジ

数値として回復基調が明確に表れるには至って
いないと言う事でしょう。また中東の状況がど
うなるかによっては石油価格が上昇する可能性
も否定できず、そうなると米国もカナダもレー
ト切り下げが更に難しくなるでしょう。
　世界情勢と経済状態より政府の対応が大きく
変わるため、不動産マーケットの先行きはいま
だ不透明と言ったとこらでしょうか。

【 Hotter Than Summer 】
　「39°Cに達する危険な暑さが続きます。エアコンの効いた室内で、
こまめに水分補給を行なってください」と、連日の日本のニュース。
　筆者は、長袖シャツを二枚にカッパも二枚重ね、首に手ぬぐいを
巻いて走る。協栄ジムでボクシングを始めた19才の頃からのクセ。
　「暑いなら、もっと暑く」「つらい時は、もっとつらく」「強敵には、真
正面から」……逃げないってことがすべてを決める。
　「スゴい根性！」って、人は言うけど、そうじゃない。根性がないから、
逃げないようにしてる。逃げ出したら、どこまでも逃げる一生になる。
楽チンを追えば、どこまでも楽するアリ地獄に。自分に負けたら、這い
上がれなくなる。
　いいことがある。カッパ
を着て走ったあとは、そ
れよりも暑い思いをしな
い。一番つらいことを体
験すれば、それよりつらい
ことがない。
　もっと有意義なことが
ある ..
　【苦しんでる人達をほっ
とけなくなる】……エアコ
ンの部屋で、自分だけ涼
しけりゃいいって決め込
む、おぞましい化身にな
らなくてすむ。
 　　　　YouTube 【世直しボクサー】吉川英治
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スミッティ　

出戻りスミッティ　
　連絡が入ったのは、６日目。 
　意外にあっさりとした口ぶりで、

「やっぱり飼えないと思うので、今日そちらに
連れて行きたいのですけど、いいでしょうか？」
と。 
　一応彼らなりに努力はしてくれたみたいで
す。高い山の頂上にハイキングにも行ったし、
毎日の散歩にも連れ出したし。 ただ、スミッテ
ィに良いところがあるのは認めるけど、そして
出来たら飼ってあげたいのだけど、どうしても
自分たちが欲しかった犬のイメージからはず
れるので、というのが理由でした。 それと問題
点もあったそうです。
　例えば夫婦が外出するときにスミッティを
アパートに残すと、やたら吠えまくるとか。そ
れから、カーペットの上でおしっこもしたそう
で。ちびったのではなく、全量をした、ずっと下
までしみ込んで取れなくて苦労したと、そのこ
とはイヤにはっきりと言いました。もしかして
スミッティはわざとやったのでしょうか？　あ
あ見えて結構なワルですから。 
　そういえば確か我が家でも最初、おしっこは
幾度かかけていたかも。裏庭に出るドアの内側
で、片足を上げるのを目撃していたし。でも猫
を追いかけることが大問題だったので、そちら
に気を取られつい見過ごしていたのでしょう。
 「今日は在宅していますから、いつでも都合
の良いときに、連れてきて下さい。いろいろお
世話になりました」と私。この夫婦に対し、感
謝の気持こそあれ、恨む気はないのでした。
あのスミッティを数日間もそばに置き、様子を
見ようとしてくれたのですから。  
　ところがこの後私の電話を受けたジュディ
の反応は、全然違いました。
　「おしっこをしたから困る？　カーペットに
シミが残る？　よく言ってくれるわよね。犬が
初めての家で、何が何だか分からなくなって
粗相するってのは当然あり得ることじゃない。
その犬の気持も考えずに、カーペットのシミ
の方を気にしてるなんて。それに、行ってまだ
１週間も経っていない。最初の１週間って、そ
りゃあ、いろんな事が起こるわよ。一体動物を
飼うってことを、その人たちは分かっているの

かどうか。いいです、何もそんな人にスミッテ
ィを飼ってもらう必要はありません。ね、もうち
ょっと待ちましょう。スミッティには、あの子に
合う、あの子を可愛がってくれる飼主が必ず
どこかにいるはずだから！」 
　―――聴いている内に、フーンなるほど、と
思えてきました。 実際スミッティの身になって
考えれば……
　まず、子犬の時期からずっと長年住んだ家
から、突然別の家に連れて来られた。なぜだ
か分からないけど、そこでは猫を追っかけて
は叱られる日々で、ゆっくりしたいのに無理や
り散歩にばかり行かされる。しかし繋がれな
いし自由だし、家族にも馴れてきた。それに寝
るときはいつもお姉ちゃんのベッドの上だ。と
ころがその矢先に今度は又、知らない人たち
に連れられ違う家に来た。食べ物も違うし寝
る時間も違うし、庭も違う、走り回れない。僕
の前の家族や、今まで一緒にいた人たちはど
こにいるのだろう、などと、言葉には表わせず
とも、スミッティなりに漠然とした不安感があ
ったかも知れません。だから、アパートに１
匹ぼっちで残されると吠えまくり、あげくに、
ジャーッと放尿をしてしまったのでは？ 
 ――いつの間にか私は、ジュディに対してこ
う答えていました。 
　「言われてみれば、全くそのとおりです。スミッ
ティのためにも、彼らにもらわれなくて逆によ
かった。ええ、今日すぐ連れ戻して来るそうです
よ。ええ構いませんわ、家で当分面倒を見ます
から。ぜーんぜん大丈夫ですよ。こうなったら
もう何と言われようと、ちゃんとした飼主が見
つかるまではあっちこっちと動かせたくはあり
ません。神経の図太いあの子がおしっこを漏ら
しただなんて、やはりすごく心配だったのでし
ょう。家に戻ってきたら、今までと同じように、
思いっ切り好きに自由にさせてやりますとも！」 
　それからほどなくして、スミッティは帰って
来ました。
　奥さんだけが車から降り、玄関まで連れて
来ました。表向きは残念そうでしたが、同時
に、これでお役目終了、未練なし、という本音
も感じ取れました。でも、これでよかったと納
得している私は、にこやかにお礼の言葉さえ

も言い、両手を広げ抱き締めんばかりにスミッ
ティを迎え入れたのでした。
　家に飛び入るなり、スミッティは初めてここ
に来た晩とまるで同じように、部屋中を疾走し
始めました。それを目で追いながら、そのドタ
バタの音、フンガフンガの激しい息遣い、その
エネルギーに満ちた存在感が、たちまち隅々
まで広がっていくのを私の全神経がみるみる
感知しました。ここ数日で忘れかけていたあ
の喧騒が、一瞬の内に甦りました。
 家中駆けたスミッティを、今度は裏庭に放っ
てやります。スミッティは、さらに加速をつけ
て、庭のありとあらゆる場所を駆けめぐりま
す。それがいかにも、「嬉しくてならないー」と
いう様相なのでした。 スミッティは走り続けな
がら、この家の懐かしい匂いを、フンガ、クン、
フンガ、クンと、がむしゃらに嗅ぎまくっている
みたいでした。そしてしばらく後、思い出した
ようにウンチをしました。ポトリ、数歩進んで
又ポトリッと。
 ウンチの色が違うのは、ドッグフードの種類
が違ったせいでしょう。それと何だかお腹の辺
りが細めになっていました。ダイエットのつも
りで量を少なくされたのでしょうか、満腹感は
あったのでしょうか？　ひもじくはなかったで
しょうか？　ま、今日は特別だ、おまけして多
めにやるかな、カップ１杯半？などと私の頭
も、急に回転し始めました。
 その晩子供たちを前に、戻った直後のスミッ
ティの様子を話す私に向かい、娘は意外に冷
めた態度。
　「あんなに大変がっていたくせに、帰ってき
たら今度は何かはしゃいでるじゃん。スミッティ
よりも、自分の方が喜んでいるんじゃない？」 
　そう言えば今夜から娘は又、スミッティと一
緒に寝なきゃならないのでした。
　「そんなことないわよ。今も大変だわよ。で
も、スミッティは相当に嬉しかったと思う。あ
の駆けっぷりは普通じゃなかったもの。きっと
あの子なりに、ここに戻ってきて嬉しくてなら
なかったのよ！」
　と言い返す視線の向こうに、３脚の椅子の
バリケードが再び大きくそびえていました。  
  　　　　　（つづく）

 

―愛してしまったビーグル犬

中川　ヒロ子

（16）
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Dr. 愛の

Happy Parenting Happy Parenting 

多文化社会の子育て
(32)

バイリンガル子育ての注意点
　アメリカにおける日本人の活躍がここ数年
特に目覚ましいなと思います。片付けエキスパ
ートのコンマリこと近藤麻理恵さん、大谷翔平
選手、そしてエミー賞をほぼ総なめにした時
代劇Shogun。コンマリは英語も本当はかなり
できるそうですが、通訳を用いてあえて日本語
でメディアに露出してきました。大谷翔平選手
も、かなり英語ができるそうですが、やはりイ
ンタビューなどは徹底して通訳を用いていま
す。そして、Shogunはセリフの７割が日本語で
も受賞できたことに私は衝撃を覚えました。英
語以外の言語はNGのアメリカ国民も、内容が
秀逸であれば英語以外の言語も喜んで受け入
れるのだと言うことを、コンマリ、大谷翔平選
手、Shogunのアメリカでの成功を通して実感
します。
　我が子をバイリンガルに育てたい親がおか
しがちな間違いは、英語に日本語にと躍起に

なって肝心の内容がおぼつかなくなることで
す。いくら英語や日本語がペラペラでも、じゃあ
その言語で何を伝えるのでしょうか。これまで２
回にわたってジム・カミンズ博士のバイリンガ
ル理論についてお話ししてきましたが、今回は

「敷居の理論」を紹介したいと思います。

　「敷居の理論」は、バイリンガルの子どもたち
が言語の発達において、どのような条件で認知
的な利点や問題が生じるのかを説明するため
の理論で、バイリンガリズムが子どもにどのよう
に影響するかを三層の「敷居」を使って説明して
います。
１. 最初の敷居（低いレベルの言語能力）
　このレベルでは、子どもが二つの言語のどち
らにも十分に習熟していない状態を指します。
認知能力や学業成績においてマイナスの影響
を受ける可能性があります。
２.中間の敷居（片方の言語が十分に発達して
　 いる）
　この段階では、子どもは一つの言語において
十分な言語能力を持ち、もう一方の言語が発達
途上にある状態です。この場合、認知発達にお
いて大きな問題はないとされ、バイリンガルで
あることが特にメリットもデメリットももたらさ

（文：水田　愛）

Q：　ハロウィン向けの簡単スナックないかな？

Halloween Pretzel Broom Sticks
＜材料＞ 　Goodie Bags
プレッツェル スティック
ハロウィンえんぴつ
リボン、ハロウィンリング

１）Goodie Bagの上部分を8〜10㎝ほど切る。 
２）プレッツェルを（１）のバッグに入れる。
３）えんぴつを入れてリボンで結びリングで飾り完成。

＊プレッツェルはバッグを閉じると三角形になるほどの量。
＊ストローやTwizzlers（３等分）で代用してもOK。

ない状態とされています。
３.最上の敷居（両方の言語が十分に発達して
　  いる）
　最上の敷居では、子どもが二つの言語にお
いてどちらも高いレベルの言語能力を持って
いる状態です。この状態になると、認知的な利
点が得られるとされています。つまり、バイリン
ガルであることが、問題解決能力や創造力の
向上、学業成績の向上などに寄与する可能性
があるということです。

　カナダの英語環境で日本語を教える場合、
子どもが十分な日本語能力を持つことは、認
知的な利点を引き出すために重要です。しか
し、注意すべきは、子どもが英語と日本語のど
ちらにも十分に習熟していない状態にあると、
学業成績や認知的な発達に悪影響を与える可
能性があるという点です。そのため、親はまず
子どもが得意な方の言語で十分な能力を獲得
することに焦点を当て、それに加える形でもう
一つの言語の能力を伸ばすことが重要です。
　３層目に到達できれば万々歳ですが、大切
なのは２層目を通過して３層目に到達するこ
とを目指すことなのです。

ハロウィンパーティーやTrick or Treatにぴったりな魔女のほうき。
クモやガイコツで飾り付けてお子さんと一緒に作ってみよう！

motherhood 　
このコーナーではママ達が思う日常の「あー！　これどうし

よう？」「なんか良いアイディアない？」的なお悩みをPick Up.

様々なお役立ち情報を紹介していくのでお楽しみに！
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誰にでも物語がある

企画から製作までお手伝いします。

エ ッ セ イ・ 詩・ 短 歌 俳 句
自 伝・ 記 念 誌・ そ の 他

自費出版 

綴ってください。あなたのとっておきのストーリー。

FRASER JOURNAL PUBLISHING

　日本には「車検」という制度がある。
　新車を登録してから最初は３年経つと、決め
られた項目を検査してナンバープレートを更新
しなければならない。その次からは２年ごとだ。
　我がフォルクスワーゲン・ゴルフも購入して
から３年が過ぎ、ディーラーに預けて車検を受
けるタイミングになった。
　昼前にディーラーに乗り付ける。
　打ち合わせのブースで、法定以外の整備項目
を決める。「これもやったらどうですか」といろ
いろ勧めてくるけど、安全性に関係のないもの、
もう少し後でもいいものはしっかり断る。ここ
は要注意。言われるままに頼んでしまうと、費
用がどんどん膨らんでいく。
　作業スペックが決まったら、整備と検査が終わ
るまでの何時間か、近くで時間を潰すことになる。
　ディーラーは中華街にある。運河を渡ればお
洒落タウンの元町もすぐそこだ。
　たまたま銀行の元町支店に用事がある。元町
のどこかでランチをとってもいい。
　元町が町として魅力的なのは全国に広がる
チェーン店よりも横浜起源の店が頑張って町の
景観を維持しているからだ。景観の統一された
アーケード街には高層ビルはない。歩きやすい
広い歩道が道の両側にある。そして今日月曜日
に休みの店が多いのも、経営効率優先で、一日
たりとも店を閉めないために従業員のシフトを
組むナショナルチェーンではなく、個人経営の
スモールビジネスが多いからかもしれない。
　銀行の用事は済んだ。さて、ランチはどこで
食べよう。
　どの飲食店にも外に「本日のランチ」の看板
が出ているのだが、それががっかりなんだ。猫
も杓子も 1500 円のパスタランチ。この町って
こんなにイタリア料理店が多かったっけ？　こ

う言ってはなんだけど、パスタはレシピに従う
だけで素人の僕でもレストランのランチレベル
と変わらぬものを作ることができる。たまに街
へ出てきて家庭料理と同じじゃあなあ。レスト
ランの並ぶ裏通りを端から端まで歩いて、どこ
にも入る気になれなかった。
　やっぱり中華街にするか。
　元町から小さな橋を渡るともうそこは 600 軒
以上の店がひしめく世界最大級のチャイナタウ
ン。食べるところには困らない。しかし、いざ
足を踏み入れると混んでいる。月曜日の昼間な
のに観光客でいっぱい。不思議なことに中国
からのインバウンド客もいっぱいいる。日本人
観光客がジャパンタウンに行くようなものか、
まっすぐ歩くのも難しい。いつまでも夏が終
わってくれない厳しい日差しが辛い。
　なんとか馴染みの店に辿り着き、美味しい中
華ランチにありついた。
　次は仕事のできるカフェだ。車の整備が終わ
るまでにはまだかなり時間が在る。
　中華街の喧噪から逃げて仕事のできる場所へ
向かう。場所は中華街のいちばん元町寄り、運
河沿いの道を挟んで元町が見えている、焙煎工
場直営のカフェ。
　席について丁寧に淹れたコーヒーを飲むと
ほっとする。観光客は中華街の真ん中のスター
バックスに吸い込まれている。ここにはいない。
ほとんどが地元の一人客だ。本を読む人、編み
物をする人、新聞を読む人、僕みたいにパソコ
ンを開いて車の整備を待つ人。
　このカフェ、地理的には中華街だが、元町の
文化圏。
　真下に二つの街に跨がる地下鉄の駅がある。
駅の名前は「元町・中華街」。この店は二つの
町の間にある「・」だ。　

元町と中華街
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Tel:604-939-8707  
E-mail: shop@thefraser.com

乾いたお肌対策・潤い・美白に
Extract Lotion（化粧水） 60ml                $49.80
Rejuvenating Gel（ジェル )  30ml 　   $44.80
Rejuvenating Cream  ( クリーム)30ml  $44.80
Gentle Cleansing Foam  90ml                 $27.00
Toning Lotion     60ml $39.50 / 120ml $65.00
Milk Lotion           60ml 41.80 / 120ml    $65.00
 Salmonollagen Series   
Lotion 60ml  $89  Gel 50ml $89  Cream 30ml $89
＊ Tax12％と送料が加算されます。

★ $100 以上お買い上げの場合  送料無料（カナダ国内）

Mosaic Motif　www.mosaicmotif.com

　今回はエレガントで愛らしいハンドメイドのShrinky Dink Jew-
elryが人気のブランド、Mosaic Motifをご紹介します。
　2022年にスタートしたMosaic Motif、デザイナーChelseaさんが
作り上げるShrinky Dink Jewelryは、薄いプラスチック板に絵を描
いて熱すると小さな硬い板に縮む技法を取り入れています。細か
い拘りのテクニックで仕上げた各作品はまるでアートの様で、軽
量＆防水加工されてる点もリピーターが多い理由の１つです。
　数多いFloral  Collectionの中でも、新作のCherry Blossom 
Broochと Maple Leaves Broochをはじめ、定番のCherry Blossom 
Dangle、色鮮やかなFloral Basket、優しいピンクのLotus 3D Dan-
gle、レトロ感溢れるFloral Vintageとバリエーションが豊富。ハンカ
チをモチーフに多彩な柄やスパイラル型でスタイリッシュにアレ
ンジしているデザインも個性的で目を引きます。
　ヴィヴィット カラーが印象的なGemstone Dangle Earringsシリ
ーズは、形もサイズも多様、ワンピースやスーツコーデのワンポイ
ントとして活躍するはず。
　Maple Leaves Pearl Dangleやカボチャや紅葉柄のHandker-
chief Mini Dangleの様に秋を感じるデザインや、Halloween Party 
にピッタリな黒猫＆ガイコツ、Trick or Treat中のネコ達、暗闇で光
るお化けなど、季節やイベント、テーマ別のコレクションが揃って
いるので、楽しみながら選べますよ。
　動物好きさんにはAnimal Collectionのチャーミングなカワウソ
やウサギ、カピバラのスタッズイヤリングはいかが？ Custom Pet 
Portraitシリーズは、愛犬や愛猫のヘッドショットを用いたイヤリン
グ、ネックレス、Crocs用ジビッツチャームや全身ショットのキーチ
ェーンなど世界に１つだけのアクセサリーが作れます。誕生日やク
リスマスプレゼントにもお薦めです。

サーモンコラーゲン基礎化粧品
の

★今冬のクリスマスマーケットに参加予定。是非チェックしてみて。 
11月16 & 17日：　  Vancouver Etsy Co (The Pipe Shop – North Van)
11月 23 & 24日：　 Got Craft Holiday Market (Croatian Cultural Centre - Van)
11月30日 & 12月1日：　Community Market (The Pipe Shop - North Van)
12月12日～15日：  Make It Van craft show (PNE Forum - Van)
12月20日 ：　 Asian Xmas market (Heritage Hall - Van)
 　　　　　　　　　　　  　　　　　　　　　（H.J.）

My Favorite ThingsMy Favorite Things
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心のケア

心のきらり　本当の自分への旅

心理カウンセラー　カサクラング 千冬＝心の声＝
　秋といえば食欲の秋、芸術の秋、そして読書の秋
など色々ですが、カナダで一番気が付きやすいこ
とは日がどんどん短くなっていくことでしょうか。も
ちろん空気も冷え、肌寒くもなってきています。肌
に感じる風をあなたはこの瞬間どう捉えるでしょう
か。「風が心地良いな」「少し肌寒いかも」「夏が終
わったな」など。そしてあなたの考えの後に出てく
る感情はどういった感情でしょうか？ その感情によ
ってどこからこの考えが生まれたかが分かります。
前回までネガティブな感情、「怒り」「悲しみ」「恐
れ」のお話をしましたので、今回はポジティブな感
情についてお話をしたいと思います。
　皆さんは自分の「心の声」とは何かご存知でしょ
うか？ ポジティブな感情は、全て心の声から生ま
れます。「心の声」は本来のあなたの声です。聞け
ばいつも心地が良く、胸が温かくなったりワクワク
したりする考えです。普段の私達は考えはそのま
ま頭に流れてくるものを受け入れています。時に
意識を向けたり、時には音楽のように頭のどこか

で勝手に流れている考えなど。人は実に１日平均
5、6万個の考えが常に頭で流れていると言われて
います。その中で実に75％はネガティブな考えで、
ネガティブな感情を生み出すものだそうです。こ
れは心の声ではありません。あなたの心は常に新
しい経験を求めています。あなたの望みは常に心
が求めている心の声なのです。それはひらめきや
アイデアなどの考えであなたに伝えられます。興味
や情熱、ワクワクやウキウキなどの感情と共にあな
たの望みは生まれます。後はその心の声に素直に
従い、新しい経験をしてみることです。ネガティブ
な考えに意識を向けるとどんどんその考えは大き
くなり、自分の中でネガティブな感情もどんどん大
きくなっていきます。同じように心の声を聞いて新
しい経験を求め行動していくと、どんどんポジティ
ブな感情が生まれてくるのです。心の声には理屈
はありません。ただ望んでいるから行動に移したく
なるのです。楽しそうだから。興味が湧いたから。
ただなんとなく。楽しもうとする行動には理由は必

要ありません。
　一つ気を付けて自分の考えに意識を向けて欲
しいのは、こういった心の声を止めるような考えで
す。心の声を止めようとするのは私達の身体です。

「新しい＝危険」の方程式がなかなかなくならな
いからです。毎日、この心の声を阻止する考えを止
める練習をしてみて下さい。少しずつで構いませ
ん。ただ練習するだけでよいのです。すると心の声
の通り行動に起こすことができます。できなければ
新しい経験がないだけ。次回にまた練習すればそ
れで良いのです。自分を責めず、貶さず、ただ心に
素直に生きる練習をして下さい。
　皆さんが毎日一つでも心の声を聞き行動すると
共に、楽しさ、喜び、またはワクワクなど色々なポジ
ティブな感情を手に入れて、少しでもご自分のやり
たいことを１日の中で増やしていけますことを心
から応援しています。　　　　　　　　　　　　

＜今月のモクテル＞

カフェのパンプキンラテをお家でも作っちゃおう！
Iced Pumpkin Spice Latte　　

　（A）エスプレッソ　 2 ショット
        　牛乳   1½ カップ
        　パンプキン パイ スパイス 大さじ 1/2
        　パンプキン ピュレ ( 缶詰 ) 大さじ３
        　メープル シロップ　 大さじ 1½
　ホイップクリーム　トッピング用

ハロウィーンシーズン向けのデザートカクテル
Pumpkin Spice White Russian（２人分）
　(A) 生クリーム　  3/4 カップ　
　　 カルーア　  1/2 カップ 
     　ウォッカ　  1/4 カップ
     　パンプキン ピュレ ( 缶詰 )  大さじ 6 
     　メープル シロップ　 大さじ２
     　パンプキン パイ スパイス 小さじ 2　 
シナモン スティック　飾り用 

　

＜今月のカクテル＞

自分ちでほろ酔い気分自分ちでほろ酔い気分 秋のトレンドフレーバー、パンプキン スパイス ドリンク に挑戦！

１）シェイカーに氷と（A）を
　　入れてシェイクする。
２）氷を入れたオールドファッ
　　ショングラスに（１）を注ぐ。
３）シナモンスティックを飾り、
　　シナモンパウダーを振りか
　　けて完成。

１）(A)をブレンダーに入れて
　　10〜15秒まぜる。
２）氷入りのグラスに注ぎホ
　　イップクリーム、シナモンス
　　ティックをトッピング。

＊濃いめのコーヒー（1/4カッ 
　プ）で代用したり、トッピン
　グに少量のパンプキンスパイ
　スを振りかけてもGood。
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North Toronto Cat Rescue
(905) 940-CATS (2287)

寄付をお考えの方は下記まで。（TAX レシートが出ます）
チェックの宛先： North Toronto Cat Rescue
郵送先住所： Fraser Journal Publishing
P.O.Box 64060 Clarke Road, Coquitlam, BC V3J 7V6
お送りいただいたチェックは責任もって North Toronto Cat Rescue にお渡しします。

所在地がわかると猫を捨てていく人がいるため、所在地は明らかにしないことをご了承ください。ご連絡はお電話にてどうぞ。

Registered Canadian Charity：Number 83607 9673 RR0001

ノース・トロント・キャット・レスキューはNo Killがモットー。現在約250匹の猫たちを収容し、
里親先を探しています。どんな猫たちも安全で思いやりに満ちた環境の中で幸せに生きる権
利があるという信念のもと、私たちは日々その理想を現実にすべく献身的に働いています。

里親募集！
ボランティア募集！
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ゲーターリバー国立野生生物
保護区に生存するのみになっ
ている。科学者ウィル・ハーラ
ン博士は、

「たった１台の車による事故
が、絶滅の危機に瀕するレッド
ウルフの群れ全体を危機的状
況に陥れたことに衝撃を受けている。道路に野生動物
用の横断歩道があればこの事故は防げたかもしれな
い」と述べている。
　野生で残っているレッドウルフは、20頭に満たない。
ハイウェイの野生動物用横断歩道は、オオカミだけで
なく多くの動物や人間に有効である。これによって動物
と車との衝突事故が97％減少することが確認されてい
る。米国では野生動物との衝突事故で毎年200人以上
が死亡し、100億ドルの損害が発生しているという。
　現在、このハイウェイ64沿いに野生動物用横断歩道
を作るキャンペーンがおこなわれており、すでに100
万ドルの寄付と、それに上乗せする200万ドルが匿名
の寄付者によって約束されている。この横断歩道建設
のためには2000万ドル以上を調達しなければならな
い。基金への寄付はSaveRedWolves.orgから。

「その国の偉大さと道徳的進
歩は、動物がどのように扱
われているかで推し量るこ
とができる」　　　　
――Mohandas Gandhi
　 　　（マハトマ・ガンジー）

米政府最大の猫実験場を閉鎖に。
　動物愛護団体WCW（White Coat Waste Project）は５
年前、綿密な調査とキャンペーンによって米政府最大
の猫実験ラボである米国農業省の仔猫屠殺場を閉鎖
に追い込み、20匹以上の猫を救った。
　WCWは、米国農業省が3,254匹の子猫に2,182頭の
犬や猫の病気の部位を食べさせ、トキソプラズマ症の
原因となる寄生虫が猫の糞から採取されると、それを
実験に使用した上で、全ての仔猫が健康であったにも
かかわらず殺処分したということを暴露したのである。
　そしてこの度、WCWはカリフォルニア大学デイヴィ
ス校 （UCデイヴィス） における仔猫を使った実験の復
活に資金提供を行うという米国立衛生研究所（NIH）の
計画を暴露し、再びこれを潰すことに成功した。
　このプロジェクトでは、10匹の仔猫にネズミの脳を
喉の奥に入れたチューブから強制的に流し込み、その
糞を回収した後に健康な猫たちを殺すことを計画して
いた。WCWがこの実験室に関する記録の開示を求め
た２日後、大学側はNIHに実験中止を連絡。これによっ
てさらに10匹の猫が救われた。
　WCWが情報開示請求によって入手した文書によ
れば、2022年以来、NIHの国立アレルギー感染症研究

所はUCデイヴィスに41万9000ドル以上の助成金を渡
し、以前と同様の仔猫屠殺場を設立した。NIHはUCデ
イヴィスに2018年、2019年と生後２か月の仔猫を使っ
た同様の実験を依頼し、2024年も実施する予定だっ
た。このプロジェクトには2025年まで資金提供を行う
計画だったことがNIHのウェブサイトに書かれている。
　WCWは、少なくともこの40年間で連邦政府の仔猫
ラボを閉鎖に追い込んだ唯一の動物保護団体であ
る。WCWは、痛みを伴うネコの実験に対するすべての
NIHの資金を削減するための法律（PAAW法）を可決さ
せるため、超党派の議員たちと協力している。
　2022年からこれまでにこの米政府最大の猫屠殺場
では、5,436匹が殺されたことが確認されている。
　こうした猫実験は、代替手段があり、無駄であるこ
とを多くの科学者が認めているにもかかわらず、不
要な猫の犠牲のために税金による資金提供が行わ
れている。

レッドウルフにさらなる悲劇が――
　度々このコーナーでも取り上げている絶滅の危機
に瀕しているレッドウルフを再び悲劇が襲った。
　ノースカロライナ州東部の保護区で、父親オオカミ
が車にはねられ死亡したことで、彼に依存していた生
まれたばかりの５頭の仔オオカミが援助を受けられ
ず死亡した。過去14カ月の間に、この地域で他にも５
頭のレッドウルフが交通事故死している。
　レッドウルフは一夫一婦制で、夫婦で責任を分担し
て子育てをする。初めて母親になったこの母オオカミ
は、一人で子供達に十分な食事と世話を与えることが
できず、５頭の子どもたち全てを失うことになった。
　かつて広範囲に生息していたレッドウルフはアメリ
カ南東部原産だが、捕食動物駆除プログラムと生息地
の喪失によって、現在ではノースカロライナ州のアリ

レッドウルフ
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　読者の方から、旧知の方の訃報を知ることができず困って
いるので掲載を検討してほしいというご意見が届きました。
　現在『月刊ふれいざー』は当地で唯一の日本語誌であ
り、その役目のひとつと考えて、小さくはありますが皆様の

お知らせ

大切な方の訃報を掲載するスペースを提供させていただ
くことに致しました。
　ご所望の際は随時弊誌までご連絡ください。
info@thefraser.com  604-939-8707 

編集部 よ　り

愛戸  のぞみ

永遠の迷い

　ルター派の教会に通い始めて12年になる、と言
えば熱心な信者だろうと思われうだろうが、実は、
正式にはいわゆる信者としては登録されていな
い。つまり、洗礼を受けていないのだ。この宙ぶら
りん状態がいまだに続いているということで、あり
のままのわたしを受け入れてくれている教会にと
ても感謝している。
　わたしは、14、５歳のころから、自分がどこからき
てどこに行くのか、どうして世の中の不公平は起こ
るのかという類の疑問に取り付かれたようなとこ
ろがあった。ご多分に漏れず、そういう疑問から、神
の存在、不在、あるいは、非存在と言うことを考え始
めるようになった。周りの人が自分の目前の事柄に
夢中になれるのをうらやみながら、自分の存在はど
こかまわりから切り離されている感じがあった。
　そういう青少年のお決まりの道を行くように、高
校生になるとキルケゴールなどの実存主義に興味

を持ち始めていく。人類一般とは切り離された個
別の主体性、自己の置かれた条件下で自らが主導
権をとっていくことにしか人生の意味が認められ
ず、ニーチェ、サルトル、カフカ、カミュなどの作品
を多読した。いつの間にか、頼りたかった神に決別
する方向へさまよっていっていた。つまりは、個人
の自由が勝利を収めたことになる。20歳ぐらいに
なっていたと思う。
　カトリック系の大学に通ったせいか、決別したか
と思えた神のほうから、時折問いを投げかけられ
ていたのか、わたしの逆襲は続いたが、引き分け
で卒業を迎えた。創造主は、少なくとも現在は、被
創造物である人類の行動をコントロールする力が
なくなっていると考えたのだ。
　個人の自由にしか生きがいが見出せないと思
いながら、人間を自由にのさばらせておくと世界
がどうなるかわかったものじゃないのに、そういう
計算をしていなかった神にたよること自体ばかげ
て見えた。キリスト教や聖書の中で、その自由こそ

が、神の愛の証であるとする考えをその当時は、ど
う理解したものかよくわからずにいた。神の愛と
人の自由についての疑問はその後ずっと付きまと
った。
　100年以上前の人たちとは比べ物にならず、特
に、20世紀後半からの科学技術の発達で、わたし
たちの情報量はミクロからマクロまで宇宙的レベ
ルになり、目に見ることができないものを想像した
り理解しようとするきっかけそのものが失われて
きている。存在を確認できないものを理解するの
はさらに難しい時代になったといえる。
　そんな時勢で、教会ばなれや寺離れがどんどん
進み、いわゆる既存の宗教団体が生き残っていく
のが難しいほど信者と呼ばれるひとびとの数は激
減している。そんな中、もう三十五年も神との対話
らしきものをとめることができずに、洗礼も受けぬ
まま、迷い子のような私には、道しるべを探しなが
ら歩き回る乾いた土地を潤す雨のような関係の対
話が必要だったのだろうと思う。

向井　ますみ

私からあなたへ
投稿のページ

9 月。初秋。

　今週は、暖かく小春日和の日が続いている。だんだん日が短くなり、
朝晩涼しくなった。日本は、まだ猛暑日が続いており、日本から帰っ
て来た人が、寒いと言っていた。
　今、ニュースを見ていたら、日本では大雨特別警報が石川県に出
ており、大変な状況になっている。能登半島地震で被害があった場
所で、災害にあった人々の仮設住宅が洪水で浸水している。なぜ同
じ場所にまた災害が起こっているのか。被災者の早急な救済を祈る
ばかりだ。今後も土砂災害が心配される。
　明日、アンビルセンター・シアターで、日系福音教会による第 19
回目のゴスペルナイトが開催される。このイベントは、韓国の教会
の協力で、バンクーバーに住む日本人に神様の事を伝えるために始
まった。例年は、バーナビーにあるマイケル・J・フォックス・シアター

で行われていたが、修理のために使えず、今年はニューウエストミ
ンスターのアンビルセンター・シアターで開催される。たくさんの
奉仕者が歌や踊りの練習を重ねて来た。明日はお天気になりそうで、
良かった。たくさんの人が来てこのイベントを楽しんで欲しい。
　生きていると辛い事や悲しい出来事がある。全く予想もしていな
かった事が突然起こる。なぜかわからないが、その体験を乗り越え
ていくしかない。その時人間の力だけではどうしようもないが、神
の家族と共に祈り合い励まし合う事で乗り越えていける。一人でも
多くの人に希望と平安の中で生きて欲しい。日本の被災者の方々の
救いも神様に祈っている。一人でも多くの命が守られますように。
絶望的な状況の中でも助け合えますように。
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エッセイ：1500 字以内。場合によっては掲載できない場合もありますま

すので、ご了承ください。筆者名は実名、ペンネームいずれでもかまいませんが、

お送りいただく際は実名とご連絡先の明記をお願い致します。★投稿の内容は、

弊誌の意見を反映したものではありません。

川柳：あなたの心の隙間に―隙間川柳の会ではみなさまの川柳を募集しています。

お好き間ときに、お好き間だけ書いて、お送りください。短歌や俳句もどうぞ！　※

作品は、あちこちのページの隙間に掲載いたします。

写真・絵：一眼レフでしっかり狙って撮った１枚、スマホで何気なく撮った

１枚、景色、ペット、子供や孫など、被写体は何でもかまいません。

送り先 p.54 参照。または  info@thefraser.com 

投稿規定

ハリウッドの向こう側で
Kaori Gavrilovicトロント映画記

問題は p.18

　メキシコ、とある風景

　夏も終わりに差しかかった九月。市役所前の
広場はメキシコの独立を祝う人で賑わう。売店
に並んだ食べ物はどれも色鮮やかで、匂いだ
けでもトウガラシの辛さが伝わってくる。食に
詳しくない私でもメキシコの旨味は舌が憶え
ている。しかしメキシコの映画というと、ぼんや
りとしたイメージしか沸いてこない。
　好きなメキシコ映画といえばニコラス・ペレ
ダが思い浮かぶ。特に『Fauna』が好きだ。メキ
シコシティに生まれ、トロントのヨーク大学で学
んだペレダの作品は、毎年選出されるカナダの
トップ映画にも名を連ねた。しかしそういった
保証がなくても『Fauna』はとにかく面白かった。
　本作は特に主人公となる存在もいないまま
様々なシチュエーションを捉える。そのひとつ
は帰省する恋人に連れられて片田舎へとやっ
てきたパコだ。パコは俳優であり、出演した人

気ドラマ『ナルコス:
メキシコ編』の場面
を演じてみせてほし
いと恋人の家族にせ
がまれる。麻薬カル
テルのメンバーを演
じるパコには台詞が
なく、主人公のスピー
チに聞き入るだけの
役割だ。仕方なく彼
は無言で虚空に向かって演技をしてみせる。こ
れだけでも既に面白い。しかし何が起こってい
るのか全くわからない家族は台詞のある主人
公も演じるように強制する。背景の大衆酒場に
溶け込んだメンバーと、カリスマ性があり自由
に動き回るボス。人が想像できる二つのメキシ
コ。演じた後で露呈する羞恥心や不快感はパ

コのものか。それとも
パコを演じている役
者本人のものか。虚栄
と現実が混ざり合う。
おそろしいほど可笑し
くて居心地の悪い名
場面だ。
　一体そんな場面で
何を見せようというの
か。ペレダ自身は大切
なのはアイデアであり
具体的な問題定義で
はないという。本当に
笑っていいところなの
か疑問に思ってほしい
だけなのだと。実際に

映画は可哀想なパコをほったらかしにして別の
ストーリーへと視点を移す。一つの場面、一つの
アイデアでは『Fauna』の面白さは表現できない。
しかし全編に渡って暴力が顔を出す。
　あらゆる映画やテレビで描かれるメキシコ
は暴力と麻薬と汚職に溢れた無法地帯だ。そ
のイメージはどんな影響を与えるだろう。その
イメージは誰が創造したものだろう。ペレダの
いうアイデアとは今日までのメキシコの風景そ
のものを疑問視することだ。
　私が子供の頃はハリウッド映画に出てくる観
光客はいつも日本人だった。カメラを抱え一列
になって歩く。近頃は観光客と間違われなくな
ったが、カナダに住むことで私が変わったので
はなくて、映画の中の日本人が変わっただけな
のかもしれない。
　話を売店に戻そう。私はマサパンというピー
ナッツ入りの菓子が好きだ。食べ難いのが難点
だったが、聞くとカフェラテに混ぜてくれるとい
うので試してみた。濃いエスプレッソの下から
甘ったるい砂糖の欠片が滑り出るホロホロした
食感が癖になる。実際に飲んでみるまで、一杯の
コーヒーさえ闇に包まれた未知の領域なのだ。
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答：42 ページ

リ！　新たな金字塔がミステリ史に刻まれるのを、
あなたはこの一冊で読撃する。
■午後の最後の芝生　　　　　　　   村上　春樹著
　　　　　　  スイッチ・パブリッシング　￥1800
村上春樹と安西水丸、名コンビによるコラボレー
ションが時を経て 1 冊の単行本としてよみがえる。
■心の奥にひそむ影　上・下　 ノーラ・ロバーツ著
　　　　　　　　　　 　  扶桑社　￥1400
ある夜、シーアは、心のなかで、はっきりと見て
しまう。しかし、彼女が体験したのは、その後
の人生を一変させてしまう、大きな悲劇だったの
だ！　名匠ノーラ・ロバーツ最新刊
■母の舌　　　エミーネ・セヴギ・エヅダマ著
　　　　　　　　　　　　　　白水社　￥2600

「移民文学の母」と称され、20 カ国以上で刊行される
トルコ出身のドイツ語作家、初の邦訳。ビューヒナー
賞受賞。多和田葉子氏推薦。
■三部作【トリロギーエン】　ヨン・フォッセ著
　　　　　　　　　　　　　早川書房　￥2950
不毛な海岸地帯の街をさまよっていたアスレ。妊娠
中のアリーダを連れ、住居と仕事を探していた。だ
が 17 歳を助けてくれる者はいない。ノルウェーの
ノーベル賞作家による連作短篇集。
■石灰工場　　　　トーマス・ベルンハルト著
　　　　　　　　　　　河出書房新社　￥2950
操業停止の石灰工場でコンラートはなぜ妻を射殺したの
か。人間の最も暗い深みへ読者を導く衝撃作。81 年にベ
ルンハルト初訳書として刊行された伝説的な作品を 40 年
を経て気鋭が新訳。

文芸
■鑑定                                                　　山田　宗樹著
　　　　　　　　　　角川春樹事務所　￥1700
市長選の候補者に対する殺人未遂および放火の実
行犯の精神鑑定を担当した精神科医が違和感を抱
く。本来の自我を麻痺させ、代わりに彼の精神を
支配している〈なにか〉が存在するのではないか。
■アキレウスの背中　　　　　　　長浦　京著
　　　　　　　　　　　　　 文 藝 春 秋　 ￥950
標的は国際マラソンレース。多国籍テロ集団と警
察庁特別チームの壮絶な戦いを描く世界規格のノ
ンストップ・サスペンス。
■付き添うひと　～子ども担当弁護士・朧太一 ～
　　　　　　岩井　圭也著　ポプラ社　　￥740
弁護士・朧が、子ども達の閉ざされた心に向き合う、
感動のヒューマン大作。声を上げる方法すら分か
らない子どもたちが、心の叫びを胸に押し込め生
き延びていた。
■透明な螺旋　　　　　　　　　　東野　圭吾著
　　　　　　　　　　　　　　 文 藝 春 秋　 ￥800
誰も知らなかった湯川（ガリレオ）の秘密。南房
総沖に、男の銃殺死体が浮かんだ。同時に、男の
行方不明者届を出していた同居人の女が行方をく
らませた。巻末に短篇「重命る（かさなる）」を収録。
■蔦屋の息子～耕書堂商売日誌 ～　泉　ゆたか著
　　　　　　　　　　　　　PHP 研 究 所　 ￥840
父を亡くした十九歳の青年、勇助は、母と妹を養
うため、蔦屋重三郎が営む書店・耕書堂で奉公す
ることに。江戸のカリスマ出版人・蔦屋重三郎と
青年による、熱いお仕事小説！
■短物語　　　　　　　　　　　西尾　維新著
　　　　　　　　　　　　　　講談社　￥1600
西尾維新がおくる青春怪異譚〈物語〉シリーズ、初

となる短々編集！初期三十三編に書き下ろし６編を
加えた、三十九編の身近な物語！これぞ現代の怪異！
■八月のくず　平山夢明短編集　平山　夢明著
　　　　　　　　　　　　　　   光文社　￥800
俺の人生は、ハズレなんかじゃない！　お終いにし
ないためにも、まずは読んでくれ。絶望の先に、何
かがあるのを確かめるために。珠玉の 10 作品をま
とめた圧巻の傑作短編集。
■迷惑な終活　　　　　　　　　内館　牧子著
　　　　　　　　　　　　　　講談社　￥1700
文化庁芸術作品賞始め、数々の賞を受賞した著者の、

『終わった人』『すぐ死ぬんだから』『今度生まれたら』
『老害の人』に続く「高齢者小説」第４弾！

■ダブルマザー　　　　　　　　　辻堂　ゆめ著
　　　　　　　　　　　　　　　幻冬舎　￥1700
飛び込み自殺を図り、死亡したひとりの女性。な
ぜか母親を名乗る二人の女性が現れる。性格も家
庭環境も全く異なる二人の共通点はただひとつ。
娘のことを何も知らない。
■私の馬　　　　　　　　　　　　   川村　元気著
　　　　　　　　　　　　　　　   新潮社　￥1700
あの瞳に射抜かれて、私は一億円盗んだ。感動の疾
走エンタテインメント！　「ストラーダ、一緒に逃
げよう」。言葉があふれる世界で、言葉のない愛を
生きる。圧倒的長編小説！
■産婆のタネ　　　　　　　　　　　   中島　要著
　　　　　　　　　　　　　　　  双葉社　￥1750
浅草天王町の札差、坂田屋の娘お亀久は男勝りの
お転婆だったが、六年前にかどわかしに遭ってか
ら見知らぬ男と血を恐れ家から出られなくなった。
■大樹館の幻想　　　　　　　　　　　　   乙一著
　　　　　　　　　　　　　　　  星海社　￥1800
あの乙一がついに挑む、真正面からの「館」ミステ

2024年7月のベストセラー
出版科学研究所調べ

総合
１　暗殺 柴田哲孝                                                    幻冬舎
２　成瀬は天下を取りにいく　宮島未奈　　   新潮社
３　変な家 (2)　雨穴　　　　　　　                 飛鳥新社
４　成瀬は信じた道をいく　宮島未奈　　         新潮社
５　なぜ働いていると本が読めなくなるのか　三宅香帆　  集英社
６　あの花が咲く丘で、君とまた出会えたら。Another　汐見夏衛　  スターツ出版
７　 クスノキの女神　東野圭吾          実業之日本社
８　変な絵　雨穴　　　　　　　                        飛鳥新社
９　うまくいかない人間関係逆転の法則　松村亜里　すばる舎
10　頭のいい人が話す前に考えていること　安達裕哉　ダイヤモンド社
11　頂を目指して　石川祐希                  徳間書店
12　捨てられた僕と母猫と奇跡　船ヶ山 哲　 プレジデント社
13　明智恭介の奔走　今村昌弘             東京創元社
14　書いてはいけない　森永卓郎　　三五館シンシャ発行
15　変な家　雨穴　　　　　　　                       飛鳥新社
16　頭のいい人だけが解ける論理的思考問題　野村裕之　 ダイヤモンド社
17　デスマーチからはじまる異世界狂想曲（30）　愛七ひろ　KADOKAWA
18　ツミデミック　一穂ミチ 　　　　  光文社
19　「何回説明しても伝わらない」はなぜ起こるのか？　今井むつみ　 日経 BP 発行
20　なぞとき　畠中 恵 　　　　　　　　　    新潮社
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わが主（人）よみがえりたまえり
長谷川　真弓

ふれいざー名エッセー

　10月11日。帰宅して留守番電話のテープ
を 聞く。
　「ハーイ、マユミ。こちらはリッチモンドの
F. ソーイングクラブです。今度の水曜日、創
立記念大セールを開催します。商品どれも
１個お買上げにつき１個おまけ、あるいは
50%引きです。ロックミシンがあたる抽選
の申し込みも忘れずにね。では、水曜日に
お会いしましょう」
　よくでかける布地屋さんからのお誘い
だ。バンクーバーでは滅多に宣伝用の電話
がかかってこないから、余り腹もたてずに
聞いていられる。ところが、機浜に住んでい
た頃はそうもいかなかった。
　当時、宣伝用のダイレクトメールもさるこ
とながら、電話によるセールスには全く辟
易していた。まだ留守番電話をつけていな
かったので、この種の電話は常に抗えない
不意の侵入者の感がした。それならば全て
無視したらいいとも言えるのだが、いざ電
話のベルが鳴ると、もしかして子供が学校
のプールで頭をうって救急車で病院に運ば
れ、今集中治療室にいるという連絡ではな
いかしら、あるいは夫が東京駅で足を滑ら
して骨折したという知らせではないかしら、
などと思ったりして気が落ち着かない。リー
ンという電話の音がありとあらゆる可能性
を抱え込みながら鳴るものだから、一瞬の
間にこうした可能性が、床屋さんの看板の
渦巻きみたいに頭のなかでぐるぐる回り、
つい受話器を持ち上げてしまうのだ。　　
　だが、幸いなことに夫の足の骨も子供の
頭の骨も無事で、電話の主はたいてい月の
友ふとん、高級鍋、利殖用マンション、ある
いはリゾート会員券といった電話セールス
であった。私はやることなすこと無駄は多
いけれど、電話セールスに対して使う時間
だけはけちに徹したい。余りに頻繁にこの
類の電話攻めにあった末、ある日、一つの

対策をあみだした。電話が鳴ったら先ず、
小さな子供のもたついた口調で、少し甲高
い声で「モチ、モチ」と答える。すると相手は

「あら、えらいわね、お留守審ね。お母さん
は何時ごろ帰るの」と聞く。ここで私が５時
ごろと答えると、今度は私は母親として、ぎ
ょうざを作りかけたにんにく臭い手で電話
セールスの相手をする羽目に陥ってしま
う。そこで私は、悲壮な雰囲気で「もう死に
ました」と答えることにしていた。ここで相
手は必ずガチャンと電話を切った。しかし、
中にはもう一押しのセールスマンもいて、

「おじいさんかおばあさんにかわって」と
たたみかけてきた。それにもすかさず、「も
う亡くなりました」。この方法は電話セール
ス撃退に抜群の効果があった。私の想像で
は、ぶっきらぼうに死にましたと答えるケー
スの処置について、どの手引書もまだ解答
をのせていなかったようだ。
　しかしながら、繰り返しは第二の天性と
なる。ある夕方、電話のベルが鳴った。
　「もしもし、長谷川さんですか」
　「はいそうです」
　「おじんさまはいらっしゃいますか」
　やれ やれ、またセールスマンか。
　「死にました」
　そこで相手はいつものようにガチャンと
電話を切った。10秒ほど経って、再びリーン
と鳴った。
　「もしもし、長谷川さんでいらっしゃいま
すか」
　「はい、そうですけど」
　「おじんさまはいらっしゃいますか」
 「あら、さっきの方ですね。だから、死にま
したと申しあげましたでしょう！」
　「私、丸紅の田中と申しますが、さきほど
会社でお会いしたばかりなんですが……」
　おお、なんということだ。世に夫の足を引
っぱる妻の話がよくある。我が夫は引っぱ

られすぎて足がぬけおちそうだ。相手はご
主人さまはいらっしゃいますかと訊いてい
たのか！　いとも簡単に私は夫を殺してし
まった。ご主人さまがおじんさまみたいに
聞こえ、私の頭にはおじいさまとして把握
され、おじいさまなら即電話セールスに違
いないという幼稚性短絡回路が作動して
しまったのだ。田中さんといえばいつも夫
がお世話になっているご恩のあるお方だ。
世界中の神仏をかき集めて頼みこんでも、
時間はもうもとには戻らない。
　「実は、あす出張で、バンクーバーへご一
緒することになっているんですが、先ほど
の打合せでご連絡しそびれた点がござい
まして」
　時は逆流しないとしても、とりあえず、私
は失礼をわびた。夫はまだ帰宅していない
旨申し上げると、田中さんは出先から夫の
帰宅時間を見計らって再度電話をくださっ
た。
　「もしもし、長谷川さんでいらっしゃいま
すか。ご主人さまはいらっしゃいますか」
　「ただいま、よみがえりました主人とかわ
ります」

【1992年11月中旬号】
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○愛戸　のぞみ（あいと　のぞみ）：　新潟生まれ。日本で 10 年中学校の教員、
　カナダで 10 年高校の教員として勤務。
○阿川  大樹（あがわ  たいじゅ）：　日本推理作家協会会員。東京生まれ横     
　浜在住。劇団「夢の遊眠社」創立メンバーのひとり。第 16 回サントリーミス
　テリー大賞優秀作品賞、第 2 回ダイヤモンド経済小説大賞優秀賞を受賞。　
　著書に『覇権の標的』、『Ｄ列車でいこう』等。公式サイト agawataiju.com
○阿部山優子 MA, BSN（あべやま　ゆうこ）：　日本とカナダの Registered  
　Nurse ( 正看護師）。カナダの病院 ( 外科）に 6 年勤務。外科看護歴７年。
　ニコニコホームケア代表。
○樺島 忠夫（かばしま  ただお）：　旧満州（中国遼寧省）撫順生まれ。
　国語学者。大阪府立大学名誉教授。光村図書出版株式会社小・中学校教
　科書代表著者。著書に『文章構成法』『福武国語辞典』他多数。
○川路　広美（かわじ　ひろみ）：　1934 年鹿児島市生れ。中央仏教学院予科・
　本科を経て龍谷大学入学。25 歳で浄土真宗ハワイ開教区に赴任。ハワイ本派
　本願寺別院の輪番を勤めて引退。キングレコード作詞大賞受賞。ハワイ在住。
〇島本　妙（しまもと　たえ）：　岡山県生まれ。1928年津田塾大学入学。　
　1931年米国キャンサス州ウイチタ大学入学、1936年卒業後帰国。翻訳業、高
　校教師等を経て上海に渡り英語教師。1945年帰国後は高校で教鞭をとる。オー
　ストラリアに１年在住後、1991年カナダに移住。2002年バンクーバーにて没。

〇鈴木教子（すずきのりこ）：　1940年神奈川県横須賀市生まれ。1972年カナダ、
　アルバータ州プレイリー聖書学院卒。1977年カナダ先住民宣教師として派
　遣され、ノーザン・カナダ・エバンゼリカル・ミッションのもとで働く。
　著書に「イヌイット語学習テキスト」（1995年）、「わが愛しの人々」（2015年）。
○高橋　清（たかはし　きよし）：　現地の「自然保護団体」に加盟、第一線
　で野生保護に当たる一方、NGO メンバーとして開発途上国援助に携わった。
○田中裕介（たなか　ゆうすけ）：　札幌市出身。早稲田大学第一文学部卒
　業。元日系ボイス・マネージング・エディター。トロントで「語りの会」主宰。
　訳書に「ほろ苦い勝利」（現代書館）、「暗闇に星が輝く時」（朔北社）等。
○中根  雅夫（なかねまさお）：　国士館大学政経学部教授。1996 年４月か   
　 ら１年間、ＳＦＵに客員研究員として赴任。横浜国立大学を卒業後、筑波  
     大学 大学院修了。神奈川県川崎市在住。
○はせがわ　いずみ：　ハリウッド通信社代表。izumihasegawa.com。LA

　記者クラブ南加ジャーナリズム賞国際コラムニスト・批評家賞受賞。

〇水田　愛（みずた　あい）：　幼少時代をオーストラリアで過ごし、バイリン
　ガル教育に興味を持つ。慶應義塾大学で学んだのち、カナダ政府奨学生とし
　てトロント大学で修士、UBCで博士号を取得。ヴァイオリン歴40年。2児の母。
○ Raymond Tomlin（レイモンド　トムリン）： バンクーバー在住の映画
　 評論家。フリーライター。エンターテイメント情報誌編集者。
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熟語遊び P. 40（解答）　筆

【編集後記】　あったかなかったかわからないよ
うな夏が終わり、早くも肌寒い秋に突入してしま
った。今年は庭に鳥が来なかった。餌箱を吊るし
てみたけれど、なかなか餌が減らない。いつも
は家の横の高い杉木立には毎年カラスが巣をつく
って雛鳥が元気に巣立っていくのだが、その様子
もなかった。去年は初夏の朝にはキツツキが家の
煙突をつついて自動小銃のような音を立ててとて
も賑やかだった。駒鳥もよく姿を見せていたし、
「tea time〜〜」と早朝の空気を震わすチカディー
の澄んだ声も今年は１度も聞こえなかった。あの
高く響く声は、なんとなくあの世からの呼び声の
ようで少し怖い気がすると以前書いたことがある
が、聞こえなければやっぱり淋しい。近くにどん
どん高層ビルが建つので鳥たちが逃げて行ったの
だろうか。
　先日、ナチュラリストの高橋清さんのお宅に伺
ったとき、今年は劇的に鳥の数が減っていると言
っておられた。何千キロも海を越えてやってくる
鳥たちがあまり来なかったのだとのこと。気候変
動のせいだろうか、それともこの辺りの環境が変
わってしまったからだろうか。
　姿が見えず声も聞こえないのは寂しいが、どこ
かで元気に暮らしていてくれていればいいのだけ
れど……。来年はまた、カラスの一族の元気な大
騒ぎや「ティータァーイム」というチカディーが
お茶に誘う美しい声が聞こえますように。

　……などと、なんとも平和な話を書いている
と、イスラエルがまたヒズボラに大規模な攻撃を
したというニュースが流れてきた。2006年以来最

も多くの死者が出たと言う。イスラエルはさらな
る空爆をすると警告しており、レバノンでは10
万人以上の市民が避難している。先日もイスラエ
ル軍は、自らがガザの人々の退避場所として指定
していた人道エリアを空爆し、多数の死者を出し
た。昨日は避難所になっていた難民キャンプの学
校を攻撃して子供たちを含む民間人が多数犠牲に
なった。また、イスラエルはハマスを叩くために
民間人数十万人を強制退去させる計画もあるとい
う。食料調達もままならない中で避難を強いられ
る人々の未来は考えるのも恐ろしい。かつてナチ
スによって最悪の悲劇に襲われたユダヤ人が、今
は加害者として他民族に同じことをしている。
　ウクライナ戦争でプーチンが異常だと誰もが言
っていたが、イスラエルのネタニヤフはもう狂気
としか思えない。
　一方のヒズボラも、イスラエルがガザへの攻撃
をやめるまで攻撃は続けるつもりだという。結
局、暴力対暴力の先はいたずらに無辜の人命が失
われるばかりで全く出口が見えない。
　イスラエルのパレスチナ占拠を終わらせるように
求める国連総会決議に関する国際司法裁判所の９月
18日の統計を見ると、日本を含む124カ国が賛成し
ていたが、反対はイスラエルとアメリカはもちろん
ハイチやミクロネシアなど途上国等14カ国、棄権
した国は43カ国ありカナダもその一つだった。政
治的思惑や損得勘定があることはわかってはいる
が、今の現実を見ながら戦いを止めることを望ま
ないというのは、人としてどういう心理状態なの
か、全く理解できない。
 　　　　　（エディター：宮坂　まり）

日本語チェック！（解答）

（出典：「日本語力」樺島忠夫編）

P. 18　答：Ａ　「しし」は「肉（しし）」と

同語源であり、獣とくに猪や鹿をさす。「し

しおどし」の場合は「鹿」の字をあてる。①

田畑を荒らす鳥獣を追い払うための装置の総

称。案山子・添水・鳴子・威し銃などがある。

②日本庭園の施設の一つ。竹筒に水がたまっ

てくると、重心が前にきて傾き、中の水が流

出して勢いよくもどった時に、竹筒の尻が後

下部に設けられた敷石に当たって音を発する。

本来は庭にくる獣を追い払うためであったが、

現在では風流のための仕掛け。秋の季語。

か かし そうず な るこ お ど


